
TEMPO - f;e�te fria: ne.g�tivo. Pressão
,atmosférica medIa: 1004,3 milibares, Tempe
ratura média do dia: 31,2 graus centígrados.
Umidade relativa média: 83,� por cento.

Estado médio do céu: cumulus. stratus, de
meio encoberto. Estado médio do tempo:
com chuviscos esparsos. Previsão: A. Seixas
Netto.

BibUottíca' Pública -- C, Poeta,204

DISPENSA - O Governador Colombo Salles
assinou ato dispensando do ponto os' servi
dores públicos estaduais que, comprova
damente, comparecerem à XX Convenção
Anual dos Lions Clubes do Brasil, a realizar
se na cidade do Rio de Janeiro, no período
de 7 a 12 de maio./
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Governo toma�'novasmedidas

para controlar a
O jovem Luiz Fernando Guimarães, de ,7 anos,

residente em Siguaçil, foi acusado injus'tamente,
pela autora do roubo, de ter em seu poder

as j6ias que foram roubadãs da casa

do Juiz daquela cidade.
J

" " I

O policial Luiz Schmitz, para obter
a cOlI..fissão do menorj não hesitou em

j
,

torturá-lo com ameaças e espancamento.
.

O advogado .da família Guimarães,
Acácio,Silva, ainda hoje pedirá CI abertura

de Inquérito Poiicial, contra o autor
,

do espancamento.
Ontem, uma verdadeiramultidãoéncontrava-se

defronte a casa de Luiz Fernando, que

explicava çomo

foi amarrado pelo policial (P. 3)

inflação
o Governo Federal continua a

adotar uma série de medidas com

vistas a garantir a meta fixada pelo
Presidente Médici, de reduzir o

móveis, tratores e caminhões, com
quem se reuniu. No encontro Del
fim Neto disse aos empresários
que o objetivo dos 12% é perfeita-

índice inflacionário deste ápo a mente atingível e não irá causar

doze, por cento, no máximo. On- nenhum problema ao trabalho de
tem o Presidente assinou decreto

,

-

reduzindo a alfquota do Imposto
de Produtos Industrializades inci

dente sobre diversos produtos, in-,
clusive artigos de vestuário, medi-,
camentos e materiais de embala

gem. Também ontem O Ministro
Delfim Neto determinou ao Con

selho Interministerial de Preços
que inicie imediatamente os estu

dos conjuntos com a indústria au

tomobilística, no sentido de esta

belecer, desde logo, as margens de

variação que serão praticadas no

corrente ano. O próprio Ministro

comunicou a ordem aos dirigentes
das indústrias fabricantes de auto-

cada um e na estabilidade das em

presas.

Após a reunião o Sr'. Del
fim, Neto tomou nova medida, de
terminando ao Conselho de Pai íti

ca Aduaneira que não autorize ne

nhuma elevação nas tarifas de im

portação, dentro da orientaçâo do
Governo de manter a inflação ao

,

')ível dos 12%. De outra parte, o
Governo autorizou o reinício das

exportações de carne, suspensas
desde o princfpio da semana para

permitir a aplicação de uma quota
de 200 dólares por toneladas sobre
os preços de venda ao mercado in

terno (Páginas 5 e 6).

Alheia aos perigos da água a menina expôs-se a um outro, brincando
, com o cão.

As praias de Floriàn6polis apresentaram ontem um movimento normal de banhistas.
,A população, �o que parece, não ficou alarmada com as noticias
sobre a poluição das praias. Que pode causar doenças e até mesmo a morte.
Em enquete realizadá nas mais movimeittpdas práias da Saía-Sul por O ESTADO,
foram ouviClàs 8-pessoas, que se manifestaram sôbre Q\assulito•.
Algumas d9S opiniões:

'

.

Nem s� os' esgqtos,;poluem, as peSSOâS tam""riI
I ,.

são 'esgotos (Cata:rina Van de Sqnde)
Não vou dar-m. ao trabalh. de ir a outra. praia (Eliana de SOUZf,l)

, ! '

.• 4. ...' •

•

Entre o�desc9nhecimen'o,' o comodismo e o temor, a
. população continua indifer�nte. (Página oito)

'e;» alerta da Secretaria da SaCJde sobre 'o perigo das praias contaminadas não teve grande repercussão no primeiro dia: Muito poucos
ligaram.. " .' \

..

Glauco: baixa

dàcarneé

temporária,
Para Glauco Olinger, Secretário da Agricul
tura, a carne verde poderá baixar; mas a

redução do preço não terá caráter perma
nente: Entende que a tendência' natural é
os anImais de pequeno porte substituirem
o� �e grande porte como fonte de alimento
bas)co para o homem. O Secretário é de
opinião que se deva desenvolver uma cam
panha educativa em todo o País, com o

objetivo de persuadir a população a aumen

tar: o consumo de carne de aves, de suínos e

be�es, substituindo parcialmente a carne

ovina, possibilitando maior exportaçãodesta (p.3)
.

Moral e cívica: um
ensino em debate

pior", .os técnicos acreditam que o

futuro será promissor. Justificaram o

otimismo com a formação de espe
cialistasvem cursos de três a quatro
anos de duração. O primeiro Encon
tro Catarinense de Professores de

Educação Mo.ral e Cívica, iniciado na

última segunda-feira, será encerrado

amanhã às 10h30min. Para a coorde

nação .do conclave, a participação ati

va dos seus 200 professores, proce
dentes dos 197 municípios do Esta

do, garantiu o êxito da promoção ..

(Página 3).

O .ensino da Educação. Moral e Cívi
ca, implantado no País pelo Decreto

lei número 869 em 12 de agosto de

1969, ainda representa uma peça sol

ta na engrenagem da educação brasi

leira.
Numa mesa-redonda promovida

por O ESTADO, os professores Moa

cyr Caetano Empinotti, Nilton Seve
ro e Roberto da Silva Maia afirma

ram que cabe à má formação dos
professores a maior responsabilidade
do insucesso da disciplina. Reconha

carne bovina pela de aves, suínos e pelo peixe é defendida por Glauco. cendo que· "a situação já esteve
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A Casa Branca e Hanói anunciaram ontem
numa declaração conjunta que reiniciarâo as

conversações secretas em Paris para
a conclusão do acordo de paz

,
'

Na próxima s�lDana as negociaçoes
definitivas para a paz do Vie.tnã

\
A conferência de, paz

do Vietnã interrompeu on

tem seus quatro anos d�
infrutíferas negociações in
dicando que o tratado de

paz está 'próximo de sua

conclusão. O assessor pre
sidencial Henry Kissinger e

o delegado norte-vietna

mita Le Duc Tho, reinicia
rão : suas conversações se

eretas em Paris na próxima
semana "con:. o propósito
de completar o texto do

convênio."
A Casa Branca e Hanói,

ao anunciarem conjunta-.
mente o reinício' das con-

conferência suspende suas

sessões semanais por deci
são recíproca. As quatro\ .

delegações anunciaram que
seus funcionários trocarão

idéias entre si para depois
resolverem se continuarão

as reuniões.

BONS PROPÓSITOS
Tudo indica que quan

do a Conferência voltar a

se reunir, será com novos

propósitos. O delegado
norte-americano Heyward

.

Ishem disse qué "devemos
concentrar nossos esforços
nesta conferência aos pro
cessos de transição de

versações entre Kíssinger e

Tho depois de um inter

valo de dez dias, os Esta
dos Unidos, Vietnã do
Norte e do Sul e o Viet

cong, resolveram suspen
der as sessões semanais de

rtegociações de paz até se

gunda ordem. Não ·deranl
no entanto, razão alguma
para essa decisão, mas pa
receu traduzir. o desejo co

mum d� não suscitar obs
.táculos ante o impulso das

negociações secretas de

paz em seu momento mais
delicado.

É a primeira. vez que a

nal do Ziegler, anunciou
,

que "o Dr. Kissinger reíní.
ciará as conversações secre

tas com Le Duc Tho e. o

ministro Xuam Thuy na

próxima' terça-feira, com o

propósito de concluir o

texto de um acordo."

guerra a uma paz negccía-:
da que é justa e vantajosa
para todos".

Desde janeiro de. J 969,
a Conferência só serviu pa
ra

.

recriminações mútuas,
enquanto nos últimos tem

pos as verdadeir conversa

ções de paz eram realiza
das em sigilo em bairros re-

sidenciais nas proximida
des de Paris porKissinger e

Tho e seus principais asses-

,sores. O Governo de Sai

gon e o Vietcong foram
excluídos das reuniões se

cretas. O secretáriode ,im
prensa da Casa Branca, Ro-

j
I

J
Por sua vez, a delegação

norte-vietnamita em Paris,
disse que as negociações de
ambas as partes reinicia
riam as conversações com

a finalidade de "completar
o acordo sobre a conclusão
da guerra e o restabeleci
mento da' paz no Vietnã."

Le Duc Tho, Xuan Thuy e Henry Kissinger estarão na próxima
terça-feira em Paris para (talvez) concluírem

o acordo de paz para o Vietnã

Nixon_organizou grande
festa para sua posse

WillySrat.dt oferece
ajuda daAlemanha par.a
reconstrução de Hanói

/

Depois da recepção estava assinalado a "saudação aos:
Estados" o primeiro de uma série de atos, concerto e

bailes, que têm o duplo objetivo de celebrar a tomada de

posse do Presidente e ao mesmo tempo gastar os quatro
milhões de dólares -que se calcula que custará.

.

A capital está decorada para as festas, com grades
pintadas de vermelho, branco e azul - as. cores nacionais -

ao longo da avenida Pennsylvania, onde se realizará um

desfile. Em ambos os extremos da avenida foram levantados
palanques, um deles

o

no Capitólio, onde o Presidente
prestará juramento ao meio-dia, e o outro, frente à Casa
Branca, onde ele passará em revi-sta o desfile.

. VIOLÊNCIAS

cas dos esquerdistas de seu próprio
partido, o Social Democrata, em favor
de uma censura pública, à política nor-

te-americana no Víetnam.
'

Entretanto em seu discurso de pos
se ante O Parlamento, o Chanceler deu
a entender que certos asp e ctos dos

protestos em massa contra a guerra, or

ganízados recentemente na Alemanha

Ocidental, 120dem ter sido válidos. �

Brandt disse que compreendia a im

paciência dos alemães por uma ímedía
ta conclusão da guerra do Víetnam, e

deu a entender qUe havia, atuado nos

bastidores para expressar as preocup a
ções de Bonn a respeito,

'

Reafirmou energicamente seu apoio
à presença mílítar e .política dos Esta

,

dos' Unidos na Europa, e sua atitude
de basear-se firmemente na aliança
ocidental para suas ap�oximaç�es ao, o
bloco soviético .

Suas primeiras palavras 'fo ram as

últimas de seu prime ro discurso de
posse pronunciado em 1969: "Que
remos ser um povo com boas relações;

\

dentro e fOra do país."
i"
A aproximação entre o Leste e o

Oeste - acrescentou - não devem
ocultar as dificuldades existentes hoje
em dia, entre elas, "O terrível conflito
do Sudeste Asiático."

Em uma evidente referência às de
mandas de militantes esquerdistas que
denunciam public amente 'os bombar
Jeios contra o Vietnam do Norte, dis
se: "temos escolhidos outros meios e

outras formas de exercer nossa influên
cia em favor da paz e das medidas hií-

,:p.1�.itári.as." ,.. '; - '1',., ",."
. Arnscando ser mal in,tgpretado'

'por alguns - continuou Brandt - fa
zendo uma referência àscrrticas ao seu

, .silêncio - "limito-me neste momento
a um pronunciamento orientado para
o' futuro: estamos dispostos a prestar
assistência humanitária a ambas as par
tes do Vietnam - juntamente com ou

tros governos - para a judar na recons
trução desse país atormentado e.devas
tado, quando finalmente calar aro
.arrnas."

Entretanto, o diretor executivo do comitê organizador
das festividades, Jeb S. Macflruder, reiterou ontem sua

preocupação de que os manifestantes anti-bélicos poderão
provocar atos violentos para estragar o ambiente festivo.

Macôruder acredita que os "ativistas radicais" estarão
entre os manifestantes e,. anteriormente já "tinha
prometido" violência, por ·ocasião dos protestos em

Washington e durante a Convenção Republicana em agosto
passado em Miami Beach.
; ,PROVIDÊNCIAS ,'e ".,

'

,

'O Pentágono anu�iiou' que uns 2000 soldados
Marinha, paraquedístas do Exército e policiais militares,
viriam a Washington para entrar em ação caso fosse

. necessário.
A p e s a r d a d e c I a r a ç ã, o c o nj u n t a

norte-americana-norte-vietnamita que as conversações para
a paz serão reiniciadas na próxima semana, os organizadores
das manifestações contra a guerra disseram ontem que
haverá uma passeata cOm milhares de ativistas,

Brandt: Atuacão nos bastidores
r •

.

,

Ao tomar posse ontem para o seu

segundo período Corno Chanceler da
Alemanha Ocidental, Willy Brandt ofe..

receu ajuda a Hanói para sua recons-
. trução, porém adotou uma posição
conciliatória com relação ao Vietnam e

a outras questões que poderiam criar

divergências entre a Europa e os Esta
dos Unidos.

Brandt rechaçou as pressões políti-

Os três dias de festas, cerimônias e, "também protestos,
pela tomada de posse do presidente Nixon, marcada para
amanhã, tiveram início ontem com uma recepção de gala'
para o vice-presidente Spiro Agnew e senhora. A recepção
teve lugar numa sala do museu Smíthsoniano, sob o antigo
estandarte que. inspirou "The Spangled Bánner" (o hino
norte-americano dedicado à bandeira das barras e das
estrelas).

Do seu discurso se depreendeu um

eVidente-desejo de reconcialíar suas
duas posições: como governante de um
fiel aliado dos Estado Unidos e como

chefe de um partido socialista europeu
que descende de uma série de aspectos
da política norte- americana.

Noticiário internacional fornecido pela A.P.

Peron vai '(oltarpara
à Argentina fi", domês

._.:
,

,\
.

.

Campora, o carrdídato justicíalista (pe- o assunto, GlU autorizasse um porta-
-ronista), ganhará às eleições de 11 de "voz, não foi atendida,

, Peron 'declarou recentemente em

Madri, ao retornar da visita de 27 dias
ao seu país, que se tivesse cinque n tr,
anos menos estaria também. "atirando

bom�s e tomando a justiça em mi
nhas próprias mãos" na Argentina.

NA ARGENTINA
.

A Justiça eleitoral aprovou ontem a

fórmula presidencial apresentada pelo
peronismo 'e seus aliados, dissipando
uma incógnita -que pesava sobre os

comícios de 11 de março.
Simultaneamente, as ferroviárias es

tatais comunicaram que a Frente Jus
ticialista de Libertação não foi autori
zada para utilizar um trem a fim de

\ .
,

que seus candidatos, Hectar Campora
'e Vicente Solano Lima, iniciem sua

cainpanha eleitoral. .

O Juiz Federal Leopoldo Isaurralde,
antes de oficializar as candidaturas de
Campora, delegado pessoal de Peron, a
presidênci, e de Lima, a vice-presidên
cia, pedira informações ao governo so

bre supostas violações de Campora à
cláusula de residência ditada por Ale
jandro Lanusse em julho passado.

C�M'ISARIA ,RAQUELi •

VENDE-SE CASAr
) �speciàlizada em. modelos atualizados em

CAMISAS, BLUSAS,. JAQUETAS e TÚNlc
CASo

/'

Ru� Santos Saraiva, 555 defronte' a Florisa
- Estreito.

·1

Bairro de Fátima - Rua Antonieta de Barros, 3�5.
�n�a casa .com 3 quartos, banheiro, living, sala de
vistta, sala .de estar, cozlnha.. copa, sala de costura e

garagem.
'

Cr$ 110.000,00 -- CR$ 90.000,00 agente financeiro.
Saldo a combinar ... Tratar COm SR. GASTÃO fones
4604 e 3164.

.
.

março.
- O governo argentino progností

cou que a frente justícialista consegui
rá de 35 a 40 porcento dos votos.' Se '

isto afirma o governo, é de se pensar
logicamente que obteremos os 51 por
cento necessários que dispensarão o

segundo regresso,
Acrescentou também Rucci que em'

caso da vitória de Campora "a influên
cia política 1ue o general Peron terá
no governo ninguém poderá ignorar",
e considerou ','umamedida a mais dita
da pelo governo contra Peron" a or-

.

dem que proíbe a publicação e rãdío
dfusão na Argentina de' seus discursos e

referências.

SALA NO CENTRO <:. COMPRA-SE
o CLUBE DE DIRETORES LOJISTAS DE FLORIANÓ'
P,OLIS NECESStTA ADQUIRIR ,PARÁ AI\IJPLlAÇÃ,ODA
,SUA ,SÉDfi, DE UMA SALÀ"l-Ol:i G-RUPO DE SAtAS,
SITUADA NQ CENTRO·.DA ti DADE, COM ÁREA DE
APROXIMADAMENTE .140/150 M�TROS .DE ÁREA ÚTI L.
'PROPOSTAS DEVEM SER (EVADAS A SEDE DO

CDL, PRAÇA 14' DE NOVEMBRO No. 21, 60. ANDAR,
SALA 904.

,

� ·-1-V-EN-O-E--S-E-C.....,...EN-.T-RO-r,,........_.....
, -

Apartamento No. 702 _. Edifício Presidente

I. ::n:mq:::�:::r:o:�n�.�:i:g;a;=�: ..

'l a�qda não hàbitado� c.r$ 90.000,00.
I � 1 ratar com Sr. �L\ntonlo - Fo'ne 4002

,

'. \ . .

j'.�--�-�,--�----_.�,--�------------�
Peron: um caudilho teimoso

VENDE�SE- NO CENTRO José RUGci, . secretário-geral da

Confederação ,Geral dos Trabalhadores
da Argentina, chegou ontem a Madri e
anunciou que o ex-presidente Juan Do

mingos Péron regressará (a Buenos

Aires entre os dias 20 e 28 de feverei-

Enquanto José Ruccí fazia essas
.

declarações, nada obtinham os repre
sentantes de cinco agências noticiosas
sobre a investigação das, autoridades'
argentinas a respeito de afirmações de
Peron consideradas como "incitação à
violência pública".

A solicitação dos jornalistas ao ex-

ditador para que se manifestasse sobre

Prédio com 3 andares possuindo 1.344 m2 de área
,
COnstru ída em perfeito estado de conservação, com
frentes para as ruas Saldanha Marinho, Tiradentes e

.

:, João Pinto. As fundações permitem a construção de
mais um pavimento. '

.

Vende-se o segundo andar do Eilifício União de
Bancos situado à rua Trajano. Possui 180 m2 de área,

Tratar pelos telefones 4437; 4263 ou no Centro
Comercial à rua Tenente Silveira, 2.1 ::- loja 4.

, -

CASA AVENIDA ALMIRANTE roo

Ruccí, que foi entrevistar-se com

Peron, disse que a presença do ex-dita
dor em seu país é prenúncio "de nosso

triunfo nas eleições", e que Hector J.
'TAMAN,DARÉ,

Bolívia colocará exército para
guardar fronteira com o .Brasi'·CONVITE PARA 'MISSA

DE 30� DIA

ZALFA
.

CHEREM
O partido democrata boliviano propôs ontem o envio de

unidades militares às zonas do noroeste do País para
"garantir a soberania nacional."

-

Recentemente surgiram novas denúncias sobre
infiltração pacífica de cidadãos brasileiros em vasta 'área da
Amazônia-boliviana, .na região de Abuna. De acordo com

.: informações publicadas no Rio, naquela zona vivem mais de
.

trinta mil brasileiros. \
,

Benhamin Miguel Harb, presidente da Democracia Cristã
Boliviana, disse que esse avanço pacífico pode ser constituir

,

em grave antecedente cOm consequências antinacionais, ou
seja "a perda da soberania real da Bolívia naq�ele extenso

território". "A Bolívia não deve esquecer a tendência
colonialista do Brasil, que atualmente se ergue como país
sub-ímperialista sobre nós", acrescentou Harb,· "cujo
expansionismo custou-nos trezentos mil quilômetros
quadrados" .

O partido boliviano p r opõe o deslocamento de forças
militares do centro da república para as fronteiras
brasileiras, a mobilização das forças armadas para colonizar
essas áreas limítrofes, a implantação de uma educação
boliviana nas regiões e a expulsão dos estrangeiros que não
tenham em ordem sua documentação. A região alvo dos

. lamúrios bolivianos; é rica em cacau, madeira e castanhas.

A famUia da inesquecível .Zalfa Cherem convida
parentes e pessoas amigas para a missa de 300. dia,
que, em intenção de sua boníssima alma, mandará
celebrar no próximo dia 22, segunda-feira, às 18,30h,
na Capelado Colégio Catarinense.

Antedpadamente, agradece o comparecimento de
,

todos a esse ato de fé cristã.

'�,

Vende-se casa, em '·�se de acabamento com: Recepção,
living, 3 quartos S :1do urna, Suite do casal, banheiro
completo sala s0�i31, sala de jantar e cozinha.
,T,. 'ar com GASTÃO fones 4604 e 3-164 ..
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Convênio vai garantir uma
.

'

Cidade com muitos jardins
Fónte da Prefeitura Municipal

informou que já está elaborado o con

vênio a ser firmado com a Secretaria

da Agricultura e a Acaresc, visando a

execução de um programa integrado
para arborizar e ajardinar logradouros
públicos, escolas, av�ni?as e estradas

do interior da Ilha, de interesse turís-

tico.)U

e

o
Segundo a mesma fonte; a medida

possibi1i�ará um embelezamento ainda

maior da Capital, devendo ser desenca

deada uma campanha junto à comuni

dade, no sentido de que participe dos

esforços oficiais, através do ajardina
mento dos terrenos particulares.

o

o

, .
,

consumIr

O Secretário da Agricultura, Glauco
Olinger, não crê que á redução no pre

ço do quilo da carne bovina terá cará

ter permanente.

Disse que o fenômeno ocorre pois o

boi exige espaço para se desenvolver e

tempo relativamente longo para apre
sentar as condições ideais de ser ofere
cido ao mercado consumidor, o que
não acontece, por exemplo, com aves e

suínos.

- O espaço e o tempo são dois fato
'res que se ,tornam cada dia mais perigo-

O acordo a ser firmado estabelece
I

que à Prefeitura competirá produzir e

distribuir mudas de essências florestais,
mantendo em constante produção o

Horto Florestal do Ribeirãol da Ilha. A
Secretaria da Agricultura, por sua vez,
além de colocar à disposição da Prefei
tura um engenheiro agrônomo para
supervisionar' os trabalhos, do Horto,
vai contribuir com corretivos do solo,
fertilizantes, mudas, sementes, ferra-

'

mentas e defensivos, ficando também

encarregada de produzir mudas de
essências florestais na Estação Flores
tal de Rio Vermelho. Já a Acaresc fica
rá encarregada de contribuir com re-

.

cursos financeiros e com material de

sos para o homem, daí a tendência na

tural de no futuro haver a substituição,
dos animais de grande porte pelos pe
quenos.

Para o titular da Agricultura "pro- ,

teínas de boa qualidade e a preços ra

zoáveis podem ser encontrados' em v�
getais como soja, feijão, amendoim 'e

ou tros, perfeitamente identificados
com o gosto do brasileiro"

Completou dizendo que a substi-

divulgação e propaganda para a realiza

ção do programa.

O transporte e distribuição das mu-

.

das serão feitos pela Prefeitura, que
igualmente colocará à disposição do

engenheiro agrônomo responsável pelo
programa o número de auxiliares ne

cessários ao cumprimento das metas

que forem traçadas.

Tanto a Prefeitura quanto a Secre

taria, da �dcultu)a e a Acaresc deve-
,

rão patrocinar a, realização de cursps
de formação de mão de obra em jardi
nagem, visando o completo cumpri
mento do programa a ser -desenca
deado.

e
•

·pelxe
tuição parcial da carne bovina tornaria

mais flexível o orçamento doméstico e,

permitiria que o País exportasse em

maior quantidade, trazendo maiores
divisas e melhores possibilidades para o

,

enriquecimento nacional.

SOJA NO OESTE

Revelou que tanto a· soja como o

milho deverão ser duplicadosem 1973,
graças à uma ação conjunta do Minis

tério, Secretaria da Agricultura e Aca-:

resc, levando o financiamento. e pres
tando assistência técnica aos agriculto
res .

Espancamento de menor cria
revolta no povo de Biguaçu
É de. revolta o estado da população de Biguaçu, em vista

do espancamento do menor Luiz Fernando Guimarães, que
foi violentamente agredido pelo agente policial Luiz
Schmitz, da Delegacia daquela cidade.

A HISTÓRIA
•

Há dias atrás, o juiz da Comarca de Biguaçu, Carlos
Ronald Schmidt, foi.vftíma de roubo de jóias de alto valor.

,

A Polícia, investigando o fato" descobriu que o roubo havia
sido 'praticado pela empregada do Juiz, Apolônia que, por
sua vez, alegou que tinha entregue as jóias a Luiz Fernando.

Na última terça-feira, logo após a acusação de .que estava

com as jóias, Luiz Fernando foi detido, por volta das 20

hora, quando passeava tranquilamente pela Praça Alfredo
Silva, no centro de Biguaçu, sendo, então, conduzido à

Delegacia de Polícia, pelo agente Luiz Schmitz.
Por volta das 20h4Omin., Luiz Fernando, visivelmente

abalado, chorando e muito nervo�o foi posto em liberdade e

levado para casa por seu irmão Pedro José, a-quem disse que
tinha sido ameaçado e coagido a confessar o delito que não
cometera.

I No dia seguinte, quarta-feira, quando passava perto da
.

Delegacia, pela manhã, foi novamente detido e conduzido à
mesma, onde voltou a ser "interrogado" pelo agente Lúíz
Schmitz.

Às 12h3Omin., Pedro José, que trabalha à noite, acordou
ouvindo a conversa que o irmão voltara a ser detido. Incon

tinente, dirigiu-se à Delegacia onde solicitou esclareci
mentos, lembrando ao agente Luiz Schmitz que o menor

tinha responsáveis por ·ele e que isso deveria ser conside-
rado. �

.

O agente' não gostou da interpelação emuito menos

quando surgiu o advogado Acácio Silva, que presta seus
serviços à família do detido e que propôs uma solução ami

gável para o caso, sem a necessidade de impetrar um pedido
de "habeas-corpus".

O agente, contra a vontade, sentindo a ação do advoga-
do, soltou o menor;

.

,

\._
._.

'

Por volta das 15 horas, o agente Luiz Schmitz, acompa
nhado de Um'PM - que não interferiu ria ação do agente
foi a casa de Luiz Fernando, levando novamente o menor

que, desta feita, saiu acompanhado de seu pai.
. ,

.

Da Delegacia, sempre acompanhado de seu pai, Luiz
Fernando foi conduzido à residência do Juiz Carlos Ronald.
Schmídt, que se encontra em férias, e que foi a vítima do
roubo em que o menor é acusado de ter participação:"

Na oportunidade, com a presença do CeI. Osny Adolfo
Vieira, delegado de Biguaçu e do agente Luiz Schmitz, o

juiz ouviu, informalmente, o menor e a ladra Apolônia, sua
ex-empregada, , ''/

Encerrada a audiência por volta das 18 horas, o Juiz
mandou que o menor -fosse mantido na Delegacia, com o

que não concordou seu pai, que se prontificou a assumir a

Roberto Gondim da Silva Maia,
26 anos, presidente da Coordenação

Estadual de Moral e Civismo e

diretor do, Departamento de
\

Ensino de ,I grau
da Secretaria de Educação de Goiás

.'

sobretudo, cuidar para que seja um eíemento
modelo para poder ministrar a disciplina.

- Antigamente era Instrução de Moral e

Civismo. O professor simplesmente chegava na

sala de auláe transmitia uma coisa sumamente
teórica aos alunos. Na prática educativa, havia'
apenas desfiles, hasteamento de bandeiras e

cantoo de hinos. Posteriormente a disciplina
entrou noutra fase. Através de elevados estu

dos, concluiu-se' que havia necessidade de se

fazer Educação Moral e Cívica como disciplina
teórica-prática. Sempre digo que não adianta
nada um aluno decorar um livro inteiro de'
EMC, se na vida real ele é um marginal. Tud-º�
o que se faz em benefício do País, visando o

bem comum, é praticar moral e civismo. En
contros Como este que está sendo realizado

- aqui, servem para conscientizar os professores.
A fruta de mestres da matéria se constitui no

problema mais sério.

Mo rcyr Empinottí - Acredito que o ensino
mal orientado é fatal a orientação das gera
ções, trazendo consequências desastrosas a or

dem, à paz e ii segurança de qualquer País. É
ponto de partida: se o ensino Tor bem minis
trado, principalmente na EMC ou em Proble-
111as Brasileiros - como é' denominado nas uni
versidades -, haverá uma força imponderável
de -primeira grandeza para a tranquilidade e o

pesenvolvimento do Bn15iL

- Infelizmente a matéria foi deturpada.
Era considerada inútil e" depois passou a ser

.encarada, unica e exclusivamente, como uma

questão de segurança. Hoje, essa fase está su

perada. O estudante universitári7.' de modo

particular, demonstra perceber �'importância
da EMC. A maioria concorda que a disciplina
não reflete o pensamento de um determinado
Governo com vistas a uma determinada segu
rança. Nós só podemos louvar a atitude do

Moacyr Caetano Empinotti, 62 anos,
professor de Axiologia-Metafísica

da Ufrs, diretor do lnstituto
de Filosofia e Ciências do Homem

da Puc e 'representante
da Comissão Nacionàl de Moral
e Civismo no Rio Grande do Sul

responsabilidade de manter o rapaz em casa à disposição da

Justiça até que tudo se esc! arecesse.
. -

Em vista disso; foi solicitado ao pai de Luiz Fernando a

permissão para que o mesmo fosse entrevistado por uma

assistente social e que logo após, aí por cerca das 20 horas,
o mesmo já estaria em casa.

Como esta proposta contava com a palavra do Juiz e do

Delegado, o pai de Juiz Fernando deu sua permissão.
Quando chegaram às 20h45min., alarmados pela demora,

familiares de Juiz Fernando dirigiram-se à Delegacia de

Polícia, onde vieram a saber que o agente Luiz Schmitz havia
levado o rapaz para Florianópolis, numa viatura policial.

A família, então, mobilizou-se prá localizar Luiz Fernan
do, dirigindo-se, imediatamente, à Delegacia de Plantão da

Capital, onde chegaram pouco depois das 21 horas. Naquela
Delegacia, a agente Maristela informou-lhes que o rapaz
tinha estado ali, mas já havia sido liberado.

'

Neste ínterim, segundo o menor, ele estava preso no

<xadrez daquela Delegacia, onde se encontrava pendurado,
com os braços amarrados por um cinto e uma toalha molha
da. Ao ser amarrado, Juiz Fernando foi colocado sobre
uma cadeira" que depois foi retirada, ficando, desta forma,
dependurado-

Nesta situação, recebia constahtes ameaças do agente
Luiz Schmítz, que lhe dizia: "Com o Luiz é assim, você vai
ver agora quem é o Luiz". As ameaças eram tão assusta

doras que, ao �er desamarrado depois de quinze minutos
nesta posição, Juiz Fernando escreveu um bilhete de despe
dida aos seus pais, pois não acreditava que sairia vivo da

experiência por que estava passando. Este bilhete foi entre

gue a um PM que chocado com a tortura do garoto, aceitara
a incumbência,

Mais tarde, Luiz Fernando foi retirado do xadrez e con

duzido a uma praia deserta, onde havia uma casa que lhe

pareceu estar preparada para o "tratamento" que estava
. recebendo. Nesta casa, por ordem e orientação de Luiz

Schmitz, Luiz Fernando foi agredido a socos e bofetadas

por policiais.
Após o espancamento, Luiz Fernando foi levado à Ca

deia Pública onde permaneceu, por uns quinze minutos,
numa cela e, depois, conduzido a Biguaçu, onde foi solto
defronte a sua casa, por volta das duas horas da manhã. :

Pouco depois, seus familiares chegavam, depois de passa
rem na casa do Delegado de Biguaçu, que reside no Estreito

eque lhesinformara que o rapaz já estava emcasa,

Luiz Fernando Guimarães, de 17 anos, é filho de Pedro

Miguel Guimarães e de Rosa Peres Guimarães, pessoas mui
to conceituadas em Biguaçu, onde residem há muitos anos à
rua CeI. Emídio Amorim, 109.

. /

O rapaz é aluno do Colégio Nirmal Maria da Glória'
Veríssimo de Faria, onde cursa a 2a. série do QlfSP
.Normal.

Nilton Severo da Costa, 29 anos,
diretor do Instituto Estadual de

Educação e Coordenador do primeiro
Encontro Catarinense de
Professores de Educação

Moral e Cívica

Governo revolucionário; que ao estabelecer a Estivemos em fase bastante pior. O País já
disciplina nos currículos das escolas, o fez não começou á caminhar com passos largos visan

por uma questão de segurança nacional, mas do dar um pouco mais de carinho aos proble
sim por imposição natural para o prossegui- mas educacionais, tendo em vista a carência de
mento da nossa cultura. "professores e a sua má 'formação, Inclusive

está previsto para julho, provavelmente em

Belém do Pará; O 110. Encontro Nacional de
Professores de Educação Moral e Cívica.

I'

Nilton Severo - Em Santa Catarina nós já
dispomos, desde novembro, de um curso supe
rior para a titulação de professores em Moral e
Cívica na cidade de Chapecó. Existem outros

cursos noutros Estados. O nosso objetiva a

qualificação de técnicos para o lo. grau.
- Entendo que a problemática'maior da

disciplina é a falta de professores. Sempre
houve uma .preocupação maior de se estabe-·
lecer a legislação, deixando-se de 1000 a cons

cientização destes professores, o que agora se

está promovendo através de encontros.

Roberto Maia -;- No momento não existe
nenhum professor formado em EMC. Quanto
a presença de outros profissionais lecionando

I
a disciplina, a própria lei que a criou concede

ampla liberdade aos diretores dos estabeleci
mentos para convocá-los, em virtude da emer

gência. Temos, por exemplo, advogados exer

cendo o cargo de professor de E'MC. Talvez

seja justo, mas pergunto: qual a formação
didático-pedagógica que um advogado tem pa
ra ensinar Educação Moral e Cívica? E os apo
sentados, requisitados para ingressar nos qua-'
dros de professores da disciplina? EMC exige
flexibilidade de raciocínio, atualização. Não

quero dizer que os advogados ou os homens

aposentados não têm condições de se atuali
zar, mas a disciplina é realmente complexa.
Ela requer que o professor esteja bem ao par
da situação atual.

OE - E quais são as perspectivas que os

senhores têm para a solução destes proble
mas?

Roberto Maia - As perspectivas são boas,

OE - Pode-se considerar a Educação Moral
e Cívica uma.matérià complicada?

I

Moacyr Empinotti - Realmente o é quan
do se refere a problemas brasileiros. De fato,'
um único professor não pode dar vencimento
ao conteúdo programado. Sozinho, o mestre'

não pode ministrar a cadeira. Tem que se esta

belecer uma equipe e se utilizar do rodízio
para expor áreas do pensamento cultural rela
tivos aos problemas brasileiros. À formação' do
professor é essencial. É preciso que haja uma

metodologia que motive a conteúdo prog:o:a
mado.

- A disciplina não é apenas conteúdo, mas
vivência, principalmente: Com a implantação
das licenciaturas, vamos.conseguir bons profis
sionais. No momento estamos superando os

problemas que a contingência nos permite.

Nil tOI1 Seve-ro - Os professores que hoje
estão lecionando a matéria, poderão fazer uma
adaptação da parte curricular que falta, princi
-palmente no campo axiológico e se tomarem
efetivos.

OE - Quais as mudanças necessárias na dis

ciplina?
Roberto Maia - Acho que não tem que se

mudar nada. Oprofessor é que precisa ser mo

dificado. É preciso que haja uma conscientiza

ção mais assídua dos mestres, os quais devem

possuir um conhecimento autêntico a cerca do

que estão fazendo. A única coisa que falta é a

formação do professor. �, ,A
OE - Os alunos resistem à matéria?
Roberto Maia - Na universidade os alunos

já demonstram uma aeeitação maior. Quanto
aos lo. e 110 graus, não quero dizer que haja
uma resistência dos estudan tes e nem quero
dizer que tudo está em brancas nuvens. Não
há dúvidas: pode ser 'matemática, história ou

qualquer outra disciplina. Se o professor não
ministrar bem uma aula, fi c a sempre uma má

recepção por parte dos alunos. Graças a Deus

hoje os estudantes entendém melhor a finali
dade, da Educação Moral e Cívic;. Ém Goiás,
por exemplo, osalunos efetivamente praticam
EMC: ainda recentemente eles promoveram
um levantamento para o Mobral em 56 muni

cípios. O trabalho foi executado em 30 dias. E

por isso que eu costumo afirmar: tudo o que a

pessoa faz em benefício do País, significa que
a EMC está sendo praticada.
Nilton Severo - Vejo que a primeira resis

tência demonstrada pelos alunos dos lo. e 110.

graus foi devido aos maus professores. Estes

não se preocupavam em adequar o programa
ao nível do aluno. O que é que eu vou ensinar

para a 5a. série, para a 6a. e a 7a.? Aí real
mente houve e ainda há uma problemática em

todo o País. Hoje, após o nosso encontro cata

rinense, a Secretaria da Educação vai awesen
tar a todos os professores o que deve ser ensi

nado aos alunos e como. Iaqui em diante a

problemática do professor de não saber o que
ensinar vai desaparecer.

OE � Um dos objetivos da Educação Moral
e Cívica seria proporcionar apoio ao sistema

político vigente?
Roberto Maia - Esse é um problema muito

complexo. Na abertura do primeiro Encontro
Nacional de MC, o Ministro Jarbas Passarinho
disse que ninguém deve utilizar a disciplina
para fazer, propaganda do Governo. Isso seria
uma deturpação dos reais objetivos da maté
ria. Política na Educação Moral e Cívíca?
Acho que não.' Sabemos queexiste problema
político na: educação, o que a meu ver deve
acabar ,urgentemente porque educação é em

presa. Educação é desenvolvimento e não polí
tica-partidária.

OE - Além da importância histórica do

pri�eiro Encontro Catarinense de Professores
de Educação Moral e Cívica, quais os resulta
dos práticos que deverão surgir?
Nilton Severo - Posso citar a criação da

Coordenação Estadual' de Moral e Civismo -

que prestaráampla assistência aos professores
e às escolas. Ainda a.elaboraçâo do programa a

ser ministrado em todas as séries dos lo. e no.

graus. e o fomento de uma conscientização,
entre os doscente, sobre a importância da prá
tica em EMC. Ainda estamos limitados à teo

ria. As nossas escolas devem criar maiores

oportunidades aos jovens para que eles possam
participar efetivamente no desenvolvimento
da comunidade.

Glauco quer campanha para povo
carne de aves

Explicando que se houver uma que-
da nos preços ela será temporária, o O Secretário manifestou-que o ideal

titular da Agricultura acentuou: "A pata o equacíonamento desse proble-
carne 'bovina, como a madeira, é um .ma, ,de modo a atender às necessidades

produto que no decorrer do tempo básicas do povo brasileiro e manter os .•Na tarde. de ontem, o Secretário
tem seus preços relativos sempre mais índices de arrecadação do Governo, se-

.

Glauco Olinger recebeu a visita do Sr

,elevados".
' ria uma intensa campanha educativa;' Antônio Pichetti, 'ex-Deputado Esta-

chamando a atenção do brasileiro para ,0 dual e' ex-Secretário da Agricultura,
o consumo maior de eames de aves, que anunciou uma 'promissora safra de
suínos e Pl'eixes. soja no oeste catarínense,

.

Moral e Cívica quer consciência
O ensino da Educação Moral e Cívica está

1 r ,. enL':;.ri�e. Nas �scolas Ide. .I:e' II graus, nas uni- '

'.

versidades, ele ainda não' conseguiu sé impor
plenamente. E também não se definiu.

Numa mesa-redonda promovida' por O

ES'I:'ADO, os professores 'Moaéyr Caetano

Empinotti (RS), Nilton Severo (Se) e RÓberto .

da Silva Maia (GO) foram unânimes em afir
mar que a improvisàção, a má orientaçã? e o

despreparo dos encarregados de lecionar ama

téria, são as causas do insucesso que se arrasta

pelos anos.
Os três mestres que se dispuseram a prestar

o depoimento, reconheceram .também que "a

situação já esteve .pior". Muita coisa poderá
melhorar a partir dos próximos três ou quatro
anos, quando as escolas de nível superior do

.. País derem início a colocação, no. magistério,
de professores formados especificamente para
a disciplina.

.

� ,As perspectivas são boas - anunciaram
otimistas.

ENCONTRO
O lo. Encontro Catarinense de Professores

de Educação Moral e Cívica, iniciado na últi
ma segunda-feira com a presença de 200 pro
fessores representando 'os 197 municípios do

Estado, vai se encerrar amanhã com "bons fru
tos" - afirma o Coordenador Nlton Severo.

Além de servir para conscientizar os profes
sores sobre a importância da matéria - a qual
não se constitui apenas de teorias, mas se, ba
seia principalmente no esforço de engajar os

,jovens na tarefa de solucionar os problemas
comunitáríos.. o encontro está orientando co

mo a Educação Moral e Cívica deve ser comu

nicada aos alunos e .dará o passe inicial com
vistas a criação da Coordenação Estadual de
Moral e Civismo.

Amanhã, quando às 10h30min, em soleni
dade a ser realizada no Instituto Estadual de

Educnçâoc.for feita a entrega dos 200 diplo
mas aHS participantes, 200 professores terão

âiluldo muitas dúvidas e estarão adequada
mente'prontos para lecionar Educação Moral e

Cívica.
O DEPOIMENTO
OE - A que se atribui a falta de imposição

da disciplina e quais são realmente, os erros,
que estão ocorrendo?'

.

,

Roberto M ai a - Ao responder uma pergun-'
ta parecida, quando participava de um foro de

debates .1<1 USp, () Ministro Jarbas Passarinho
disse que a distorção que está havendo dentro
da Edvcação Moral e Civica, deve-se ao pró
prio professor que leciona a matéri�. Se ela for
be{fi aceita ou não, isso deve-�� ao professor
porque tudo depende dele. E uma matéria
muito complexa, que se articula com todos os

graus de cultura e abrange rodo o sistema edu

cacional. A própria lei que a criou, estabelece
a necessidade de sua inter-relação com quase
todas as disciplinas; principalmente Filosofia,
Pedagogia, História, Artes Plásticas e Jornalis
mo. O professor tem por obrigação, de apro
fundar os seus conhecimentos culturais e,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

BR-282
Assinado por mais.de meia centena de

entidades representativas de classes, de

c1u bcs de serviço e de associações, foi
entregue ao Governador Colombo Salles,
em fins de dezembro, um memorial em

que é destacada a necessidade de ser

constru ída com maior brevidade de

tempo a BR-282, principalmente o seu

trecho entre Lages, Bom Retiro e Floria

nópolis.

A construção deste trecho permitindo
a abertura de novos horizontes à uma re

gião que se estagna a cada dia que passa,
criando novas possibilidades à su a agri- ,

cul tu ra e pecuária; a possibilidade de

encurtar distâncias entre a Capital do

Estado e o distante Oeste, bem como

com as cidades situadas ao longo dessa

via de penetração, e ainda a abertura de

novas perspectivas para o incentivo turís-
, fico ligando o litoral florianopolitano e

as suas praias ao planalto lageano em'

apenas duas horas de viagem, são fatos

que revelam a necessidade de concluir a

BR-282, em toda a sua e,xtensão.

\

Nunca é demais que se diga que a si

tuação de isolamento em que ficou, por
longos anos, a região que compreende o

Médio e o Extremo Oeste, quase que des

vinculada 'da Capital do Estado, obrigou
o Governo do Estado a criar uma Secre
taria específica para aquela região e si

tuada na cidade de Ohapecó. Nunca é de

mais que se diga que Santa Cantarina,
muito embora a sua importância 'econô
mica, principalmente pela diversificação
de suas indústrias, agricultura e pecuária,
encontra-se em situação bastante pecu
liar em relação à sua capital. Dizem mes-'

mo que o nosso Estado tem três capitais:
a política e administrativa que é Floria

nópolis e as capitais econômicas que se

situam nos Estados vizinhos do Norte e

Sul. E tal fato ocorre porque no tempo e

no espaço temos ficado desvinculados do

restan te do Estádo por falta de melhores

estradas que possibilitem pelo menos o

escoarnen to da produção do Oeste e Pla

nalto. Mesmo que com esse trecho da

.BR-282 não apresente: de imediato as

condições de responder economicamente
aos gastos com as construção de cento e

tantos quilômetros de rodovia, Santa

Catarina, pela sua posição de destaque
no panorama nacional, tem condições de

apelar para que a BR-282 se torne em

realidade em breve. Esta rodoviapossibi
litará, com o soerguimento econômico
de uma região que poderá 'se tornar a'

maior produtorâ agrícola do Estado, que
Santa Catarina atinja um estágio de de

senvolvimento acelerado. Ângelo Ribeiro
- Estreito

BARES
Seria necessário que alguém explicasse

a todos os ilhéus e aos turistas, por que
certos bares, ao bater meia-noite, botam

OS fregueses para fora, sob à alegação de

terem que fech ar por ordem da Polícia.

Segundo eles, o alvará somente lhes per-:
mite funcionar até àquela hora, sob pena
de multa e de fechamento do bar. Ora,
isso é inadmissível, principalmente quàn
do estamos em pleno verão e a cidade

,está cheia de turistas que querem, acima

de tudo, curtir à noite. Que mentalidade'

é essaque faz com que não se possa co

mer ou beber nada depois de certa hora?

I� assim que se quer tueísmo nesta terra?

Creio que �rna reportagem de "O ESTA

DO pbderia, pelo menos, colocar as coi

sas em pratos limpos, e, quem sabe.solucio
nar o problema. Afonso Teixeira Brito -

Florianópolis.
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,Estradas de Integração
No discurso que pronunciou,

h á pouco, inaugurando a rodo
via BR-290, que vai de Porto Ale

gre à fronteira .arqentina, no Rio
Grande do Sul, o Ministro Mário
Andreazza pôs em realce a siqni
ficacão nem somente econômica
da ·importante estrada federal,
mas também - e principalmente
- o sentido da integração esta

dual e, mesmo continental da

grande obra do Governo da He

volucão, na vizinha unidade suli-
. \

na.

Sem dúvida, ninguém 'poderá
recusar ao período revolucinário

inaugurado em 1964 no País, o
extraordinário mérito de haver

até o presente conseguido am

pliar, de 17.000 quilômetros que
era há nove anos, para 71.000

quilômetros que atualmente é, a
extensão do sistema rodoviário

federal, no Brasil, evidenciando a

preocupação sírnultânea de abrir

expansão ao crescimento sócio-
I'r econôrn ico do Brasil e estabele

cer maior aproximação, através

de acesso facilitado aos transpor
tes, com os Idemais povos sul--

americanos.
'

Quanto particularmente à
BR-290, agora inaugurada, o Mi
nistro Mário Andreazza lhe acen

tua o mesmo significado dum fa
tor novo-para integração gaúcha
e estreitamento dos laços de soll
dariedade continental.

O nosso Estado, que também

possui razões para reivindicar a

sua participação mais direta nessa

louvável política de aproximação
aos povos limítrofes, folga em ve

rificar que, por sua vez, está inte

grado nesse grande plano, através
da BR-101, a qual transpondo o

território catarinense de sul a

norte, franqueia o direto trans

porte eritre o Rio Grande do Sul
e o Paraná, como dilatado instru
mento de vincu lação da região
Sul do Brasil às demais regiões do
País. Abrindo assim corredor en
tre as duas unidades sulinas, San
ta Catarina pode esperar, agora,
do Governo Federal, a' cornple
mentacão da BR-282, que, à se

melhanca da rodovia u ltimamen

te inaugu r ada no Rio Grande do

Sul permitirá a começar da Capi
tal 'do' Estado, penetração ao in

terior, até São Miguel do Oeste,
região fronteiriça, constituindo,
portanto, poderoso fator �e int_e-

,

gração catarinense e aproxrrnaçao
suí-amer icana.

A importância da BR-282 pa
ra Santa Catarina ressalta do sim
ples fato de Florianópolis, capital
do Estado, não dispor de um sis
tema rodoviário que a vincule di
retarnente ao Planalto Serrano,
proporcionando o fortalecimento
dos laços sociais e espirituais da
quela Região com a Capital ilhoa.
E, portanto, uma aspiração legiti
mamente formulada, em campa
nha que une todas as correntes

de opinião pública .e classes de

produção, a vinda da BR-282, a
completar-se em Florianópolis,
pondo Lages, através de Bom Re

tiro, em contacto com a sede do
Governo do Estado.'

Lícito, pois, é que, a propósito
da inauqu r ação de mais uma ro

dovia, qual a do Rio Grande do

Sul, representando m ais um elo
de transporte entre a Capital e o

interior do Estado, se reanimem
as esperanças catarinenses, con

fiando no critério do Governo do
Presidente Médici e na boa vonta
de e simpatia do Ministro An

dreazza, acerca da prometida es-

,trada que, sendo remate à
BR-282, venha a Florianópolis,
passando por Lages e Bom Reti
roo Não se compreenderá perfeita
a finalidade da inteqraçãó, atri
buída a essa obra rodoviária, sem
que ponha termo à marginaliza
cão em que longamente há per
manecido a nossa Capital, cujos
anseios de progresso se têm ex

pressado na população do esfor

co empresarial, ao encontro da

ação do Governo.
Enquanto nos cumpra, como

de justiça, aplaudir as notáveis

realizações que, no setor dos
transportes, o, País já deve à ges
tão do Ministro Andreazza, este
jamos certos de que-Santa Catari
na não espera em vão aquilo a

que, parece, tem direito, como

participante do esforço geral do
Brasil, na ofensiva do desenvolvi
mento.

, 1

Dib ·e OS iornalistas
O deputado Dib Cherem concedeu entrevista coletiva,

na Casa dos Jornalistas, detendo-se' em considerações
sobre' problemas de politica. Homem, de imprensa que

, foi, tendo desfrutado justo conceito na carreira, dela saiu'
para a atividade pública, eleito vereador noMunicípio de

Florianàpolis. depois Prefeito e finalmente se encontra

entre os representantes mais dinâmicos e ilustres de

Santa Catarina, na Câmara Federdl.
Não se dirá que, somente ali," tenha revelado o seu

arguto espírito-público, no contato com as questões -de
interesse geral e especialmente relacionadas com os pro
blemas de Santa Catarina. Vem isso duma Inegável voca
ção, que se lhe manifestou desde os seus primeiros passos
da caminhada política, 'ainda muito moço. Nem outro

terá sido o motivo de suas ascendentes conquistasna
política e do fato de sua projeção notável nos trabalhos

parlamentares de âmbito nacional.
A verdade é que o deputado Dib Cherem encara a

vida pública sem coloridos român ficas - e sim realistica-
"

mente como meio de participação cívica nos destinos
históricos do País. E isso é o que- o faz estranhar,
atribuindo-a a incompreensível pessimismo, a ausência

dum maior fluxo do in teresse 'dos jovens de hoje para as

atividades político-partidárias.
Não creio nesse pessimismo, que, convenhamos, se

existisse, não seria de todo injustificável, numa democra
cia.em que a pobreza generalizada não permitiria indiscu
tível lucidez f! inteligência dos pronunciamentos popu
lares. E tdvez que, em fase -histôrica de renovações e

revisões dos velhos processos pelos quais se busca o de
senvolvimento nacional, esteja nessas reservas da juven
tude atual algo dum determinismo benéfico, propício ao

grande passo que o Brasil, desde 1964; está avançando,
em sentido politico reconstrutivo .dos autênticos ideais
do País, que vem lutando pela sua independência econô
mica.

Seria injusto, penso, dizer que os jovens, conquanto

desertem os quadros convencionais dos partidos políti
cos, se marginalizam ante o esforço nacional, de cresci

mento. Ao contrário, dum povo son;nnbulizflào no con�
.

formismo e até ridiculizado pelo 'contraste de seu sub
desenvolvimento com os seus pendores buch aelescos, o
que está emergindo, como se vê no espetáculo esplên
dido desta geração que, em massa, disputa ingresso
muito principalmente nos cursos técnicos e científicos
das Universidades, é uma Nação votada à expansão de'

seus potenciais de riquezas e de espírito, em busca duma

posição condigna entre as potências econômicas do mun
do moderno. Oaprimoramento politico terá de ser, pois,
resultado dessa nova consciência, firmada na mentali
dade dum povo cujo estágio de pobreza - como arguta
mente o reconhece o Deputado .Dib Cherem - não o

"capacita a, num breve tempo, chegar a um tipo de insti

tuição própria de países altamente desenvolvidos".
E tudo será obra de homens públicos como o nobre

parlamentar catarinense, padrão de integridade no

desempenho de mandato popular, como também advirá
da feliz direção tomada pelas gerações novas, em busca
do próprio aprestamento, indispensável em função do

progresso tecnológico e científico, que nivele o Brasil às

nações influentes nos destinos da humanidade.
E, portanto, lógica a indiferença dos moços ante os

apelos que lhes sejam feitos para adesõo às atividades

politico-partidárias, tanto' mais que, como cidadãos,
acompanham os exemplos de civismo, usando as prerro
gativas da cidadania, sem que isso implique exclusiva

, preocupação partidária.
O Deputado Dib Cherem, dentro das renovadoras-re

gras da boa prática política, não desconhece quanto vale
mais do que a adesão formal pura e simples uma sincera
atitude concreta e operante, isenta de possíveis desen
cantos e de competições ambiciosas e personalistas.

;

Ainda há, poucos dias; em São Paulo, um
amigo meu convidou-me para uma sessão de ci
nema. E como, em São Paulo, o simples prazer
de buscar alguém em casa se transformou num

esforço dantesco, aprazamo-nos no local do fil
me: Ao chegar lé já encontrei meu amigo, acom
panhado de seu irmão mais moço, estudante de

química, ffsica ou eletrônica. A dúvida se deve
ao fato de que tudo o que o rapaz,dizia saia
distorcido pela presença de barbas e bigodes,
que de tão grandes punham no chinelo qualquer
profeta bíblico. Essa juba toda tentava rimar
com uma roupagem que me fez crer mais se

preparasse o rapaz para passar o. resto de sua

vida num picadeiro de circo que hum labora-
tório,

,---

Mas como sou provinciano comportado, me
manquei e não dei expressão ao 'meu espanto.
Com o rapaz estava uma aparição, mixto de fei
ticeira de Macbeth e de porta de butique pobre
e que, aos poucos, fui descobrindo tratar-se de
uma mocinha.

Acabada a sessão, propuz fôssemos a um res

taurante, onde enquanto jantássemos comenta

ríamos o filme visto, o que para mim, acostu
mado às amenidades desta ilha linda, é sempre
um complemento esse�cial.

Sentados, escolhidos os pratos, tentei o que
ali nos levara, isto é, conversar. "Que acharam
da atuação de Elizabeth Taylor? ", indaguei à
m,;"_" .-I", int.rAitn À modnhll 'tacou de "olta

uma frase interjeição: "Um desbunde total!"
Corri, mentalmente, o meu vocabulário em

busca de luz. Nada] Esta palavra eu não conhe
cia. Não me estranhou a raiz do substantivo,
pois também não penso em nenhuma parte ana

tômica quando me falam em "despeito". Mas o
que quererá dizer? "Está gorda e nunca foi boa

atriz", acudiu meu amigo, pelo que llie agradeci
em silêncio. "Ah, desbunde quer dizer decaden-

'

te. A conversa continuou sobre filmes. Ao com

parar eu a atuação do galã com o que poderia
ter sido a de Peter O'Toole mencionei o título
de um outro filme. A mocinha mexeu-se: Esse
foi jóia, me molhei toda! Um desbunde total!'

Além de anotar p fato patológico, voltei ao
meu recém-iniciado dicionário hippie-português
e substitui "decadente" por "sucesso". E fui
descobrindo que se o vocabulário da moça era

embrulhado, não se o podia chamar de extenso.
"Cuca, fundir, ,transa, estar na sua, ser de outra,

.: qual é, paea, podre, jóia, além do sempre pre
sente "desbundar" e muito frequente. "se mo.

lhar" era tudo o'que ela guturava. Uma hippie
autêntica!

Se é que amda entendo o que leio, tudo o

que li sobre o mo.vimento hyppie me fez crer

que se tratou da \renficação por parte da juven
tude de que a burguesia gorda do. ocidente cris

tão havia falhado; que as gerações não se comu

nicavam mais; que 'os jovens, estarrecidos diante
da burrice rica da J!eracão anterior, tinham op-

,
.

tado pela vida simples, estóica, mas cornunicati
va do ideal. Haveria exageros no movimento, os
pseudo-hyppíes, mas a coisa em si era 'saudável.
Uma espécie de ressaca do Século XIX.

Que o Século XIX fora doentio, anêmico e

hipócrita não se pode duvidar. O "British Empi
re" foi o vexame que se viu, e não deu em nada;
a revolução industrial aumentou a fome, crian
do a mais desorientada das pobrezas, o sub-pro- '

letariado urbano; 0.' "American way of life" é o

que se vê; e nem todos os Goethes e Beethovens

da Alemanha conseguiram impedir a sangrenta e,

dolorosa palhaçada do nazismo. O Século XIX

só terminou com a Segunda Grande Guerra

Mundial, e não se pode dizer que tenha termina

do bem. O após-guerra trouxe o caos.

É claro que uma juventude não podia estar

contente nem aceitar o contexto que lhe impu
nham. E, esperançoso, pus minha fé e minhas

alegrias no grande movimento de comunicação
humana que se espraiava. Por causa desta comú

nicação, aceitei os cabelos comprido.s, até co.m

certa inveja; aceitei o colorido de mau gosto de

tantas roupas feias e aceitei os desvios de com

portamentO'IiI comunais. .

Mas do pt.uco de bom que construímos, des-
. de que o hor,lem ficou de pé e deu um adeus
definitivo ao. primo macaco, a linguagem me pa
rece uma das 'melhores coisas. Todo conheci
mento começa" como diz Gustavo Corção,
Quando �e sabe, que um gato é um gato e não

Gustavo Ne,ves

Trivial
Variado Sérgio Lopes

Aperfeiçoamen'o
polít'ico

o MDB reúne neste final de semana, em Florianópolis, (;s seus pre

feitos, vice-prefeitos e vereadores eleitos em 15 de novembro último,
/ para lima série de palestras sobre temas relacionados COlIl a adminis

tração municipal. A iniciativa é inédita e parece refletir já 11111 certo

amadurecimento do partido oposicionista, mais.preocupado com () ren

dimento administrativo de seus representantes nos postos execu tivos do

que com os eventuais benefícios políticos que eles possam de imediato
,

canalizar para a legenda partidária. Os resultados políticos devem natu

-ralmente ser procurados, pelos partidos, sempre que 11m representante
seu estiver investido num comando politico-administrativo. Mas consti
tuem sempre meta a ser alcançada indiretam-ente, e não um fim em si

mesmo. Desde que o desempenho administrativo corresponda, o partido
representado terá condições de aproveitar politicamente.

Agindo desta forma o MDB obedece a uma sistemática que vem

sendo adotada há muito na área oficial da União, onde organismos
especializados promovem cursos de aperfeiçoamento e formação
intensiva de administradores, E está certo. No caso especifico dos

prefeitos, que têm militância política efetiva, tais iniciativas devem par
tir das próprias organizações partidárias, cujas responsabilidades
incluem a de prestar assistência aos detentores de cargos eletivos. A

mesma prática poderia inclusive ser adotada - com inegáveis proveitos
- em relação aos titulares de cargos legislativos e mesmo aos líderes que
detenham qualquer comando político nos diversos planos da atividade

partidária. É fato que com o aperfeiçoamento gradativo dos meios de

atuação administrativa os que exercem postos executivos aparecem, no

juízo comum, como se fossem mais eficazes na condução de suas

responsabilidades do que o seriam aqueles que apenas decidem politica
mente. E isso, se não corresponde sempre à realidade, é justificado em

parte pela maior seriedade com que em geral os detentores de postos
executivos se portam no cumprimento de suas' atribuições, enquanto
entre os políticos muitos há que não seguem qualquer orientação e

mesmo não têm a minima coerência em sua conduta. É lógico, fté certo

ponto, que assim ocorra. Aos políticos não se exige nada, para a mili

tância na vida pública, além das condições de elegibilidade. Mais impor
tante do que ter essas condições é estar preparado para fazer da investi
dura na função pública - seja junto ao Parlamento ou aos próprios
partidos - um, ato de gestão. E para isso é mais do que urgente a

necessidade de aperfeiçoar o nível dos políticos, o que pode ser feito
pelos partidos" através de cursos especiais como os que são destinados a

prefeitos e administradores.

/

participando do Seminário de Ad

ministração Municipal.
O conclave será realizado no' ple

nário da Assembléia e terá a pre

sença da cúpula partidária - depu-
,

tados estaduais, federais e líderes

regionais. ,À noite de aj1fan)1.ã 8�o
oposicíonístas estarão reunidos para
definir a estratégia do partido em face
das eleições parlamentares de 1974

e traçar normas de comportamento
político-partidário aos novos prefei-
tos. ,

FLAMENGO

INTEGRAÇÃO -

Na entrevista que concedeu à im

prensa na Casa do' Jornalista o de

putado Dib'Cheren - futuro secre

tário da Câmara Federal - enfati

zou que há um razoável entrosa-

, .mento entre, a área" administrativa
estadual e a representação parla
mentar -catarinense em Brasflia, no
que diz respeito ao encaminhamen

to de probl�as regionais. "Eu não

diria que há uma participação ativa
da bancada catarinense nos projetos
do Governo, mas, em muitas opor
tunidades, os deputados tiveram

oportunidade de atuar". E acrescen

tou o testemunho de que alguns
auxiliares do' Sr. Colombo Salles,
como o presidente da Cotesc e os

Secretários Pauló Aguiar e Carlos

Augusto C aminha, sempre qUe fo

ram a Brasília procuraram ouvir os

deputados federais e interessá-los
também na solução de questões
ligadas às suas áreas.

A imensa legião dos torcedores

rubro�negros' pendurou' desde ' on-
.

tem à noite, o maior sorriso em sua

fachada. Tem gente rindo � toa na

cidade, com a contratação de Dario,
Peito-de-Aço. Interessante que tor

cedores de cgremiações menores es

tejam tentando - em pura perda, já
se vê - diminuir o valor e o brilho
do rompedor de defesas, natural

mente frustrados por não vê-lo de
fendendo as suas cores. Para o de

putado Fernando Bastos, Dario é o

maior ponta de lança que já surgiu
no Brasil desde Friednreich.
"E quem o afirma não sou eu: é

10 próprio 'Presidente Médici, o vir

.tual descobridor do talento do tan

que mineiro. E, até hoje, não vi o

Presidente Médici errar uma..."

,PEDRO IVO

O deputado Pedro Ivo Campos
regressará hoje de Brasília, para
onde viajou no início da semana a

fim de formalizar a renúncia ao

mandato parlamentar e despedir-se
dos companheiros de Câmara. Ama-

, nhã o prefeito eleito 'de Joinville es

tará na Capital, juntamente com os

demais prefeitos eleitos ,do M_DB:

De �yppies e desilusões
outra coisa qualquer. Sem conhecimento não

haveria compreensão nem diálogo. Sem o diálo

go se volta rapidamente ao tacape e ao seu pri
mo. cassetete . .A linguagem é muito imperfeita,
mas não é o. melhor que nós temos. E para mi
nha tristeza, os hippies tinham abdicado dela.

'

Voltei para Florianópolis, no dia seguinte. E,
à noite, diante do imenso mar, os olhos fIXOS na

ilhazinha de cenário de ópera, a das Vinhas,
voltei, desiludido, a esperar um novo movi

mento saneador. Os hippies já eram!
E, de repente, machucou-me a pergunta. E se

a grande revolução humana já tivesse vindo e,

por modesta, não tivesse sido notada? E se a

grande resposta já estivesse escoando por todas

essas sociedades que se sucederam, durante dois
mil anos, ignorada porque 'era simples? E se a

única solução para o homo sapiens for, simples
mente, o "amai-vos uns aos outros? "

Se for assim, estamos irremediavelmente per
didos. Entre o. cristianismo e o "big brother", a
escolha já está feita. O cristianismo é simples 'e

efetivo demais para ser posto em prática. No
lugar dele, escolhemos as estatísticas. Algumas,
até certas,

Júlio de Queiros

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Caneppa: muitas falhas
,

\

na polícia brasileira
O general Nilo Caneppa, diretor do De-

,partamento de Polícia Federal, fez ampla
análise ontem em Goiânia sobre o sistema

policial no país, concluindo que há muitas
falhas.

O general C aneppa foi conferencista de
ontem no lo. Encontro Nacional de Delga
dos de Polícia, em realização no Plenário
da Assembléia Legislativa de Goiás, quando '

'desenvolveu toda sua oalestra em torno da,

'pergunta: "afinal, p \qu'e faz apol ícia? ".

Disse, o diretor do DPF que "essa morti-'
ficante pergunta é feita apenas nós momen-
10$ difíceis, quando aparecem as respostas
negativas, que não desejaríamos ouvir. Os
momentos difíceis, segundo ele, são quan
do uma força policiai atual contra grupos
de pessoas que resistem quando a policiá se

mostra ineficaz perante a opinião pública
diante de uma onda de-fatos delituosos. E
quando algum ou alguns funcionários com

prometem, por sua conduta, a eficiência e a

imagem da policia ou dos demais policiais.

Preocupado com a imagem da polícia, o
conferencista afirmou que' "el a é a imagem
da organização social e do governo a que

pertence, como representante da luta con

tra a desorganização e o desgoverno. Sua

presença deve indicar a existência da lei, a

justiça e do governo que todos desejamos
sejam a mais nobre expressão da humani

dade e patriotismo.
Dizendo não contar com dados estatís

ticos sobre o custo do crime e da criminali
dade do Brasil, o General Nilo Caneppa re

correu a dados sobre os Estado Unidos,
apresen tados pelo professor Suíço Jean

Graven, para demonstrar mais esse ângulo
do problema que desafia o sistema policial.
Nos Estados Unidos, os custos das ativida
des criminais. alcançaram em 65, o mesmo

valor do projeto apolo, o maior já até então

realizado pelo homem.
No fim, respondeu a prórpia pergunta -

tema: "O que faz a Polícia? A polícia faz
mais do que pode. Com honra, risco' e mui
tas vezes até mesmo com sacrifício".

Governo dá autorizaçéior
para exportar a carne

O Governo autorizou ontem o reinício

das. ex portações de
_ carne, suspensas, desde

o princípio da semana para permitir a apli
cação de uma cota de 200 dólares

(1 240,00) por tonelada sobre os preços de

venda ao mercado externo.
I

As disponibilidades para exportação este

ano - com o corte ,de 40 por cento deter- '

minado pelas autoridades - estão estima

das em 120 mil toneladas de carne congela
da e industrializada. Os técnicos do setor

acreditam que as vendas atinjam 150 mil

toneladas devido ao critério de estocagem,
que permite acrescentar certo número de

toneladas às exportações.
No ano passado o Brasil exportou apro

ximadamente 190 mil toneladas de carne.

Do total, cerca de 140 mil toneladas se re

feriram apenas a carne bovina congelada e

industrializada, cujo preço médio para os

frigoríficos atingiu 1 083,50 dólares por to

nelada (Cr$ 6 200,00), segundo a Cacex.
O restante se referiu a carne de cavalo

; éông'C!'ài:hiCcerca de/lO mil toneladas) c car-"
, 'l",tf" ','",' l}',

ne de boi mdustrializada. O preço da carne

de boi em conserva, cujo prinçipal importa-
'

dor são os Estado Unidos, atingiu uma mé

dia de 1 436,71 dólares por tonelada

(Cr$ 8903,20).
A cota de contribuição aplicada às ex

p o.r t aç
õ

e s reduzirá, portanto, em

Cr$ 1 240,00 a receita que os frigoríficos
vinham obtendo por cada tonelada de car

ne embarcada. Os técnicos, do Governo;
acreditam, porém, que essa queda de recei

ta será compensada com: o tempo, talvez
ainda este ano, devido a circunstância dos

preços se encontrarem em alta no mercado
internacional. No ano passado, por exem-

\ pio, o preço d� carne no mercado interna

-cional aumentou cerca de 200 dólares entre
. janeiro e dezembro, Apenas no período de

quatro dias em que foi mantida suspensa a

exportação brasileira, os preços subiram

cerca, de 20 dólares a 'tonelada

(Cr$ 124,00) no exterior.
Na opinião dos técnicos, as medidas res

tritivas aplicadas pelo Brasil às vendas ex

ternas provocarão novas altas de preço, sen

'do"p'továv'el que até ofínaldo ano os frigo
ríflcos absorvam completamente o valor da
cota de contribuição.

Descoberto os autorés

dá chacina de Exu
O Sr. Antônio Lourenço de (Iiveira.:

que foi ferido quando tentava defender o

prefeito Raimundo Aires de Alencar

Sampaio, anteontem, em frente à-prefeitu
ra do município de Exu, Pernambuco,
identificou ontem em depoimento ao dele

gado especial-os autores da chacina.

Usando o volks de Vital Sampaio Peixo
to, Enoque Cícero Pereira, Francisco Félix
e um outro não identificado, ao volante do

carro, que rumou em alta velocidade em
direção à estrada que conduz ao Recife, no

I
ínstan te imediato aos 15 'tiros que dispara
ram.

A identificação dõs ocupantes dovolks,
bem como as circunstâncias que cercaram o

fuzilamento do prefeito de Exu, e os feri
mentos no auxiliar, já fora de perigo foram
fatos contados abertamente pôr Antônio

Lourenço de. Oliveira, em depoimento to:

mado ontem à tarde na cidade de Exu. _

Segundo essas mesmas informações, che
gadas aos órgãos de Segurança Pública e do

Governo do Estado às 18 horas de ontem,
o delegado especial Tércio de Aquino: jun
to com um grupo de policiais dos destaca

mentos interinamente sediados na "Cidade
do Diabo", vasculhou toda a fazenda "ba

.

raunha", da família Sampaio, mas não con

seguiu encontrar qualquer pista dos assassi

nos..Ao que se sabe, Vital Sampaío estaria

ferido em consequência de alguns tiros que
Antônio Oliveira disparara para defesa do

prefeito.
A última nota, enviada pelo delegado

Tércio de Aquino, confirmou um clima de

tranquilidade em toda cidade, embora
demonstre que existem aindà temor de al

gumas testemunhas em- falar. As fontes ofi
ciais acreditam na possibilidade de que os

assassinos estejam em Recife, escondidos..

CENTRO
EXECUTIVO
Seja um profissional resttzedo, recebendo seus,

-cllentes num edifício a sua altura. No Centro

Executivo você sentirá esse ambiente em todos

os detethes: Visite-o primeiro e·depois venha

procurar-nos. Ainda temos elqume: salas para

locação e venda.

TURISMO HÓLZMANN SIA acredita que ...
� TEMPO DE PAZ

� TEMPO DE AMOR
�,TEMPO DE FLORES

.

OITAVA FESTA DAS HORTtNCIAS
GRAMADO -RS

Sonhe com um jardim, um grande jardim, fiares, uma

cidade .inteira florida, sonhe e nós o levaremos. até a REALI
DADE das cores, das flores.
Sardas a 12 e 19 de janeiro corrente.

10. Dia - Florian6polisl Blumenaul Caxias do Sul Pernoite
20. Dia - Caxias do Sul/ Gramado

. Ativa participação nos festejos
Excursão a Caneli, visita a Cascata do Caracol.
Retorno para pernoite em Caxias

30. Dia - Caxias ,do Sul
Passeio pela cidade, visitando-se os pontos de maior inte

resse tur(stico.
Apôs viagem de retorno a Santa Catarina

"

Reg. EMBRATUR ISC/67
Categ. A

Bandeira: uma
figura difícil

o novo julgamento do ex-tenente 'Bandeira foi mais

uma vez adiado, ontem, para a próxima segunda-feira,
pelo juiz-presidente do I Tribunal do Juri, Hélio Marian

te, em consequência do não comparecimento.do réu. O

advogado Tenório Cavalcanti aguarda para hoje três im

portantes depoimentos: o de Carlos Washington Vaz de

Melo, que ele acusa de ter dado três tiros na vítima do

crime do Sacopã; o de João Vitor (Fritz) Alerrcastro

Guimarães, filho do ex-senador Napoleão Alencastro

Guimarães e o de Luiz Carlos Vital, cuja impressão digi
tal foi colhida no Citroen negro.

Com os 21 jurados presentes, às lOb231,1Ín de onte,
soou a campainha, no plenário do lo. Tribunal, anun

ciando a entrada do Juiz-Presidente, seguido pelo Promo-
.

tor José Carlos da Cruz Ribeiro e do Assitente da Acusa

ção, advogado Milton Sales, que para surpresa geral, não
vestiu a

- beca, e \ se manteve bastante discreto antes e

depois da sessão.

O Oficial de Justiça fez a chamada dos jurados e Hélio

Mariante explicou que a primeira data marcada para

aquele julgamento havia sido no dia 11, quando o réu

não compareceu. O juiz então, deu ordem ao Oficial de

Justiça João Veloso para fazer a chamada do réu, praxe
que não foi seguida no juri anterior.

Às 10h23min ouviu-se nos corredores ao lade do ple
nário, a voz oficial de justiça chamando Alberto Jorge
Franco Bandeira. Este comunicou ao juiz a ausência do

réu e Hélio Mariante comunicou que dia 22 será a 90va
data para julgamento do crime do Sacopã, Às 10h25min

a sessão estava encerrada.

Brasil terá pl�no
de saúde mental

O Ministério da Saúde informou ontem que está concluída a

programação da Divisão Nacional de Saúde Mental para
1973,. na qual figura a implantação, das diretrizes da Política

. Naeíenal de- Saúde, ·,�'de -acordo com "os princípios da �

psiquiatria comunitária".
. \

Serão testados durante o ano planos especiais de saúde
mental que consistirão em programações conjuntas das enti
dades ligadas ao problema, O Ministério da Saúde vai

implantar também um sistema de informações e coleta de
dados técnicos, com vistas a um conhecimento dos recursos
humanos, físicos e financeiros existentes nos estados'.

O ministro da saúde, Machado de Lemos, considera o

conhecimento das informações sobre as doenças mentais de
"fundamental importância para a coordenação das ativi
dades no setor".

O programa de ação da Ilvisão Nacional. de Saúde
Mental foi aprovado ontem por ele e, entre outras inicia
tivas que prevê consta: 1) Instituir grupos-tarefa com a

. participação de especialistas nacionais para elaborar docu
mentos técnicos de orientação que possam ser utilizados na

formulação das normas técnicas da Divisão Nacional de
Saúde Mental. I As decisões desse grupos terão o objetivo de

integrar o pensamento orientador da política de saúde
mental, a fim de colocar os órgãos normativos do Governo
Federal "corno ímpulsionadores do movimento integrativo
no setor da saúde". 2) Estabelecer junto à Campanha Nacio-

.' nal de Saúde Mental uma unidade de treinamento com o
.

objetivo de auxiliar.os estados na 'capacitação de recursos

humanos para o desenvolvimento de suas programações file
saúde mental.

..

Processo contra
a máfia continua
Na próxima terça-feira, com depoimento de Homerode

Almeida Guimarães na 6a: Vara Federal, será encerrada a.

fase dos interrogatórios do primeiro processo instaurado pa
ra apurar as atividades da máfia no Brasil.

O fran'cês Michel Eugene Nouvion também deveria pres
tar depoimento na terça-feira, diante do juiz Carlos Augusto
Thibau Guimarães, mas em decreto assinado quarta-feira o

Presidente da República determinou sua. expulsão do País,
tomando improvável se,u comparecimento. Ontem, o Juiz

Carlos A. Guimarães mandou citar em edital outro francês,
Leon Petit, para depõr no próximo dia 9.

, .. ; .

.. :,1'

Porte'la faz análise da

posição do Congre$so
"

"O Congresso não pode nem quer ser

espectador passivo do esforço inadiável de

darmos à estrutura material do país o su

porte ou o embasamento cultural e huma

nístico, sem O qual corremos o risco·de nos

despe rsonalizarrnos como nação.
,.

,

A afirmação foi 'feita ontem pelo presi
dente do Senado', Petrõnio Portela, antes

de entregar ao Presidente da Aiademia Bra
sileira de letras, Austregésilo de Athaíde, a
medalha do Sesquicentenário da Indepen
dência. Disse que se vive numa época de
crise "e urge reformulemos tudo, contem
plando sob inspirações humanísticas e cris

tãs o grande marginalizado - o Homem -'

esmagado pela burocracia totalitária e tritu
rado pela engrenagem da máquina multipli
cadora do lucro".

A medalha, entregue à tarde, em soleni

I� dade realizada na sede' ABL, foi instituí
da ano passado para premiar pessoas e insti

tuições que contribuem para a vida pública
do país. O acadêmico Austregésilo de

Athaíde, em agradecimento, condecorou

Portela com a medalha Machado de A>sis.

O presidente do Se;1ado animou, em seu

discurso, que o fanatismo.político "se arma

ameàçador, e somos um povo que nasceu

para a liberdade. Não a liberdade que nos'

faça inertes ante os' que, terroristas, agri
dem os valores e os bens que cremos eter

nos, mas a que nunca se ausen ta da rcspon
sabilidade. A liberdade que, pelos caminhos
da solidariedad, nos conduza à justiça."

Depois de lembrar nomes de políticos
que pertenceram .à Academia, o senador
Petrônio Portela acentuou que os académi

cos também sempre foram bem sucedidos
na vida política.

Citando Joaquim Nabuco, assinalou que
, pensa como ele, "que a política é rcalmcn
te indissociável das grandes obras, ran to as

materiais como as imperecíveis criações cio

espírito. Por isso mesmo, comungo convos

co do ideal de, juntos, preservarmos os ele
mentos imateriais de nossa cultura, que fa

zem, em última. análise, a grandeza da na-
o

ção."

Recepcionahdo Petrônio Portela, o aca

dêmico José Hinório Rodrigues depois de
.

elogiá-lo e tycer considerações sobre o

autoritarismo e' seguidores, referiu-se ao

programa editorial do senador, que inclui
uma série de estudos e pesquisas encomen
dadas a diversos historiadores e intelec
tuais.

Funai vai pacificar os
índios da Perimentral

A Fundação Nacional do Índio anun

ciou que entregará ao General Ismarth

Araújo Oliveira, atual diretor administrati
vo do órgão, a coordenação dos trabalhos
de pacificação dos índios ao longo da rodo
via perimetral Norte, que o governo iniciará
ainda este ano. O General Ismarth é o mes

mo que coordenou as frentes de pacifica
ção na Transamazõnica, quando erros fo
ram ali cometidos, entre os q'IKais,. os mais

graves, dizem respeito à presença de estra

nhos sem nenhum preparo antropológico,
.

. nas ftreas de aproximação com ossilvícolas.
Fontes ligadas à FUNAI informaram

que o trabalho de seis anos para pacificar .

os índios Atroari-Waimiri, que estão no ca

minho da rodovia Manaus-Boa Vista, quase
··flei 'perdido. recentemente devido, ,à, intre
missão do jornalista e cínegrafista francês

Paul Lambert na área, sem perm issão da

Fundação. Lambert solicitou mês passado
autorização para filmar cenas na tribo

Atroarí-Waimiri, aquela que trucidou, em

1968, a expedição do Padre Calleri. A FU
NAI não atendeu ao pedido, pois depois do

choque ocorrido em 1968 os trabalhos de

aproximação tiveram de se desenvolver
muito lentamente.

Não satisfeito com a recusa, o cirrcgrafis
ta contando com ajuda de alguns mateiros.
atingiu o aldeamento, onde penetrara () ser-

, tanista Gilberto PInto, que ficou desgosto
so com a v;�sita, agravada pelo não atendi

mento ao pedido de evitar filmagens. A

desobediência provocou tensão en tre os

, índios, obrigando o sertanista Pin to a reli

'. rar o, jornalista fr.:wcês".à força , 40 aldca
,

mento para evitar novos incidentes.

Autêntico e moderàdos
escolhem o seu líder

Autênticos e Moderados reuniram-se on-

'

tem mais uma vez, -por mais de quatro ho

ras, para decidirem o critério a �er adotado

para a escolha do líder do MDB na.Câmara
Federal.

Ficou acertado que os Autênticos esco

lherão o líder dentre os Moderados, caben
do àquele ainda, a primeira vice-liderança
com a responsabilidade de Plenário .

Os líderes terão de ser escolhidos até o
\,

, dia 23 de fevereiro mas é possível que hoje
ainda sejàm conhecidos os nomes, e os mais

prováveis são os deputados Aldo Fagundes,
pelos Moderados e Freitas Nore pelos Au

tênticos.

A nota distribuída à imprensa na, presen

ça de todos çs participantes da reunião ex

plicou a "análise feita sobre a crise institu
cional em que vi�e o país e a importância
de uma ação unitária e harmônica de todos
os que, provindos de latitudes políticas as

mais diversas, têm como ponto comum de

contato, ação oposicionista visando o res

tabelecimento do estado de direito e o su

premo resguardo dos interesses nacionais.

Criança nasce e leva o
'nome de Projeto Rondon

.Projeto Rondon da Silva é o nome da

criança batizada ontem no Recife!, cujo par
to foi realizado por um universitário paulis
ta da área de Medicina, que participa da Xl

Operação Rondou. A informação foi trans
mitida ontem, por rádio, pelo Coordenador
Regional do projeto em Pernambuco, Sr.

.Lucilio Moura, à Comissão Central de ope
ração �m Brasília..

A criança nasceu .ante-ontem no municí

pio de Càmocim de São Félix, em Pernam

buco e a mãe o levou até Recife para o

'.

Batismo. A informação chegada a Brasília
.

informa ainda que os estudantes do Projeto
Rondon tentaram dissuadir a mãe do nome

que escolheu para o filho. Sugeriram () no

me do pai ou então de Andido Mariano

Rondou, que ela disse desconhecer. Insistiu
, I

tanto que os estudantes levaram-na até um

padre onde' satisfez o desejo batizando a

criança com o nome do Projeto Rondon da

Silva - o qual, segundo a Coordenação
Central da'Operação em Brasília, passa
bem.
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Casa � rua Ministro Costa Ribei�o s/no:
1a: rua a direita ap._6s Escola Aprendiz'es
Co,-b 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164.
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Delfimdetermina estudos
na indústria de automoveis

'Pesos e Medidas começa

fiscalização em postos
trabalho de cada um e na estabilidade das empre-
sas.

1
Disse .ainda que nos últimos anos os preços

, dos produtos automobilísticos têm se elevado

menos do que a taxa de inflação; não por decisão

governamental, mas por decisão do próprio mer

cado. Acrescentou que a demanda do mercado
brasileiro está crescendo 20% ao ano, porque os

preços dos veículos estão sendo reduzidos em ter

mos reais, ao mesmo tempo em que os-salários

estãotendo um crescimento real.

o Ministro Delfim Neto determinou ontem ao

Conselho Intermínisterial de Preços que "inicie

imediatamente os estudos conjuntos com a indús

tria automobilística, no sentido de estabelecer,
desde logo, as margens de variação que serão pra

ticadas este ano."

Explicou que são várias as penalidades a

que pode estar sujeito o reincidente, varian
do desde a interdição do instrumento com

defeito até a multa, cujo limite máximo

corresponde a 60 salários-mínimos,

A equipe de fiscalização do Instituto
Nacional de Pesos e Medidas iniciou ontem

a primeira operação do corrente ano,

abrangendo todos ospostos de gasolina da

Grande Florianópolis, compreendendo a

aferição das bombas" principalmente na

parte dos medidores.

Segundo relatório apresentado pela
equipe de' fi�cais,. dos postos aferidos no

primeiro dia,' uma bomba de gasolina foi

interditada, por apresentar defeitos mecâni
cos que resultava em prejuízo para os mo-

toristas que iam abastecer o seu carro. \

O delegado do INPM, Sr. Antônio Alves,
informou que o proprietário do posto não

sofreu nenhuma penalidade tendo em vista

não ser reinciden te'.

PREVISÃo'
Salientando que o principal objetivo do

INPM para o corrente ano é uma fiscali
zação rigorosa em todo o Estado, o Sr.
Antônio Alves afirmou que o trabalho
fiscalizador se concentrará principalmente

, em' mercadorias acondicionadas,

A determinação do Ministro foi dada ontem,'
.

por ele, mesmo, quando comunicou-a aos dirigen
tes das indústrias fabricantes de automóveis, tra
tores e caminhões, com quem esteve reunido. O

encontro com os empresários fez parte da série
de reuniões que o Ministro' vem mantendo com

industriais, para explicar-lhes a sua participação
nos planos do Governo para manter a taxa de

inflação em 12 por cento durante este ano.

.Explicou o Ministro que a decisão de realizar.
os estudos conjuntamente foi fundamentada nu

ma' sugestão feita pelo presidente do Sindicoato
Nacional da Indústria Automobilística, que soli

citou pequenas alterações naforma de discussão

dos novos preços dos veículos e da matéria-prima
adquirida.

Falando aos industriais, disse o Ministro que

- Para o caso de Santa Catarina - decl a
rou - os produtos que vão merecer maior

.fiscalização são· os pacotes de biscoitos,
bolachas e macarrão.

- A política do Governo Federal é transferir

para os trabalhadores, parte substancial dos' ga
nhos de produtividade conseguida 'pela economia
brasileira, que além de ser a forma mais adequada
é o único meio de assegurar às empresas o cresci

mento da demanda interna. Tribunal de Contas daDelfím: os 12% são .plenarnente atingíveis
"a regra do jogo permanece a mesma dos últimos

anos, em que se logrou o entendimento amplo
,

entre empresários e o Governo".
., Nós queremos que os senhores se conven

çam de que o objetivo dos 12% é perfeitamente
atingível e não irá causar nenhum problema no'

Além da indústria automobíhstíca, O Ministro

reuniu-se com representantes das indústrias de

madeira, de matérias plásticas, de material foto

gráfico, máquinas deescrever e calcular, material
de ensino, mobiliário, matérial elétrico, papel e

papelão, química, farmacêutica e gráfica.

Uni�� amplia seu quadro
Serão empossados hoje sete novos técu,

cos nomeados para a Delegacia do Tribunal
de Contas da União em Santa Catarina,
aprovados e,m concurso recentemente reali
zado.
'Com os novos servidores, o TCU vai'

intensificar as inspeções em todas as áreas
de suas atribuições.

Fonte da Delegacia informou que a fis-

calização vinha sendo feita com base, prin
cipalmente, em denúncias de ocorrências

graves, Agora, com os novos técnicos, inde
pendentemente da atenção especial que
será dada aos casos prioritários, as inspe
ções serão realizadas "em massa", obede
cendo a um prévio planejamento e visando
um rendimento máximo, abrangendo todos
os setores sob a jurisdição do órgão.

. \,

Alíquotas d"
IPI: goy,erno
,faz reduções

Redução dos juros exige
novas medidas do.governo

SERVIÇO DE INFORJ.!AÇXO DE M'&RCADO AG!lICOLA = SINA =

C o N V E N I O: 'MINISTERIO DA AGRIcm'WAA = SECRETARIA DA AGRICULTlHA = 'SC.

• P R E ç O S D E A T A C A D O - 18-01-73. *

o Presidente da República reduziu ontem as alíquotas
do Imposto sobre Produtos Industrializados que incidem

�bre diversos produtos, inclusive artigos de vestuário,
medicamentos e -materiais de embalagem. O decreto íntegra
o conjunto de medidas v, isando a reduzir as taxas de

inflação no corrente ano a 12%.

Segundo a exposição de motivos do Ministro da

Fazenda, "em termos de arrecadação a perda eventualmente

registrada será .cot;Ipensada não apénas pelos seus efeitos

benéficos na economia popular, o que por si só justifica a

medida, mas também pelo efetivo estímulo à indústria

nacional, refletida no aumento de consumo dos produtos
industríalízados" .

Dos artigos atingidos destacam-se: medícamentos, 3% de

redução; cremes de barbear, shampoo, talco e polvilho,
10%; laquê, p6, batom, ruge e esmalte para unhas, 30%;
detergentes, 10 %; artigos de viagem (bolsas, 'carteiras e

outros), 12%.

sultados apenas com os instrumentos tradi
cionais de política monetária - as opera
ções de "Open-Market", os redescontes de
liquidez, os depósitos bancários compulsó
rios. Tais controles, ao seu ver, são de fun
damental importância, mas-não seriam sufi

cientes.

O Presidente da Associação Nacional
dos Bàncos de Investimentos, Sr. Carimiro

Ribeiro, disse Q'!C para que se efetive a re-.

cente redução de taxas de juros, são neces

sários três fatores: o policiamento eficaz da

sua implementação pelo Governo, coopera
ção efetiva das instituições financeiras e a

compreensão dós investidores.
.

Estou convicto' - disse - de que o obje
tivo estabelecido pelo Governo, de não per
mitir a elevação dos preços além de 12%
em 1973, é exequível emface dos pro

gressos já alcançados no combate à inflação
e é compatível com a manutenção de um

alto nível de emprego e de atividade econô

mica, com' o crescimento do PIB ao nível

de 10%.
O Sr. Carímiro Ribeiro sustentou que

não seria possível ao Governo obter tais re-

,

I-=========�==========�ff=============rr=========================================================rr,

P R O D U TOS II UNIDADE i'
_

P R, A ç A S ii

==============�======Jl==�=========L�;����J=��=!?���lL!������J=�;,=;!���=-==�����!�!==Ü
�. n

I,
ARROZ AMARELXO ...... Se. 60 Kg. 99,00' 110,00 =======/ 97,00 , 10il,00 ii

I
'

.

II
FAR.I1ANDIOCA FINA .... Se. b5 Kg. 32,50 30,00 35,00 28,1,0 '36,00 -ii

'I FEÜltO PRETO COMUM •• Se. 60 Kg. 70,00 72,5@ 71,00 79,50 60,00' li
"
"

BATATINHA Se. 59 Kg. 23,00 32,00 29,00 32,50 30,00 II

H MILHO AMARELO COMUM. Se. 60 Kg. 29,00 33,00 29,00 31,00 22,50 _ii
ft "

:0 BAI'lHA ESPECIAL Cx. 30 petes. 90,00 81,60 91,00 97,50 liin .:
!H BANHA COMUM Lata 16 Kg. lJ6,bO be,80 flz,Lio u5,28 ii
:H OVOS BRANCO �IEDIO ••• ex. 30 DZ. f 55;00 59,00 61,,00 51),00 59,00 ii _

I FRANGO �ATlDO ...... KG. ' b,50, 5,uO b,30 5,05 ,b,55 ii

UOMÁTE
PAULISTA•••••• ex, 27 Kg. 20,00 13,00 13,50 19,00 27,50 ii

II
ENOURA EXTRA ••••••• ex, 30 Kg. 20,00 30,00' 314,00 28,00 iJ2,50 liahp \ - I,
=========================================:e===============================================M

Já em São Paulo' o Professor Américo

Osvaldo Campiglia, Presidente da Associa

ção de Empresas de Investimento, Crédito
e Financiamento afirmou que "as medidas
de redução devem sei tomadas já, para que
produzam efeitos imediatos ao longo do
corrente ano".

, O comentário integra uma análise deno

minada "Financiamento do Consumo In

terno, de autoria do Presidente da Acrefi,
divulgada ontem na capital paulista.

'<

artistas plásticos do brasil· inteird, . --.
- .�. .

mais um premio para voees.
Está lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pintura com

tema livre. Qualquer artista de qualquer parte do Brasil
" pode se inscrever até o dia 10 de fevereiro,

às 17,30 horas na sede daEmedaux, em Florianópolis - SC.
Todos os trabalhos ficarão expostos durante 30 dias

e os três melhores (julgados por urna comissão) receberão o prêmio RENOIR.
Ou seja: c-s 2.000,00, c-s 1;000,00 e Cr$ 500,00 réspêctivamente.

Se você é artista, participe do prêmio RENOIR.
-c, É mais uma oportunidade de você se projetar.

,(

)

PRÊMIO RENOIR EMEDAUX·TV CULTUR-A,
jornal O EstADO

uma _

promoçao

"
_

p .s. .; Os trabalhos deverão ser enviados com frete pago e devolvidos
com frete a pagar, não se responsabil.izando a Empresa pelos danos ou

'extravios de trabalhos em trâri�ito.
.

:

.i

I

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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[_SíNTES�J
PALHOÇA

A Secretaria de Justiça
informou que o Fórum

"Vicente Silveira", da co

marca de Palhoça, será

inaUgurado na próxima
segunda-feira, em solenida

de programada para às 10

horas, com a presença do

presidente do Tribunal de

Justiça do Estado, desem

bargador Noberto de Mi-
.

randa Ramos, Secretário

da Ju s ti çq Ge raldo

Gama Salles, além de

OU trás au toridades es ta

duais e municipais. ...t

:obras de construção do

fórum encontram-se em fa
se final de acabamento, de-

, vendo estar concluidas até

amanhã.

SÃO BENTO

A Prefeitura Municipal
de São Bento do Sul ini

ciou a cobrança das taxas

de licença de localização
dos estabelecimentos co

merciais, industriais e es

critórios. Para efetuar o

pagamento das taxas, o in
teressado deverá compare-
cer, munido de certificado
de regularidade de situação
com o Inps e uma guia do

imposto sindical, na tesou

raria da Prefeitura.

MODELO

o Governador Colombo
Salles aprovou o convênio .

fumando pela Secretaria
de Saúde com os Sindi
catos Rurais e Prefeituras
dos municípios deModelo,
Descanso e São Carlos,
visando a prestação =âe
assistência sanitária às po
pulações daquelas cidades.

segunao os termos do con

vênio, terão inicio no pró
ximo mes os �erviços de
assistência matemo-infan
til e aos trabalhadores ru

rais, e execução de progra
mas de imunização, sanea
mento básico, educação
sanitária e assitência médi
ca aos casos sociais. Os ser
viços poderão ser amplia
dos de acordo com a ne

cessidade da população.

BLUMENAU

A Fininvest S.A.', Crédi
to, Financiamento e Inves
timento inaugurou ontem
em Blumenau a sua primei-
ra filial em Santa Catarina,
em solenidade que.contou
com a presença do prefeito
Evelásio Vieira, diretores
da empresa e ou tras au tori
dades=Após o ato de inau
guração; a -direção da Fi
�invest S.A. ofereceu um

coquetel aos convidados
no restaurante Moinho do
Vale, onde foi inaugurada
a exposição de quadros do
pintor surrealista Alberto
Luz.

LAGUNA

A Celesc iniciou em

L aguna os trabalhos de

substituição de energia elé
trica, em face dó acordo
firmado com o antigo De-

. partamento Municipal de
Energia Elétrica. Un cami
nhão Munck chegou esta
semana ao município e os

operários já iniciaram as

obras 'de substituição dos
postes de madeira por de
cimento.

RIO DO SUL

A Prefeitura Municipal
de Rio do Sul está alertan
do os pais para tomarem

providências no sentido de
impedirem que seus filhos
continu'em pendurando-se

.

nos carros. d'água, corren
do o perigo de serem atro

pelados. As crinças jun
tam-se em turmas e saem

correndo atrás· dos carros

para banharerrz-se nas du
chas dos caminhões tan

ques de água.

Stroebel quer administrar

Jar�guâ sem esquecer.mágoa
Jaraguá do Sul (sucursal

de Joinville) - A divisão

política dentro da Arena
de Jaraguá do Sul, provo
cada pelos velhos desen
tendimentos entre as cor

rentes do ex-PSD e ex

UDN e que culminou com

a fundação do diretório re

gional do MDB pelos ex

pessedístas, é uma mágoa
que o prefeito eleito Eugê
nio Stroebel diz que não

vai esquecer tão cedo; em
bora tenha sido eleito pelo
Partido do Governo: "O

que mais me aborreceu foi
, a atitude do atual' prefeito
Hans Gehardt Mayer que,
em virtude dos problemas
surgidos dentro do Partido
e que causaram o surgi
mento do movimento opo
sicionista, não botou a má

quina da Prefeitura para
funcionar durante as elei

ções, afàstando-se comple-
. I

tamente do processo elei-
toral".

Para Eugênio a Arena
teve sorte de obter a

maioria na Câmara e man

ter seus representantes nos
cargos de' prefeito e vice

prefeito porque o MDB co

meçou tarde o movimento

"e mesmo assim conseguiu
colocar. cínco represen
tantes na Câmara".

O novo prefeito de J a

raguá do Sul é contador de
uma firma, cujo proprietá
rio é o ex-prefeito Victor

Bauer, um dos lideres polí
ticos da Arena na região; e

que teria sido um dos res

ponsáveis pela sua eleição.
Mas Eugênio afirma que
não tem nenhum compro
misso político com seu pa
trão e que não mudará seu

comportamento com rela

ção à Arena. "Aliás minha

administração estará volta
da exclusivamente aos pro
blemas econômicos e so

ciais do município".
,

Eugênio Stroebel' está

agora preocupado com a

formação de seus assesso- ra a campanha que preten-
res. Nisto também está ha- dem deflagrar 'este ano, já
vendo um desentendimen- que o MDB no município
to com alguns dos 'seus é formado somente por
correligionários. Eugênio ( gente nova. Acreditam al-

preteride somente convo-. guns dirigentes da Arena
car seus velhos partidários que o partido oposicionis-
para ocupar OS postos da ta terá em que se apegar
administração municipal. para justificar aos eleitores
Esta atitude está provocan- qualquer falha que por
do um desgosto a uma cor- ventura

.

venha existir no

rente do partido arenista
.

Governo de Eugênio Stroe-
que vê nisso um perigo pa- bel.

o prefeitoeleito de Jaraguá do Sul, Sr. Eugênio Stroebel revela a O'ESTADO
que jamais esquecerá a falta de apoio de alguns' arenistas. Por outro lado, a

vereadora Ieda Maria de Souza, do MDS, garante eterna vigilância na Câmara.

DEFICIÊNÇIA
A maior preocupação

do novo- prefeito que, irá
assumir no próximo dia

31, é com as modificações
"que terei que fazer na es

trutura administrativa da
Prefeitura. Não poderei.
pensar em realizar obras
sem antes reunircondições .

para isto".
Eugênio ainda tem pla- ,

.

nos específicos programa-

dos, mas disse que o desen
volvimento urbanístico da

, cidade e a preparação para
as comemorações do cen

tenário da cidade em

, 1976, j á são metas.

J araguá do Sul é o se�-,
to município em arrecada-

, ção do Estado. Pára este

ano
.

tem - Um orçamento
previsto em torno de
Cr$ 5 milhões.

Ieda é a únicamulher a vigiar es 'atO$"oficiais

�io do Sul (Correspoítlepte) - Para )J'articiparem do II
Camporee Sul" d,ezesse\sescoteiros do grupo ';Xocleng", de
Rio do SuJ, viajaiam col1l destino a cidade de Esteio, no Rio
Gran,�e do Suí, �m ôoibus,especial da empresa de Presidente
yetú]Q_, O J.LCamporee Sul reunirá, escoteiros de todo. o
Bra&.il .e de o1;ltro.ipaÍses das Ainéricas, que realizarão em

campo aberto :de Esteio acampamentos internacionais de
patrulha. COplp5em a,deleg;:tção'de Rio do Sul os escoteiros
Pe4ro Paulo' Famplona é Sérgio Schüiz· ( Chefes), Marcos

Tu,barão qué.rmais de J50 exposi'o�.es ,.n··0' Sac,·/73 Aurélio Rodrigues, Sérgio Collaço Westphill, Antônio Celso
• '

. Silveir:a, ',Edmir Pàe,s e Lima, ,ROberto Schol'Oeder e Elias

prontificou a colaborar no sentido de dtvúlgar o Torquato Luiz, (Patrulha Senioi" Solivar); Luiz Alexandre
II SACI em todo o Brasil. ,Schroeqer· (m,onitor), Edso� RolDerto Silveira
I SACI· (sub-monitOJ;), Jaime Pasqualini, pa:ulo Roberto Amorim,

O I SACI foi realizado em 1970 no período de.· la"iro César PlPllplona, Jairo Torquato Luiz, Luiz Hen�ique
27 de junho a 12 de julho, nas dependências do 'Gad9tti e Luiz Otávio Guedert (Pat{lllha Júnior Aguiar) .

Colégio Industrial que se encoptrava ainda em ' EM RIO DO SUL,

construção. A exposição contou com 100 estl),F1- ..
Além, .de reuniões semanais" o GrllPO Xocleng realiza

ç)es e lO:i' visitada por 35 mil pessoas regislbdas a�amparnento 'mensal no in,terior do município. 'Construção
pelas catracas e maIs cerca de 25 mil, qUe não, de abrigos e treinamentos físicos são 'as principais atuações
pagaràm ingressos. Para a realização do I SACI, dos escoteiros. Quando atingem a uma idade limite, os mais
os prom,otores investiram Cr$ 15 mil e os prepa- velhos preocupam-se na tarefa de orientar os mais novos no
rativos foram iniciados coiu seis meses de antece- treinamento de defesa pessoal, métodos de caça e a busca
dêncla. '

de alimentos, em circunstâncias desfavoráveis.

Ieda Maria de Souza,
eleita vereadora de Jaraguá
do Sul pelo MDB, está na

mesma situação de seu pai
que deixou a Arena para
aderir ao movimento eme

debista. "Não pretendo fa
zer uma .oposição baseada
somente em crítica, vou

me limitar mais a fiscalizar
a administração do Gover
no municipal e defender

tudo o que realmente in
teressa ao município.

Para Ieda o movimento

surpreendente do partido
da oposição que ajudou a

eleger-se com 520' votos,
auxiliada pelos seus pró
prios discursos em q!le
abordou ai necessidade do

município dar mais aten-
.

ção à prática de esportes,

Festa da Cerveiã
sai 'em fevereiro
Blumenau (Sucursal) - Para substituir o tradici�nal Fes

tival da Cerveja de Santa Catarina,' realizado anualmente
nesta cidade pela firma Ouro Promoções, da Guanabara, a

Fundação Promotora de Exposições de Blumenau - Proeb
- tomou a iniciativa de programar para os próximos dias 23
e 24 de fevereiro a I Festa da Cerveja de Blumenau.

Os diretores da Proeb afirmaram que Blumenau nã€l po
derá deixar "de promover este ano a festa da cerveja e por
isso decidiram tomar iniciativa já que a firma Ouro Promo
ções não tinha ainda se pronunciado. At� O ano passado a

Proeb participava da promoção da firma da Guanabara, cujo.
lucro era dividido entre as duas entidades. '

Explicam os dirigentes da Proeb que poucos lucros eram
tirados dos tradicionais festivais realizados em conjunto.
"Pretendemos agora 'popularizar a festa, baixando '0 preço
dos ingressos e concedendo descontos às sociedades típicas
da região. Desta feita, não .haverá a operação cata-caneco,
que sempre foi realizada no Balneário Camboriu meio usado

pela firma Ouro Promoções para atrair turistas que verenea

vam naquele litoral". Acrescentam os dirigentes que este

ano irão atrair maior número de participantes com o sorteio
de um calhambeque - um "ford Bigode". Os promotores
da I Festa da Cerveja de Blumenau estão confiantes no

sucesso do empreendimento pelo extraordinário movimento
turístico g_ue Sé verifica em todo o Vale do I tajaí durante o

mês de fevereiro. A contratação de bandas típicas e conjun
tos da região - os Montanari e Erinho - já foi confirmada:
"esses valores não podem ficar de fora", disseram os direto
res da Proeb.

-

PROGRAMA·
No dia 23, sexta-feira, haverá um desfile típico pelas

principais ruas da Cidade e às 20h3Omin será a abertura da
festa com a sangria do primeiro barril dê chope. As 21
horas, as batidinhas típicas começarão a se apresentar,
prevendo-se o final da festa para :as 2 horas da madrugada.
o, sorteio do carro está programado para à meia noite de
sábado, último dia da festa.
OURO EXPLICA

Os diretores da Ouro Promoções, Laércio Cunha e Silva e·

Geovah Amarante, explicaram que- o baixo rendimep.to
alcançado no, ano passado, não os animou para a realização
do VII Festival do Çhope deBlumenau.

Responsáveis pela realização de 6 festivJlis em Blumenau/
a Ouro Promoções explica a importânç;ia de uma estiUtura

publicitária e relembra sua atuação no setor: caravanas do
Rio e São Paulo que incluiam em seu roteiro o festival e a,

vinda de jornalistas especializados" que, segundo ela, serrip're
.

divulgaram com frequência. Embora reconhecendo o vàlor
do festival para Blumenau, a Ouro desisnteressou-se pela sua

promoção este ano. Mas; admite a possibilidade de voltar
a promover o Festival da Cerveja de 'Santa Catarina em

outras cidades do Estado.
"

citando como indispensá
vel a construção de um gi
násio de esportes. Os pais
de Ieda não negam que a

beleza física de sua filha
tenha contribuído muito

para a sua vitória nas elei

ções. '

Além de princesa da

VI Famosc, Ieda foi Miss
Jaraguá do Sul em 1970,

quan�o representou 'seu

realmente conseguir sua
,

. -"

emancipaçao .

Além de Ieda, duas ou

tras representantes do

:sexo feminino', disputaram
uma cadeira na Câmara

Municipal de Jaraguá do
Sul. Ester Mennel que eon

seguiu apenas 340 votos e

)ria Panstein que �ficou
também como suplente
com 312 votos.

, município no concurso de.
Miss Santa Catarina. Sua_
maior paixão é pelo espor�'
te. Com apenas dezenove
anos cursa o segundo ano

da Escola Superior de Edu-
.

cação Física e Desportos
de Joinville. Sua participa
ção nas últimas eleições
tem um outro motivo: "'A
mulher deve participar dó
processo político, se quer

Matriz de 'Blumftnau-·,adere
à música. "pop" na II1isSQ

Blumenau (Sucursal) - A partir de fe
vereiro a Igreja Matriz de São Paulo Apés
tolo realizará no primeiro domingo de 'cada
mês uma missa especial, para os jovens, ao
som de música pops. A missa será celebrada

.

por jovens com a participação de um padre
e um dia antes-da celebra ç

ã

o sedo esco

lhidos de preferência quatro estudantes que
proferirão sermões de pouoos minutos.

Antes de tomar esta decisão, a paróquia
fez experiência este mês, conseguindo mo

tívar a 2 000 pessoas que acompanharam a

missa cantando músicas de Rober-to Carlos
com o acompanhamento de órgão: A músi- .

ca "A Montanha'? e.outras de autoria dos

padres Zezinho e Irala, contagiaram os pre-
. sentes que cantaram em coro. Mas, a parti
cipação maior dos jovens no coro acontecia
quando o órgão executava a música "Jesus·
Cristo Eu Estou Aqui",

Frei Wigberto Weber, que trouxe esta
novidade da Europa, disse que tomou aini
ciativa de promover estes encontI0S com os

jovens porque "a Igreja ·preC'isa também ir
ào encontro do jovem, chamá-lo à fé CrlS- '

tã". ° que tem cativado o jovem - explica
- é a liberdade de criar a cerimônia a seu

modo.

� Frei Wigberto não está preocupado com
, reação dei seus companheiros de paróquia e

da "velha guarda": "conto com o apoio e

estímulo de casais ligados à Igreja. Estas

pessoas organizaram-se em equipes e me.

ajudaram a fazer renascer a missa com me

lodias atuais. Hes já sentiram os bons resul
tados da iniciativa que· contagiou grande

.. número de jovens blumenauenses. O fato
de ter havido um hiato na realização de.
missas modernas é justificado pelo sacer

dote: "as primeiras celebradas nos anos an-
'

teriores 'causaram desinteresses.· Mas as

'atuais estampam excelentes resultados, jus
.

tamente porque ampliaram o campo de
atuação da juventude" ..

I Frei:'Wigberto esteve na Alemanha onde
manteve contatos com operários 'brasilei
ros. Desmentindo a existência de pressões
de patrõ,es contra trabalhadores brasileiros, '

o tel1gioso revelaque eles estão muito satis
feitos; "apenas com muita saudade do Bra-
sil" .. \

.,t�
.

,�

:�.. ,'S;

O que mais despertou a aten�'ãbdo vigá
rio na Eur0pa foi o acelerado processo de
modernização, das Igrejas" "Precisamos
acompanhar o desenvolvimento çomo fa
zem as Igrejas da Europa, déSprel}dendo,se
um pouco das normas tradicionais".

Tubarão (correspondente) - Os organizadores
do II SACI - salão de Amostras do Comércio e

Indústria esperam contar este ano COm mais de
cento e cinquenta expositores. A informação fói
prestada pelos organizadores, acrescentando que
o local da exposição será a Fundação Educacio
nal do Sul de Santa Catarina, cuja direção já de-,
terminou a lióeração de uma área para que se

possa dar inú;lo aos trabalhos de montag�m dos
estandes.
° li SACI está programado para o período de

7 a' 17 do próximo mês de maio. No próximo
mês os organizadores já começarão a entrar em

contato com' as fIrmas que já demonstraram in
teresse em expor seus produtos.

Uma das· razões,que levaram os organizadores,
a programarem o IL§alão de !mostras da Indús-

,

tria e Comércio foi o interesse demonstrado pelo
Clube de Diretores Lojistas de Tubarão, que pro
moverá neste período a VII Conveção de Clubes
de Diretores Lojistas de Santa.Catarina.

I

Ainda este mês serão confeccionados cartazes
sobre o II SACI para serem distribuídos para to
do o Estado e País. Para a promoção da exposi
ção, os organizadores mantiveram contatos COm

o Ministério da Indústria e Comércio que já se'

Descrédito pela
,'.

gramatIca causa
decepç�o a autor
Blumenau (Sucursal) - ° Professor Napoleão Mendes de

Almeida, autór da "Gramática Metódica da Língua Portu

guesa", revelou 'a O ESTADO que está profundamente
decepcionado com a onda de descrédito à gramática, "que
aumenta de maneira assustadora". Explicou que a causa
disse) talvez resida na incapacidade de aumentar o .número
de 'escolas na proporção' do aumento da população. Apesar
disso - frisou - "lançarei em fins do próximo mês de feve
reiro a 24a edição, recomposta e atualizada, de meu livro
"Gramática Metódica, da Língua Portuguesa", com 500
exercícios novos.

TURISMO<
Napoleão Mendes de limeida encontra-se desde o início

deste mês 'veraneando no Balneário C amboriú. Já conheceu
,diversas cidades catarinenses, interessando-se mais por
Laguna, onde permaneceu durante 15 dias. Napoleão ,de
Almeida retoma amanhã a Soo Paulo, onde ultimará os de-

. talhes com vistas ao lançamento da nova edição de seu livro.

Apesar de estar em viagem de férias, recuperando-se do
trabalho de organizar mais uma edição de sua obra com

acréscimos no corpo do texto e no índice analítico, Napo
leão de limeida diz que não tem hora para falar sobre o

ensino da língua nacional, "a grande e única paixão de
. minha' vida". Mas não esconde sua preocupação pela defi
ciência do ensino da gramática que, segundo ele, necessita
de maior àtenção por parte das autoridades educacionais:
"Por comodismo - acentua - confundem gramática com

lingu ística. Enquanto esta é o processo natural de formação)
dos idiomas, a Gramática é o' processo de conservação da

cultura, do conhecimento da líllgua,'do-idioma".
Para Napoleão Mendes de Almeida, o professor que não

ensina gramática, dá apenas aulas de leitura, "agarra-se à

língua tal como ela se encontra, concorda, sorridentemente,
.com 'o' "eu vi ele ontem à noite". Almeida encontra nos

motivos econômicos a razão do desprezo pelo rigor da

língua: "os professores não querem corrigir exercícios em

casa porque não ganham para isso, recebem apenas pelos 40
ou 50 minutos deaula".'·

.

'

OBRIGATQRIEDADE
. Irritando-se quando fala sobre a seleção de livros de

cunho, didático pelas escolas', Napoleão de Almeida revela

que há colégios que possuem uma espécie de livraria inter
na. Adotam um determinado autor e, de ano para ano,
fazem com que os alunos substituam o volume só porque o

autor e a editora acrescentaram uns textos e exercícios a

mais. Lembra Napoleão Mendes de Almeida que Gustavo

Capaenarna, Ministro da Educação durante o período de
1934 a 45, quando começou a se preocupar corri a situação
dos escritores, assinou um decreto proibindo a partição da

gramática, ou seja, a gramática deveria ser editada num só

volume, medida válida para todas as línguas. No mesmo
..

te�to da lei - revela o professor .z; exigia-se o mesmo livro
de leitura que servia para cada dois anos de ensino.

Napoleão emociona-se ao dizer que seu professor no
seminário, padre Luiz Garcia de .Oliveira, ensina hoje seus

alunos com sua gramática na mão.Falando nisto, ele come

ça a recordar o estudo "em nível. elevado" de sua época.
"Para quem traduziu César no 30. ano ginasial como eu, o

ensino decaiu de nível de forma assustadora."

NE<:;ESSIDADE I
- Qualquer brasileiro bem formado sabe que deve ser

diário o ensino da gramática da nossa língua, não somente

nos primeiros anos de alfabetização, mas áté o final do
. curso médio, onde muitos professores confundem ensino de
idioma com ensino de literatura, ensino de língua com ensi
no de linguística. :É difícil conseguir eficiência de ensino em

turmas de trinta, de quarenta ou de cinquenta alunos, mas
tudo depende' mais dos métodos de ensino. Em muitos

paises, principalmente europeus - há escolas com sete ho
ras diárias de curso primário de duração de sete ou oito
.anos - e oito horas semanais são destinadas às aulas de

gramãtica, com duração d.e quatro ou cinco anos," Acres
centa Napoleão de Almeida que à ensino da gramática exige
muita assistência didática e, principalmente, da correção
dos \erros dos alunos. Mas - finalizou - isto exige muito

tempo do professor em casa e na sala de aula, o que não
ocorre atualmente nas escolas brasileiras.

, ,Escoteiros de
.:
Rio do Sul fiO

II Catnporee Sul

I'

I'

I'

I:"Xocle,ngs" aprimoram técnicas para o Camporee
!. '. �.•

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



POLUICÃO . .'

As praias continuam lD-ovilRentadas
Ontem fez um belo dia de sol, céu limpo,

fato que não ocorria a há algum tempo. Centenas de pessoas acorreram

às praias que apresentaram seu movimento normal.

As notícias sobre poluição o parentemente não atemorizaram a populaçâo
a ponto de fazê-Ia ficar em suas casas.

Para alguns nã� há tanto perigo quanto parece em face, das notícias;
para outros há um desconhecimento total das mesmas.

Um certo comodismo em se movimentar para praias mais distantes ou a

dificuldade em fazê-lo, devido à necessidade de se pegar ônibus
ou mesmo de não se ter carro próprio são motivos

que levaram muitos a permanecer nas praias poluídas
I \ Há também quem ficou atemorizado e

que não entrou na água dejeito nenhum.
E outros. preferem continuar a-ir: normalmente,
numa espécie de jogo com a possível doença:

enquanto nada.acontecer é sinal q�e nada há de anormal.

Há alguns fatores que sã9,ap,ontados como possíveis c�usadores. d� poluição:
canos de esqotos colocados diretamente a beira da praia:
venda de sandu íches, refrescos, sorvetes, caldos, etc ...

causadores de um grande número de detritos

joqados na areia; animais que atraem ratos e baratas; \

animais que circulam pela.praia e nela defecam, tomam banho demar,
Todos esses inconvenientes podem causar a fuga de turistas da cidade,

apontam alguns. E mesmo dos próprios cidadãos, reforçam.
Chegam a dizer que nos anos anteriores havia mais

-

gente de fora na cidade e .nas praias.
Em enquete realizada por O Estado foram

ouvidas nas praias 8 pessoas, que se manifestaram sobre o problema.

Luiz Décio

Luiz Décio Meirelles, 32 anos, funcioná
rio do Banco do Brasil chegou ontem ,doR'iQ
de Janeiro. Lá quase não foi às praias, pois
Botafogo, Flamengo, e as outras praias qUI{
beiram a cidade estão bastante poluídas. On
tem à tarde aproveitou o belo dia para ir
com a família à praia de Itaguaçu.

- Vi qualquer coisa no jornal em Blume
nau hoje de manhã, explica ele, Mas sem

muito detalhes. Meus filhos vem todos os

dias à praia, e nunca, tiveram nada. Todo
mundo fala em poluíção.trnas como o movi
mento é grande.jiunca me importei.

Acha que a Prefeitura devia cuidar um

pouco da limpeza da praia, porque a sujeira é
muita. "Há até animais tomando banho."
Agora está com algum medo, e deverá procu
rar uma praia um pouco mais longe para le
var os filhos, onde não haja problemas."

•

Osni Simões, 124 anos, químico foro.
ruado residente em Santos não se preocupa
com o problema Pela quarta vez vem a Flo

rianópolis, "onde há uma coisa linda que são
as mulheres" .e "guardas de trânsito que não
sabem nada de trânsito". Estava em Bom

Abrigo. c- Li os avisos nos jornais, mas não
estou preocupado) nem um pouco. Já cansei

de ver poluição em Santos, Rio de Janeiro.
Acho inclusive que há mais poluição no ar

em virtude dos gases carbônicos 'dos carros,
da fumaça das fábricas.

Já teve problemas de pele, mas acredita

que é uma coisa normal, que pode acontecer

a qualquer pessoa. E diz que isso pão o assus- .

ta nem um pouco. Nota que nas sucessivas

visitas que vem fazendo à Cidade, Ó número
de pessoas nas praias vem diminuindo. E

acredita que em parte, seja por causa da po-
luição das praias.

,

- A areia é que é incrivelmente suja. Há
vendedores de caldo de cana, de sanduíches,
refrescos, há animais circulando tranquila
mente. Com isso, há uma quantidade enorme

de detritos que atraem ratos, baratas.
Na sua opinião, a prefeitura deveria fisca

lizar tudo isso, nem mesmo limpar as praias
resolveria o problema. "A fiscalização sim".

Independentemente de qualquer coisa, conti- -

nua achando Florianópolis "uma das melho
res cidades do mundo para se viver".

- Comecei a-vir à praia nesta temporada.
há uns 15 dias, quando entrei de férias. Ve
nho sofrendo vômitos e diarréias frequente
mente de lá para cá. Hoje, ao ler os jornais,
liguei coisa com coisa

Quem .se explica assim é ÉdiH Mello, 26
.

anos, que "trabalha simplesmente", que on

tem à tarde foi a Itaguaçu, mas nem siquer
entrou na água. "agora estou com medo até
da areia".

'

- Tive até vontade de colocar uma faixa
previnindo o pessoal que' vem aqui. Afinal
das contas as crianças podem até morrer,

porque são bem mais fracas que nós, os adul
tos.

Acha que a higiene das praias é precária e

que deveria haver diariamente alguém lim

pando a areia. Quem poderia organizar uma
campanha no sentido seriam os escoteiros,
recolhendo dinheiro dos banhistas. "Só as
sim a Prefeitura tomaria alguma provídên-

, . "

cia,

Não vai à praias mais distantes porque os

ônibus são ruins e não terrr automóvel. E
lembra que nem todo mundo tem condíçõe
de ir a urna praia não poluída.

Sem saber de qualquer coisa, Luiz Carlos
Soares, 24 anos, terceiro sargento do Exérci
to, foi à praia normalmente, com a mulher e

_

o filho mais velho, de um ano. "Tenho ou

tro, mas é muito novo, senão estava aqui em
Bom Abrigo". ,

- Em casa nunca ninguém pegou nenhu
ma doença na praia. Também não acho que a

praia ou a água sejam muito sujas. Para mim,
é até Iimpa,

Se não notar. qualquer coisa ou se não.
tiver notícia de algum caso real de doença,
continuará a ir à praia com. a família. "So
mente se as autoridades insistirem no proble
ma é que eu-vou parar de vir à praia. Acho
que e-las entendem do assunto".

'\

.Os ,muitos, perigos da poluição

Doracy Silva, Hs anos, comerciária foi on- .

.tem à tarde à Praia Club, sem se preocupar.
"Ouvi alguma coisa no rádio sobre poluição
nas não .sei se é verdade, explica

Vem sempre à praia, principalmente' â
Praia Club, da qual gosta muito. Nunca pe
gou doença alguma, "Graças a Deus". Nunca
achou praia suja, "até que a ,areia é limpa e a

água bem clara". Continuará a ir até ter al

. gum problema, caso contrário não s: abalará
com as notícias.

.

Uma série de fatores são responsáveis pela
poluição das águas. Entre eles, destacam-se o

despejo de excrementos órgânicos, de lixo

doméstico, de sub-produtos não aproveitá
veis pelas indústrias, inseticidas, objetos sóli
dos, substâncias radioativas, calor, petróleo e

seus derivados.
Uma vez jogados ao mar, cau

sam o descquilibrio do ciclo das águas. Por si
própria, a água efetua um processo de reno

vação constante. O seu ciclo vital está organi
zado de tal forma que, dentro de terminados

limites, o equilíbrio se estabelece natural

mente, sendo as impurezas absorvidas por
determinados organismos, -que por sua Fez

são também absorvidos por ou trós, e assim

sucessivamente, tudo regido pelo teor de oxi

gênio em dissolução.

Quando o excesso de impurezas atiradas à

água gera a proliferação desmedida de bacté

rias, com o consequente consumo despropor
cionado de oxigênio, 'o equilíbrio natural i

Não me preocupo de maneira alguma, diz
Luíza Margaret, 19 anos, estudante colegial.
Assim .ela justifica sua ida ontem à tarde a

Itaguaçu, .

� .

- Li nos jornais as notícias sobre polui
ção, mas a.minha atitude foi vir à praia. Nun
ca tive qualquer doença que pudesse ter sido
causada pela poluição.
Luíza diz ter "um certo receio, mas não vai

ser isso que vai deixá-la dentro de casa, "Afi
nal das contas, com esse calor, não dá".

- Não vou dar-me ao trabalho de ir a
outra praia, enquanto esta está tão perto de
casa. Quem fala assim é Eliana de Souza, 15
anos, estudante' ginasial, moradora perto de
Bom Abrigo. Leu os jornais, informou-se so

bre a poluição por eles, mas não deixou de ir
à praia. Acha que "é um pouco de comodís-'
mo, mas nunca tive nada e nem fui vacinada.

. Continuará a ir à praia normalmente.
I

.

- Venho todos os dias, e não notei ne
nhuma alteração do movimento de pessoas.
O calor é forte e ninguém vai obedecer aos
avisos, explica ela. Na minha opinião, não
deviam deixar os animais virem à praia, pois
em geral são sujos. Tenho dois cachorros em
casa, mas não os trago., , .

Acredita que uma das principais causas da

poluição de Bom Abrigo é um cano de esgo
tos que nela despeja detritos. "Quando a

maré está baixa, é quase lllpossível nadar em
virtude do lodo que se acha no fundo."

Acha .que a Prefeitura deveria fazer uma
limpeza diária das praias, pois a sujeira é
muita. E acredita que, se as coisas continua
rem assim,' só serão criados impedimentos
para o Turismo na Cidade.

rompido. Privados de oxigênio, os protozoá
rios e os peixes começam a morrer. Daí para
a frente, o mar não é mais capaz de manter o
seu ciclo natural e automático.

Pouco a pou
co vai se transformando inaproveitâvel, quer
para o consumo animal, quer para a recrea
ção ou utilização industrial e agrícola. Quan
do isto ocorre, diz-se que aquela praia ou rio
encontra-se poluida.

. ,

CONSEQUÊNCIAS

Quando uma praia encontra-se poluída,
os banhistas que a frequentam estão sujeitos
.a sofrer uma série de consequências.

Segundo alguns estudos realizados, as

doenças contraidas em mares contaminados

são várias. O Colibacilos, bactéria em forma
de bastonete, atinge mais frequentemente os

intestinos, causando diarréia; as vias biliares,
causando a colocistite; as via unirárias.icau-

A Bom Abrigo, Catarina: Van de Sande,
I

56 anbs, médica veterinária-vem-poucas ve

zes. Escutou qualquer coisa dizendo que as

praias estavam poluídas, o que não impediu
que fosse ontem à tarde tomar um banho de

mar. Nem ela nem suas filhas nunca tiveram

qualquer doença provocada pela poluição do

mar.

Sou responsável pelos exames de água
na Secretaria de Agricultura, explica ela. Já
fii vários exames de água em Palhoça e notei

quelá.a poluição é bastante forte. lLá, os

exames são necessários para determinar o

nível bacteriológico de tanques de criação de

camarões, de propriedade' da Acarpesc. En

contrei às vezes, altos índices, causados tal-
.

vez pelas águas do rio que deságua no mar

naquela área.
Acha que a poluição das praias não.é de

se admirar, em virtude da falta de instalações
para limpeza .dos frequentadores. "As 1'es
soas também são esgotos, É impossível que
alguém passe horas na praia, sem ter necessi

.
dadê alguma de defecar ou urinar."

Não são somente os canos da rede que

poluem."
- É necessária a construção de instalações

adequadas e também a educação do povo.
Na Europa, desde pequenos aprendemos co

mo proceder nas praias e nas piscinas. Acho
que não seria muito difícil fazê-lo aqui, con
clui.

sando o pielonefrite e a cistite; e também o

fígado, provocando hepatite.
Alem dessas doenças, podem ser contrai-'

das conjuntivites, febre tifóide, doenças da

pele, e várias formas de verminose.

SOtUçÃO
Para os técnicos, a única solução para o

problema da poluição bacteriológica das

duas baías se constitui na construção de uma
nova rede de esgotos, com a utilização de

lançadores submarinos. Estes lançadores
'apanhariam os excrementosde toda a cidade
e efetuariam o seu lançamento em alto mar,

. distante da costa o 'Suficiente para evitar
qualquer contaminação.

Nesse sentido, já foi efetuado um projeto,
avaliado em aproximadamente 30 milhões,
incluindo a rede de esgotos e os lançadores,
que de uma certa forma assegurária a perfei
ta depuração das águas e a diminuição dos

altos indices coliméricos das duas baías.
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Vestida, como raramente aparece nas telas.

Tres anos atrás. O iní

cio, para Bárbara Bouchet,
de uma carreira cinemato

gráfica fora de série. Oco

meço da fama. Nada a es

panta ou a detém. Vai su-.
bindo, alegre e desinibida.

, Vai subindo... - Às suas

costas vão ficàndo as amar:
guras, a difícil história de
Sua vida.

Não percebe muito bem
o que está acontecendo.
Vê apenas, à sua frente,
uma escadaria toda ilumi
nada. Começa a subi-la, co
mo num sonho... Os crítí-

- cos falam muito pouco de
sua suposta arte de repre
.sentar, mas bastante de sua

formosura.' Chega-se a afir
mar que seu aspecto sexy
"transmite, nos espectado
res, verdadeiros calafrios".
Ela mesma gosta de se de
frnir "um bichinho de lu
-xo, absolutamente incapaz
de se impor um mínimo de

disciplina". Suas opiniões,
suas afirmações daquela
época, por sinal, ficaram
quase célebres:

sendo chamada. Seu suces

so é total. Sobe-lhe ulp
pouco à cabeça. E inevitá-
vel...

'

do de centena de concur

sos de beleza. Acaba sem

pre ganhando algum di
nheiro ... - Mais tarde. los

Angeles: modelo fotográfi
co. E, mais tarde ainda, o
cinema.

Nasceu na Alemanha,
25 anos atrás. Pai alemão,
mãe alsaciana (desta últi-

-

ma, tomou o nome). Bár
bara estava com um ano de
idade, quando sua família
fugiu das tropas soviéticas.
Dez anos de vida dura, na
Alemanha. Depois, os Es
tados Unidos. San Francis
co, um bairro bem pobre,
uma vida de luta, Bárbara
está linda de morrer, e aju
da como pode. Particípan-

MasHollywood é "cha
to", a Europa fascina qual
quer mortal. Bárbara esco

lhe a Europa, e acerta em
cheio. É justamente na Eu

ropa que sua beleza vai re
ceber um reconhecimento
total.

Toda medalha, porém
- (esta é coisa antiga ...)
tem a "outra cara": A car
reira da loirinha também.
Bárbara é bonita de
doer?! Nudez para ela!
Mais um sexy-symbol,

, mais uma "boneca- de-car
ne-e-suspiros" como acaba

ar ara
•

•

Depois de ter interpretado durante 08 trê8 últim08 an08,. 20

filme8 n08 qríais apareceu nua, Barbara Bouchet pretende
se afirnuir agora como uma atriz e não como 8trip-tea8er.,
Ela promete que 8ua nudez não 8eríí mais vista Da8, tel68,
e 08 tele8pecúUlore8 n{i6 8abem se isto 8eríí uma dádiva ou

um ca8tigo.

"Na moderna indús-
-

tria do cinema - ela decla
rava abertamente - nem

sempre há necessidade de
atrizes dramáticas. Há lu

gar t arn b ém e como!

para as garotas que sabem
se despir. E que adoram
fazê-lo! É justamente meu

caso! -

- "No mundo cinema

tográfico, para uma jovem,
há apenas uma maneira de

começar. Ser bonita. E, lo
gicamente, interpretar pa
péis que exigem mais "pre
sença" que "capacidade".
A verdade é esta, nua e

crua!" -

A "verdade', porém,
"era" esta. Três anos se

passaram, e a coisa mudou
bastante. Para a boneca-de

carne-e-suspiros -hoje em

dia - depois de 20 fi!n;tes
"de nudez" rodados no es-

paço de três anos - bateu
a hora do arrependimento.
,"Estou em crise - aca

ba de declarar - Não dá

maíspara prosseguir desta
maneira. O público não me

verá mais nua. Nunca
mais!" - Ou oito, ou

oitenta! Será, mas cada um
é dono de seu destino, afi
nal das contas. Uma bone
ca, também ...

-

Apaixonou-se por um

italiano. Corrado Pani, que
dez anos atrás era a "lou
cura" de Mina - (os dois
tiveram um filho também).
.Seria Corrado a razão do

arrependimento de Bárba-
ra?

' -

Com Pani. A linda "se
xy" de filmes e mais fil-.
mes, acabou de interpretar
"Ele dela, ela dele".

"Trata-se de uma pelí
cula bem diferente de to-:

Iniciando um "streap-tease" numa cabana .. ,

'

das aquelas que até agora
interpretei - declarou 'a es- .

trela - "É uma comédia
moderna e Corrado se re

vela em excelente ator cõ
mico. Nossos papéis são

aqueles de um casal que,
depois de dez anos de uni

ão, .decide' divorciar-se.
Convida então um grupo
de amigos, para celebrar o
acontecimento. A reunião
transforma-se num cruel

"jogo da verdade", e - ao

mesmo tempo - num pro
fundo exame de consciên
cia.

A película terá sua es-'
tréia nos próximos meses,
Neste ínterim Bárbara de
cidiu não interpretar mais
nenhum daqueles "horrí
veis" filmes (são suas pró
prias expressões) - que a

levaram à mais ampla po
pularidade, na Península,

"Deixarei passar cinco ou

seis meses, na espera de
uma oportunidade. Já me

despi bastante. Agora ISSO'
tudo acabou. Em três anos

interpretei vinte películas.
Já é o suficiente ..." -

Bárbara, agura, preten
de demonstrar que, além
de um corpo excepcional
mente sexy - (generosa
mente exibido, em seus fil-

. mes) - possui tamb-ém ...

um rosto expressivo.

Há meses está vivendo
com Corrado Pani e - se-

- gundo afirma - não quer
abandonar a Itália, por ra- .

.zão nenhuma. Foi na Itá
lia, de fato, que ela' encon-

,

trou a sorte, o amor, a fa
ma, e uma fileira, bastante
comprida, de admiradores.

"Na Itália tudo é lindo
- ela exclama - Todos são
bem simpáticos, até mes

mo os "frentistas" são

,amáveis comígo., A única
coisa que não me agrada,
nesta terra, é a.mania que

,

os produtores têm de que
rer que eu tire a roupa...

"

Sua maior glória é aque-
, la de ter sido "descoberta"
por Otto Preminger: um

'''cartão de visita" realmen
te invejável e que, nesta
nova fase de sua carreira,
vai serv ir bastante ... -

O ESTADO II - 19'de Janeiro de 1973

... penteando os louros cabelos
'

...

"Agora que já estou
com um nome feito - -ª-fir.,_
ma "La" Bouchet -:- "vou
ficar mais cuidadosa. Apu
rarei minha maneira de re

presentar; pois estou bem
decidida a me tornar.uma

grande atriz" .;

O penúltimo filme de
.Bárb ara, intitulado "As
mil 'e uma noites" f oi um
verdadeiro desfile de bei

JOS, abraços, intrigas amo

rosas e - obviamente -

nús femininos. Mas isso já -

pertence ao passado, para

Bárbara Bouchet. E se ela

persistir em sua decisão, os
produtores deverão pensar
seriamente na, procura -

não muito complicada, por
certo, nem muito desagra-

c, dável _:_ de uma nova se

xy ... que dê arrepios. -

� numa alcôva: s�mpre a mesma beleza,
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Se você pertence ao número dos que não conseguiram
classificação no vestibular, acalme-se e anime-se. A;éni de
estar muito bem acompanhado por algumas das pessoas
mais formidáveis deste país - geralmente as pessoas for
midáveis não lêem Seleções e são horríveis para decorar
sutilezas - você podeostentar, com galhardia o título de'
excedente, numa estrutura, digamos ... inadaptada aos

seus padrões liberais de viver e sentir a vida.

As pessoas que rodam em vestibular, pelo menos em

Honanopolis, se dividem em várias classes. Entre essas

classes, encontramos desde aquele que prefere não estu- ,

dar para aprender a vida em um bate-papo com pessoas
legais, até o que faz vestibular por imposição da socieda-.
de, onde mais vale um diploma na mão do que humani
dade no coração.

Perdoada a rima, continuemos analisando esse perso
nagem fascinante que é todo aquele que roda em vestibu-

Rodou no vestibular? Que boml
lia quando [ulano roda. A inda mais se a exibidinh a da
beltrano. vizinha. passou. E o vestibulando não classifica
do tent eu tão chance de exercitar sua força, sua paciên
cia e seu amor. Por dentro também ele fica contente por
não estar inclu úlo entre os coitados que passaram. Mas
sabe, c esquenta pressiona de tal forma que a única saida
são as lágrimas e o conformismo em sua situação de
derrotado. Não sei por que, derrotado. Não há derrota
'elll rodar no vestibular.

(não podia), e aqueles que fizeram lama prá jogar os

calouros (não podia) e aqueles que só pararam de cortar

as roupas dos calouros quando foram diretamente amea

çados. sou capaz de apostar, passaram /lO primeiro vesti

bular que fizeram e estão muito satisfeitos com a sua

[aculdadezinha, onde tudo vai muito bem. O resto, eles

nem querem saber,

P.s.: Prá quem lião me conhece e pensa que eu falo
isso por despeito: até hoje curto a dor de ter passado no

primeiro vestibular que fiz, há dois anos, e este ano tam

bém participei da comissão de trote. Não fiz aqueles
negocios de antropófagos porque tinha gente dentais fa
zendo, quer dizer não foi só por isso, mas isto é outra

história.

, As pessoas em que eu acredito - por serem coeren tes,
profundamente !IlII1WIWS e nem III/l pouco hipócritas -

jamais passariam num vestibular desses. Pelo menos não
na primeira vez. Ou alguém acha que vestibular mede
inteligência, argúcia e humanidade?

Meus amigos e amigas, que partilh am da minh a opi
nião, só mais um tópico: na comissão de trote, aqueles
que levaram sorrateiramente, óleo queimado para o curral

�j
�.
, r I

AS FÊMEAS, filme nacio
nal de Fauzi Mansur, exploran
do sexo, erotismo, nudismo,
geralmente de forma gratuita.
Vera Fischer, Miss Brasil, de
San ta Catarina encabeça o

elenco, seguida de David Car-

la. Aliás o único reparo que se pode pôr sobre-os que
rodam em vestibular é que, quase invariavelmente, eles

permanecem tentando até passar. Claro, depois ele entrar
na universidade, também invariavelmente, ficam frustra
dos, como todos os que eu conheço.

Mas eu dizia, ou não dizia, o vestibulando que passa
na primeira vez - 'a maioria, que eu não conheço todos e

há exceções que confirmam a regra - são pessoas pouco
interessantes, muito preocupadas em ficar adultos para
conseguir uma vida exatamente igual à de seus papais:
quem sabe ver em alguns anos, seus filhos também segui
rem o mesmo; caminho, num mundo ainda de paletó e

gravata, com os mesmos problemas causados pelas mes

mas omissões.
Entretanto, aos que não passaram, os louros da vitó

ria, e a experiência vivencial conseguida no transe por
que passaram os familiares. É sempre um drama na [ami-

Cinema

doso, Marlene França, Sérgio
Hingst. Afastadas e remotas as

possibilidades de qualidade.
E as tm a n cal ar. Censura 18
.a n o s . Cine São José:
3-7:45-9:45 hora;'

OS BRA VOS DE GOLDE'N CITY, de Antônio Momplet; tentati
va italiana de sátira ao western .

OS BRAVOS DE GOLDEN
CITY, western italiano, com

intcnsõcs satíricas em seu ro

teiro. Walter Chiari e Lícia
Caldcron são os protagonistas.

Lastmancolor. Censura 5 anos.

Cine Ritz:5-7:45-9:45 horas.
/

A NOVIÇA REBELDE
(Thc Sound 01' Music) Em re

edição, o famoso musical de
Robert Wise, estrel alo' por Ju- '

lie Andrews, Christpher Plum
mer c Elcanor Parker. Filme
que se constitui em alto nível
de entretenimento, pelo exce

lente escore musical, fotogra
fia de alto nível. Altamente re

comendável, cm bora seja RQ
bert Wisc fora dos padrões que
os consagraram; parece mais,
obra de um, diretor em férias,
altamente administrada. Julie
Andrews espalha um clima de
alegria e otimismo em todo o

filme. Technicolor. Censura 5
anos, Cine Coral: 3-8 horas.

TV Cultura - Canal 6
15:00 - TV E; 15:30 -

Clube dos Heróis (a cores);
1.8:00 - Camomila e Bem-me
Quer; 18:40 - Vitória Bonnel
li; 19:20 - Bola em Jogo;
19:30 - Rede Nacional de No
tícias ( a cores); 19:50 - Jerô
nimo - Laços de Sangue;
20:35 - Tom e Jerry (a cores);
20:45 - Clube dos Artistas
(via Embratel, a cores); 24:00
- Cine Mistério.
TV Coligadas - Canal 3 '

14 :00 - TV, Educativa;
14 :40 - Vila Sésamo (Repri-

CÉU VERMELHO AO
AMANHECER com Richard
Thomas, de James Goldstone.

'

CAÇADO ATÉ A MORTE, de
Don Taylor, com Roy Thin
nes. Programa Duplo - Cine
Roxy: 2 e 8 horas.

ESSA MULHER, de Mário
Carnus, com Ivan Rasimov c

Sarita Montiel.. Eastmancolor.
Censura 14 anos. Cine Jalisco:
8 horas.

, TÔ NATUA O BICHO, na
cional com Cestinha, Agildo
Ribeiro. Eastmancolor. Censu
ra 5 anos. Cine Glória:' 5 e 8
horas.

O ÜLTIMO TRAIDOR
, COI'll Anthony Ghidra, western
italiano. Technicolor. Censura
18 anos. Cine Rajá: 8 horas.

OS MACHÕES, nacional
com Reginaldo Farias, Flávio
Migliacio, Erasmo Carlos. East
mancolor. Censura IS' anos.
Cine São Luiz: 8 horas.

Darci Costa-

TV

se); 15:40 - Mundo da Crian
ça; 16:00 - Seriado de Aven
tura; 16:30 - Mulheres em

Vanguarda; 17:00 - O Circo;
17:05 - Vila Sésamo; 18:00 -

O Menino do Circo; 18:25 - A
Patota; 18:55 - Atualidades
Econômicas A1tona; 19:00 -

Uma Rosa com, Amor; 19:50
- Jornal Nacional e JornaI de
Santa Catarina; 20:10 - Selva
de Pedra; 21:00 - Moacyr
Franco; 22: 15 - Jornal de
Santa Catarina na TV; 22c30 -

O -Bofe; 23:00 - Ponto por
Ponto.

Quem Nasceu

Rcgis tradas on tem nos car

tórios da Cidade: Reginaldo,
filho de Terczinha e Altair Jor
dão Steinbach, em 12/01/73;
Karin Nancy, filha de Nuria e

João de Deus de Oliveira Hen
riques, cm 15/01/73; Karin
Beatriz, filha de Vacilda e Luiz
Conzaga da Costa, em

12/01/73; Elizabeth, filha de
I:lavina e Ro!!ério Alvcs, cm

16/01/73; Rosângela. filha (ic

Tcrezinha e Ângelo Valverde
Domingues Fo., em 15/0l/7'3�
Fábio Aristides, filho de Mari
Iene c Aristides Catarina da
Silva, em 17/01/73;, Sandra
Matildes, filha de' Matildes e

Antônio Schulls, ellJ
09/09/72; Andréa E1za. filha
de Elza c Jaytne Matias Ferrei
ra, em 15/01/7 3; Ronaldo, fi,
lho de Máxima e Ronaldo'
Conrado, cm 22/09/72.

Bonson�

Mônica

Hanolo's - rua Felipe
Schm id t n o, 71, telefone
4351. Restaurante de- primeira
'categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de
Cr$ 18,00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport,

-

Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23:30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílio Luz, no. 90, 60. an

dar. Telefones 3286 e 3638.

Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credieard,
,Passaport. Preço médio:
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 às 14 e das 18 às 22
.horas.

uraseíro - rua Trajano, 27.,
Telefone 3115. Cozinha Inter-.
nacional e grande variedade de'
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchernak Dragomiroff
(prato russo, típico) e, Steak
Diana, Ar Refrigerado. Pberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médio:
.cr$ 16,00, aceitando os Ca�-,
tões de Crédito Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone 2867. Res
-taurante popular; preparando
mui to bem peixes, massas,
churrascos e' pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a la

Grega e"; prato turista que le
va. como ingredientes todos os

'''[rutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto' das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

PRAYON - 'praça Laura
Muller no. 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Corni-,
da chinesa típica e também co'

zinha xbrasíleira. Prato reco

.mendado: Shop Suey de peixe,
galinha ou file t. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das 18:30 às
'23 :30 horas.

Tritão - Praia da Saudade,
'Coqueiros. Restaurante espe
cializado em

-

pratos do mar.

Cozinha Internacional. Exce
len te serviço de lanches. Dri
ve-ln. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões,

'E NAO CI-lAME
MAIS O MEU

<:OEL.HINHO DE
SUJO!

ORF\,Ze'! N�O
LIGue!o CM,'
CO FOI SEM
PRE ASSIM!

Onde comer bem

pizzas e o excelente Filet Tri-.
tão. Preço Médio: Cr$ 13,00.
Cartões de Crédito: Elo, Di
n e rs, Passaport, Credicard.
Aberto das 9 às 3 da madruga
da, sem fechar.

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, EsÚeito.'
Churrascaria que mantém 'sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00. Sua' filial da
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

Veleiros da Ilha - Restau
rante de primeira categoria,
excelente ambiente com vista
panorâmica da baía sul. É pri
vativo para os sócios do cinbe,
mas turistas acompanhados de
associad os têm en trada livre,

Na rua Silva Jardim no. 202.
Telefone' 2455. Cozinha Inter-

, nacional. -Prato recomendado:
Coquetel de Cam arão. Preço

. Médio:Ct$ 13,00. Aberto das
8 às n)\oras.

Clube ,12 de Agosto - Av.
HercíIio Luz. Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce-

Carmem Miranda - À rua

Francisco Tolcntino, logo na

descida da pon te, lado da Ilha.
Propriedade de argcn ti nos jo-

vens quc vieram investir na

noite de Florianópolis. Com
vinte c cinco jogos de luz e de

coração 'muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu
em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra
zer muitos turistas argen tinos.

Penhasco -: Música jovem,
luz negra c fitas atualizadas,'
alem de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra

tivos da boa te.

Mas o calor é
"quase insuportável, talvez por
que a consumação não permita
à casa comprar um aparelho de
ar refrigerado: oscilando -en tre
Cr$ 5,00 c Cr$ 10,00, a entra
da mais cara dá direito a uma
dose de uísque.

HDrury's", evi
dentemente. No fim-de-sema
na, arranjar uma mesa é uma
tarefa ingente. Diariamente,
no Clube do Penhasco, rua
Prof.a Maria Júla Franca.

Tholoko - Preenche na

noite Ilorianopolitana uma ela
ra lacuna aberta desde o faleci:
menta da boate Skorpios.

Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, óleo queima-.

do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de Tuca e do
Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes instrumentos
do.samba, Serve cerveja e uma
esotérica "Caipirinha". A con

sumação é simbólica:
Cr S 5,00: E a diversão é garan
tida, às quintas, sextas, sába
<;1os e domingús. Na Avenida
Ivo Silveira, no térreo do Res-
taurante Panorama.

'\
Clube Doze - Exclusiva-

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rízoto de frutos do mar".

Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar
Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das II às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Panorama - Os proprietá
rios 'do "Meu Cantinho" ofere
cem, diante de uma vista espe
tacular da baía sul e da cidade,
a única galinha ao molho par-:
do com nhoque da ilha Entre
os pratos do dia, "arroz e car

retera", por Cr$ 9,00. No tér
reo, a partir, das 23,00, a músi
ca de Tuca, na boate Tholoko. '

Preço médio dos pratos,
Cr$ 12,00. Fecha às 2 da ma

drugada. Nos fins de semana,
à<;-4. Não abre às segundas-fei
ras. Na Avenida Ivo Silveira.

Guaciara - Restaurante
que funciona no sistema "Es
pe'to-corr ido", oferecendo
grande variedade de carnes,
desde a costela até o suculento
matambre. Preço Mé di o»
Cr$ 13,00. Rua Max Schram
no Estreito.

Noite

mente para sócios c convida
dos especiais, a boate do 50,

andar tem ar condicionado .c

'música ao vivo, com o conjun
to Stagium 10 exclusivo do

Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais". Sábados c domin
gos, para a juvcn tudc, com o

conjunto "Thc Saints". No 40,
andar, completo serviço de bar
e I anchoncte, durante toda a

noi te. Ar condicionado.

Sanjacara rf n a Country
Club - Privativa para sócios c

co nvidados. Decoração bem
cuidada e ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima
com irrepreensível competên
cia as noitadas na aconchegan
te boate do Country, sob a ba
tuta de Paulinho. Completo
serviço de bar e restauran te.

Diariamente, exceção das se'

gundas-feíras, na sede do Clu
be, à rua Rui Barbosa, 49.

Oscar Palace, Hotel -

"American Bar" muito fre
quentado nos fins-de-semana.
Drinques e música suave, cm
fita ou pelo conjunto do Toni
nho Dutra. Ponto de encontro
Ide homens de. negócio e Exe
cutivos. Restaurante no 60.
andar. Ar refrigerado.

Clube Social Paineiras
Hoje, c orno todas as sex tas
feiras, grande festa reunindo
associados e convidados espe
ciais jovens, para o ponto no
turno de maior badalação da
Ilha, como é tradição no Pai
neiras. O início está marcado'
para as 23 horas e 0 conjunto
é o famoso" The Saints".

Lagoa Iate Clube - Hoje c

amanhã, na boate, "Sambão
.
UC 'Shaw", com a participa
ção de bateristas c passistas de
escola de sam ba. Coreografia
,de Luiz Santana. Para sócios e

seus convidados. Restaurante
anexo.
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RUTH

A conceituada escritora RuthLaus deixou_o Rio, on

de reside, e está veraneando no Balneário de Porto Belo.

Ruth foi homenageada com um jantar pelo simpático
casal Heloisa e Jacques, em sua casa de praia, também
em Porto Belo.

lI>ÉCIO

Chegando de São Paulo para passar o fim de semana

em nossas praias, o paulista Adécio Malheiros.

CASAMENTO

Na capela do Colégio Catarinense, hoje, às 19 horas,
será celebrada a cerimônia do casamento da linda Maria

Fernanda Viegas, com o advogado Ivo Silveira Filho. A

pós a bênção, os noivos receberão cumprimentos na sala

de recepção da capela.
,PANORAMA

I Vimos que está em ritmo acelerado a construção do

edifício de apartamentos Panorama; que está sendo

erguido na Avenida Rubens 'de kruda Ramos.

UC

Deodoro 'Lopes Vieira, com esposa e suas lindas

filhas, não' tem perdido as agradáveis tardes na piscina do

Legoa lateClube.'
- �

IVANIZE E MARIANGELA

Os lindos brotos da sociedade de Curitiba, Ivanize e

Mariangela Budant, estão circulando em nossa cidade. }ti

belezocas da capital paranaense, vão veranear na Ilha
JANTAR

O simpático casal Dalva e Nazareno toelho, em sua

casa de praia na Lagoa da Conceição, com um jantar
"homenageou o não menos simpático casal Fernando

:Marcondes de Mattos. O casal Marcondes de Mattos

reside no Rio, onde ele é Diretor da Eletrosul e Professor

da U.F. do Rio de Janeiro.

,VIAJOU
Pelo vôo Varig viajou para o Rio, onde foi manter

conta tos com arquitetos sobre a construção do

majestoso Hotel Cecomtur, o senhor caixa-alta, Jorge
Daux.

JORGE

Quem vimos muito animado na boate do Lic,
, dançando com o Sambão Show e garotas lindas, foi o

jovem bom partido, Jorge Mussi.
CHEGANDO

Procedente do Rio chegou anteontem à nossa Cidade,
para sua temporada de 'verão com o casal Ivone e

Newton d'Avila, o Ministro Ivo D'Aquino,
, ,

J(81e Ramos Pereira,
a beleza jovem,
passando
férias em Soo

Paulo.

EUZABETH

A linda carioca Elizabeth Silveira Mesquita (Lisa), já
há alguns dias encontra-se circulando pela Fêlipe
Schmidt. Na Ilha, Lisa deixa muita gente com água na>
boca.

BLASI

O Governador Colombo Machado Salles, já fe

convite ao, senhor Paulo Biasi, para -,a Secretaria da

Educação, cuja vaga se deu em virtude da indicação do

nome do Professor Caminha, para Conselheiro do

,Tribunal de Contas.

UNGARETTI

Foi homenageado na Câmara de Vereadores, na

última terça-feira, o senhor Norbeno Ihgaretti.
LÚCIA E LUIZ FERNANDO

,

Depois de uma gostosa temporada no Rio, regressou
ontem à Ilha, o jovem casal Lúcia e Luiz Fernando Di

Vincenzi.
, �I'

S.JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45Hs.
•

RITZ 5 - 7,45 - 9,4'5' Hs.

,CINEMA

PARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTR'OSUL LTDA.

19 FILMI "l. � fiLME

2 - 8 Hs.-

HOSPITA�
No 'Palácio dos Despachos, o Governador Colombo

Salles concedeu empréstimo, '10 valor de 200 mil

cruzeiros, para 'execução das obras finais do H. pital do

Município de Iríneópolis. Atuou como agente financeiro

a Caixa Econômica Estadual de Santa Catarina, através
r

:

.da sistemática do Banco Nacional da Habitáção.
O contrato do 'financiamento foi firmado pelos Srs.

J auro Linhares, Presidente do CEESC, Oswaldo GaIlo,

prefeito de Irineópolis e Vivaldo Cristiani, Prefeito eleito

do Município.

MARISA i

Está de viagem marcada para o Rio onde vai rever

pessoas de suas relações, a jornalista Marisa Ramos.

VIAGEM

.Está viajando pelo norte do País, devendo regressar na

próxima semana à Capital catarinense, o senhor José

Carlos Pacheco.

Senhora Lourdes,

esposa

do prefeito eleito

de Xanxerê,

SadyMarinho.

O ESTADO II -19 de Janeiro de 1973 - Página 3

, Adroaldo
Palma Silva é o

gereryte, na Ilha;
do Banco do

Estado do Paraná.

BESC

A direção" do Grupo Financeiro BESC manteve,
reunião com a Comissão Executiva para a Construção da

Nova Ponte, a fim de verificar:o andamento das obras do
aterro e os serviços que estão sendo executados pela
Draga Sergipe no aterro hidráulico. Durante a reunião

com o CeI. Gilberto, MeireIles, o Presidente e Diretores
do Besc analisaram a proposta para o projeto urbanístico
do aterro, cujo contrato deverá' ser firmado até o fim do

corrente mês.
" CLUBE DOZE

Hoje, na boate refrigerada do 50. andar, mais uma
" Noite dos Casais", ao- som da espetacular "Stagium
10".

CAPELINHA

É a nova boate da Cidade, com ar condicionado, que
está pronta para ser inaugurada este final de semana, em '

Itaguaçu.

CORAL 3 - 8 Hs .

/

/
'

A NOViÇA REBELDE

ROXV PROGRAMA DUPLO JAllSCO 8.Hs.

SARA ,MONTIEL

'EBall

MULHER
.,,"'� ,omIVAN RASSIMOV

,MARIO CAMUS EASTMANCOLOR

VOCÊ VAI VIVER .. ,

VOCÊ VAI RECORDAR",
VOCÊ VAI SONHAR ...

COM AS MAIS LINDAS
CANtÕES DE SARITA!
_._.

�

GLORIA 5- - 8 Hs

CORAL 2 a FEIRA
/
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lelDinina
lJ"," ",ulher preside o

par'"",ento ale",õó
Annemarie Renger-Loncarevíc é o nome legal da pre

sidente do novo Parlamento Federal de Bonn, eleito em

19 de novembro de 1972. De acordo com a praxe parla
mentar alemã o maior partido � o social democrata,
portanto - ocupa a presidência do Parlanento, enquan
to' os 4 vice-presidentes foram distribuidos da seguinte
maneira: um para o Partido Social democrata, de WilIy
Brandt, vencedor das eleições; um para o Partido Liberal
democrata, de Walter Scheel, em coalizão com o Partido
So cial democrata e dois para 0S Partidos Democrata-

Cristãos, em oposição, dos quais um para a ala da Baviera

(União Cristã-Social, de Franz Josef Strauss) e um para a

União Democrata-Cristã (de Rainer Barzel).
Baseado nessa tradição, já consagrada, Willy Brandt

resolveu entregar a presidência do Parlamento a uma mu

lher, a Sra. Annemarie Renger, desde 1953 deputado
federal pelo Partido Social democrata. Com esse gesto
Brandt quis agradecer ao seu eleitorado feminino ao qual
deve, em grande parte, o seu sucesso eleitoral. Ao mesmo

tempo sublinhou o Chanceler, com a Sra Annemarie

Renger na presidência do ParI amen to, a sua política de

equilíbrio e moderação, sendo que a nova presidente per
tence aos defensores do programa de Godesberg de 1958
e à chamada "ala direita" do Partido Social democrata.

Finalmente foi premiado com essa nomeação um dos

rriembros mais fiéis, ativos e trabalhadores da equipe so

cial democrata, uma senhora que ocupava na vida públi
ca postos de relevo como por exemplo a presidência da

Sociedade Alemã para a ONU, a presidência da Comissão

Nacional, dás Mulheres Social democratas, a secretaria do (

Grupo Parlanientar Social democrata no Parlamento Fe

deral e finalmente foi ela deputado no' Conselho Euro

peu, o Parlamento Europeu em Strasburgo.

Maior autoridade e prestígio entretanto Annemarie

Renger ganhou por ter sido durante 7 anos a secretária

fiel e eficiente de Dr. Kurt Schumacher, primeiro chefe
do Partido Social democrata no após guerra, que fez a

jovem viúva,' cujo marido e dois irmãos morreram na

guerra, seu principal auxiliar. Schurnacher, orientador e

pai espiritual de toda a política social democrata desde a

segunda guerra mundial emprestou o brilho de sua perso
nalidade a Áll1ememarie Renger, que nunca deixou de

confessar publicamente que tudo na vida política ela
devia a este grande político, Kurt Schumacher, .símboro
de uma Alemanha ressuscitada, reconhecida em grande
parte pelo senso de responsabilidade de suas classes assa

lariadas.
C asada pela primeira vez na idade de 19 anos, Anne

marie Renger com 46 anos casou pela segunda vez com

Um diplomata iugoslavo, (daí o nome Loncarevic) que
adotou a cidadania alemã.

<,

Mulher alta, esbelta, cultivada, eleita "Miss Parla
mento" quando já avó, Annemarie Renger irradia o

fluido de uma personalidade forte e consciente de seus

deveres. Defende os direitos da mulher sem se tornar
uma "emancipista" fanática. Já por várias vezes planejara
�ões espetaculares como por exemplo greve de adver
tência de todas as mulheres exercendo profissão, com o

objetivo de chamar a atenção para a necessidade de uma

mudança de mentalidade em toda a sociedade. _

}
.

Annemarie Rerlger em suas primeiras atividades de

presidente do Parlamento dirigiu a sessão constituinte
com soberania e dignidade, sublinhando a posição supra
partidária do presidente, que segundo o protocolo
alemão ocupa o segundo lugar na hierarquia do Estado.

Annemarie Renger-é ao mesmo tempo o supremo
chefe da administração do Parlamento alemão, cujos fun
cionários e empregados ultrapassam o número de 1.500.
Sendo representante de um partido, o presidente do

Bundestag ao ocupar o seu posto, assume uma posição
de distância e de neutralidade não apenas na direção dos
trabalhos parlamentares, como também em sua adminis

tração. Na política de pessoal, isto é, da nomeação dos

funcionários, especialmente nos postos-Ghave da adminis

tração, o presidente exerce influência decisiva. Não pode
haver dúvida de que em 20 anos o funcionalismo do
Parlamento de Bonn refletia a posição dominante dos

partidos democrata-cristãos. Em 1969 porém, com o

advento do primeiro goverl1o da coalizão social demo
crataJiberal democrata, já começou a vigorar o principio
da - proporcionalidade, atribuindo-se então dos dois

postos mais altos da administração, um ao Partido Social
democrata e outro aos partidos democrata-cristãos. Além
de tudo, o regulamento do Parlamento desde 1969 res-

Quarto para rapaz

solteiro, onde imperam

simplicidade e

bom gosto. A

cama acompanha o estilo de
'

uma cadeira-poltrona,
as paredes são

forradas de azulão e as

mesinhas e estante \.

são brancas.

MÓI/eis para

gente miúda'!rueados
.

. nas cores laranja,

amarelo ou vermelho com

branco. São

exclusivos de

Móveis Cimo.

tringe a competência do presidente para nomear altos
funcionários que só - podem ser nomeados em acordo
com os vice-presidentes dos demais partidos. Isto não

impedirá a influência decisiva dos dois partidos da coali
zão que na presidência ocupam três contra dois lugares
democrata-cristãos.

.

Em todo o caso sendo Annemaríe Renger um presi-
dente de bom senso, de atitudes equilibradas e modera
das, os entendidos acham que a política de 'pessoal da
nova presiden te será uma política de justiça e reconci-'

liação visando a suprema autoridade e dignidade do pró
prio posto que não pode ser objeto de críticas e lutas

partidárias em torno de nomeações de funcionários.
N a história da República Federal da Alemanha, além

de ser a primeira vez o maior partido, os social democra
tas estão pela primeira vez ocupando os três mais altos

postos da Federação, a presidência do Estado com o Dr.
Gustav Heinemann, a presidência do Parlamento Federal
com Annemaríe Renger e a chefia do governo com Willy
Brandt. A -predominância social democrata é portanto
absoluta imprimindo aos próximos 4 anos da história da
RFA linhas e orien tações.

Idéias para quartos
A evidência com que se coloca, hoje em dia, os móveis deuma casa e seu consequente

uso, é muito importante. Eles vão valorizar o ambiente que compõem. Sejam laqueados,
coloridos, clássicos, modernos, enfim, de qualquer estilo, você tem mil opções para criar

ambientes' os mais alegres e agradáveis. Aqui vão algumas sugestões de quartos para
.

-

crianças ou adolescentes, e se você quiser aproveitar alguma idéia, o prazer é todo nosso.

Aqui em Florianópolis, uma das lojas mais bem servidas.em móveis de todos os estilos, é a

"MÓVEIS CIMO", que fica ali na rua Jerônimo Coelho e com filial no Estreito.

No quarto para uma adolescente, o laqueado oferece uma conotação alegre e descon

traida. A cama, no caso, é na cor laranja, contrastando com a penteadeira. que é branca e é

formada de módulos justa-postos: uma peça escrivaninha-penteadeira e que serve também

como cômoda.

A cama beliche é

formada pela
justaposição de

dilas cantas de

solteiro, que
também podem ser

usadas separadas.
Uma escadinha,

também laqueada,
completa o

conjunto. Ao lado,
U1II móvel modulado

com dilas peças

superpostas. Na

rua Jerônimo

Coelho, em
"MÓVEIS CIMO"

Móvel laqueado para quarto infantil, em jogo de cores azul e branco. A você encontra

cama é beliche, possuindo, ainda uma cama sobressalente embaixo. Faz estes tipos de

conjunto lima cômoda e estan te, também nas mesmas cores. móveis.

Marisa Ramos

Horóscopo lImar CarllOIlO_

ÁRIES - Um rompimento
amoroso ou questão faniiliar

poderão ameaçá-lo nesta sexta

feira, mas, como Áries é, de
certa forma, o simbolismo da

coragem, da audácia e da con

quista, você superará qualquer
dificuldade que surgir:

TOURO .:_ Notícias aparente
mente exageradas ou que se

jam formuladas com o intuito
de impressioná-lo, deverão ser

pura e simplesmente desacredi

tadas; por isso, esteja alerta pa
ra o que ouvir. Bom ao amor.

GÊMEOS - Somente as ques
tões de ordem amorosa e fami
liar estarão favorecidas nesta

sexta-feira. Por mais atrativo

que lhe pareça um' negócio
qualquer, trate de evitar a pre
cipi tação e a curiosidade

- excessiva.

CÃNCER - Influxos astrais
excelentes para tratar de negó
-cios novos, submeter-se a tes-

tes psicológicos, estudar e apri
morar seus conhecimentos. Po
de mudar de emprego se o a

tual- já nã
.

o satisfaz. Roman
ce favorecido.

LEÃO - Todas as suas chan
ces de êxito estarão conjuga
das em seu favor nesta sex ta

feira. Basta que dê mais aten

ção aos nativos de Gêmeos e

Libra, para desenvolver favora
velmente qualquer transação
com eles.

VIRGEM - Suas possibilida
des de êxito serão ampliadas,
hoje, de acordo com a sua dis

posição para o trabalho e o en

tusiasmo com que enfrentar as

pequenas dificuldades. Procu

re, de vez, eliminar do seu vo

cabulário o termo impossível.

LIBRA - Preocupar-se com

assuntos de outras
_ pessoas

nada resolve; procure, se possí
vel, uma solução prática e viá
vel. Quanto às notícias, infor
mações e novidades, mante

nha-se aquém das exaltações e

impulsividades.

ESCORPIÃO - Procure agir
de forma dinâmica e constan

te, mas sem demonstração de

imposições ou autoridade ex

cessiva. A pessoa amada estará
merecendo a maior atenção de

sua parte. Trabalhe com mais

vontade.

SAGITÃRIO - Você estará
bem favorecido nas questões

- econômicas, nesta sexta-feira.

Todavia, não se precipite ao

fazer negócios rapidamente
concebidos, sem um pI aneja
mento prévio e minucioso. E

vite a timidez.

CAPRICÓRNIO - Bo as indi

cações de esperanças no futu

ro. Todos os projetos de reali

zações do seu in teresse estarão

altamente beneficiados no de

correr deste e dos próximos
dias. Pessoas estranh rs pode
rão ser úteis.

AQUÁRIO - Se evitar o ex

cesso de exigência para com as

pessoas demasiadamente sensí
veis, obterá melhores resul ta
dos através de seus contatos

. com el as. Uma viagem poderá
lhe ser proveitosa neste fim de

semana. Ame.
'

PEIXES - Intluência neutra

para os assun tos de ordem fi
nanceira. Contudo, serão to

tais as f'avorabilidades amoro

sas e para as viagens sejam es-

- tas longas ou curtas. Tome de

cisões mais rápidas e passe p a

ra o plano da prática.

o importante é ...

Hoje
nas

Bancas
Capricho
Planeta

Fatos e' Fotos

Amiga
Cães e Gatos

Figurino Moderno

Manual Prof. Pardal

OS PENSADORES

Os Cientistas
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AfSTAUIlIINT(
TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e.* C(:)NSERTO A DOMICfuo
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HÇ>RAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDENCIA SOCIAL

SUPERINTENDENCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

II

EDITAL
A Coordenação de Bem-Estar da Superintendência

Regional do Instituto Nacional de Prevídêncta Social
em Santa Catarina, comunica que estarão abertas, até
o dia 14/02/73, as inscrições para concessão' de Bolsas
de Estudos, a Assistentes Sociais legalmente habilita

dos e que contam, no máximo 2 (dois) anos de forma
dos.

A Bolsa visa proporcionar treinamento profissional
e aperfeiçoamento técnico aos que a obtiverem.

Os interessados deverão comparecer à Assessoria
de Serviço Social da Coordenação de Bem-Estar, à rua
Saldanha Marinho no. 6, Edifício Echeidemantel 20.

andar, das 12,30 às 18,30 horas, de segunda a sexta-

feira, a fim de tomarem çonhecimento da documen-

tacão necessária. I
.

Florianópolis, 17 de Janeiro de 1973.

TV. TV� TV. TV. TV.' TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 1.0% de desconto
no Serviço.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

.'
DIPRONAL - Distribuidora

f•.
de Produtos Nacionais ttna

Pelo presente Edital, ficam intimados para, pagarem os Tftulos

que se acham em Cartório para protesto os senhores:
OFICINA ELETRO SILVESTRE
ÁLVARO REINALDO DE SOUZA
HILBERTO ANTÔNIO VIEIRA
LÚCIO GONÇALVES LIMA

.

Florianópolis, 18 de janeiro de 1973
Alice R. Kuntz

OFICIAL MAIOR

Landau OK - Branco e Preto , � ' 1973
Gal rode 500 OK Branco � 1973
Galaxie 500 OK Vermelno 1973
Rural 4x2 OK Vermelha................................................ 1973
Corcel Standard OK Várias Cores 1973

Corcel Luxo OK Várias Cores ;......................... 1973
Gal axies úsa?os -; 68/69170
Landaus usados 1969
Corceis usados 69170/71 GATÃO AUTOMOVEIS

----------------------�--------------------.-

AGRADECIMENTO E

CONVITE PARA MISSA

A família de OSCAR RICARDO PEREIRA, agradece
às manifestações de pesar por ocasião de seu

falecimento, ao mesmo tempo que convida pará a

missa de 70. dia em' intenção a sua alma a ser

celebrada dia 21, (domingo), às 8,15hs na Capela do
Coléoio Catarinense.

Rua Felipe Schrnidt, 64 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC Rua Francisco Tolentino, 13 .- Fpolis. CO�II-.

PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel 19730K

Opala :
'

:...... 19730,[<
Kornbi 19730K
Volks :................................ 1973 OK vermelho
Volks <: 1 :.. 1962 azul
Volks 1964

DECLARAÇÃO

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido uma bolsa contendo os seguintes documentos

pertencentes A Srta. Nilza Kruger:
Carteira de Identidade, Título de Eleitor, Carteira do INPS, CPF,

Carteira Social do Lira Tenis Clube, 'e diversos valores.
Pede-se a quem os encontrar devolver na A.S.Propague·Ed.

.

Comasa, que será bem gratificado

Dr. ROBERTO LAPA PIRES
-ADVOGAOO-

Rua Anita Ga,ribaldi, 13 - lOo. andar,-:
s/1006 (Centro Executivo Miguel Daux)
Fone 6440.

'

Mercados Barbieri L tda., decl ara que extraviou
o Certificado de Registro de sua carnionere tipo
Kombi, ano de fabricação 1972, Chassis no.

BH-264665, com. 52 HP, capacidade para 9

passageiros, de placa CH-3823.
Criciúma, 16 de janeiro de 1973.

. CORRETORES
....__._--.-_._._---------'-----------------

Precisa-se de corretores de am'bos os sexos, jovens ou aposentados,
para' trabalhar na capital ou no interior.

.

As POSSIBILIDADES FINANCEIRAS são ilimitadas, entretanto

garantimos um ganho mensal de Cr$ 2.000,00 (dois mil cruzeiros).
Procure-nos à AI. Rio Branco, no. 61, no horário das 9 às 12.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marcà

Mercedes-Benz, ano 1957, cor Azul, Placas AW-A755, Motor no.

MT-OM.312915B6521878, . pertencente ao sr. Vítor Manoel de

Souza:

-

.

Deacordo com ISestatistícaS.J Dessoasmorrerio nestemês
em acidente� detrinsHo e60 ficario Invemente feridas.

Veja como participarda lista.. \

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare"e
"preterencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue para
elas e tuleus.

\

Entregue seu carro para
motorista não

'

.hubilitado. Se você estiver
com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tinçira
rua desta tinâa cor.

Antes de dirigir beba uns

golinhOs.
Você morrerá mais feliz.

/
Ande sempre' acima
da velocidade permitida.
Você prova que os

.

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortos
pode atravessar as ruas'
sem nenhuma Jtm. 56 6.1 4
atenção. Quem. quer se Fev. 46 150 1suicidar não liga
para essas coisas, né� Mar. ia 77 3

Abr. 63 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

Estas são apenas algumas regras bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles, Se desejar
saber mais, fale com o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se Ieríu
gravemente. usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, 'até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio foi feito com a intenção
de' pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só nos restará lamentar.Acredite,

/ é muito bom ter você entre nós. Fique.
o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam de você. V'ivo.

FRANCISCO HREISEMNOU
Chefe da Divisão de Administração

Estado de Santa Catarina
Secretaria dos Transportes e Obra
Administração do Porto de São

Francisco do Sul

EDITAL DE ABERTURA DE INSCRIÇÃ O
E INSTRUÇÕES ESPECIAiS PARA O

CONCURSO DE GUARDA PORTUÁRIO DO
PORTO DE SÃO FRANCISCO DO SUL

Por ordem do Senhor Superintendente, acham-se'ab;rtas
as inscrições para o concurso d� GUARDA PORTUÁRIO do

Pano de São Francisco do Sul, pelo prazo de quinze (15) dias
a contar da publicação no "Jornal de JOINVILLE" e "O
ESTAQO" da cidade de Florianópolis, mediante o seguinte:

I) - Local e horário de inscrição
Ediffcio da Administração do. Porto de São Francisco do

SUl, sito à Avenida Engenheiro Leite Ribeiro no. 782, na

cidade de .São Francisco do Sul, Estado de Santa, Catarina,
das 14,00 as 17,00 horas.

II ).- Documentação exigida
a) Certificado de Quitação com o Serviço Militar
c) Título Eleitoral
c) Atestado de ,Conduta (expedido pela Pol.Icia, por dois

Oficiais da Ativa ou Reserva de qualquer das três (3) Forças
Armadas.e Delegacia da Capitania dos Portos em São
Francisco do Sul)

d) Certificado de conclusão do Ginásio ou matrícula e

frequência da 4a. Série.
1

e) Verificação biométrica: Altura 1,70. Peso mínimo 65
kgs.

f) Carteira de identidade
g) Uma foto de 3 x 4

III) - Examé de seleção
. a} Português
b) Matemática
c,) Educação moral e cívica
IVY - Documentos de matrfcula
a) Atestado de habil itação
b) Exame de saúde
c) d�as-(2) fotos de 3 x 4

ADMINISTRAÇÃO DO PORTO DE SÃO FRANCISCO DO

SUL, 15 de janeiro de 1973.

BARBADA
Vende-se com urgência um terreno

plano, pronto para construir casa de praia ou campo, em Campeche
medindo 22m de frente por 300 m de fLndos, fazendo fundos para
o mar. Possui árvores ornarnentaise frutas.

Tratar com Sr. Nunes à rua José Boiteaux no. 42 a qualquer hora
do dia. /'

IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS

.RUA CONSELHHRO MAFRA, 123
ABERTA DAS 8,00 ÀS 18.00 HOfil'.S

IN INTE RRUPTMnENTE

CASAS SEM HABITE-SE
TRIND.I\'DE

1. fase de acabamento - 90 m2

2. fase de acabamento - 80 m2

Bm! ABRIGO ,

1. em construção -- 194 m2

PALHOÇA (ponte Imaru í)
1. pronta -- 108 m2

. _

POSSUIl\10S OUTRAS CASAS EM NOSSA RFI.A':'AO

APARTAMENTOS _

LANÇAME!'ITO EDlFICIO BO�1 ABRH;O
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavirrien to
, 3 dormitórios - sala J- copa-coz inha - b�nheiro -- depen
dência de empregada .- área de serviço .- garagem.
· atenção pi acabamento .- armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - coz inh a e banheir-o revestimento

reveflex até o teto - piso paviflex::.....-- .

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADIV1INISTRA
CÃO DI: IMÓVEIS .JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOCÊ 'Possui ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL
OU COMERCIAL, QUE DESEJAIALUqAR, ESTA
MOS A SUA INTEIRA DISPOSIÇAO. OFERE·
CEMOS TOTAL GARANTIA, INCLUINDO ASSIS
TÊNCIA JUR(DICA.

PROCU RE-NOS, TE R EMOS PRAZER EM

SERVI'LQ.
DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COH PEQUE
NA ENTRADA
Di'<fersos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeiras
- Be!üa Mar Norte - Balneário de Camboriú)
· salas para comércio
· granja /'
· fazenda !

LOTEk\MENTO. PRAIA DE PALMAS
· excelente praia - ainda sem 'residências
· p.reços especiais de lançamento

_

EXCELENTE PLANO À SUA DlSPOSIÇAO
· Constru imos casas a seu gosto - Trindade

· 'Totalmente financiadas, 'inclusive terreno

· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS, UMA

EQUIPE ALTAM-E�TE ES�ECIALIZADA c'uID�ARÁ DE

TUDO PARAYOCE, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

CASA NO CENTRO,
,(Rua Felipe Schmidt, 87)
Aluga-se ampla casa.com Sois pavimentos, duas garag�ns .(dois

carros), ar condicionado em três cornpartlrnentos, exclusivamente
para repartição'publioa. ,

Infor.mações com O Sr. Luiz Fernando, telefone 3362 - Rua Tra-
jano, 17.

.

Edital de Convocação
o Presidente do-Jóquei Clube Santa Catarina, de acordo com os

Estatutos, convoca seus associados para uma assembléia geral extra
ordinária a realizar-se às 20,00 horas do dia 24 de janeiro docorren

te ano, na sua sede social à Av. Mauro Ranos no. 216.

Na falta do quorum previsto, haverá segunda convocação uma

'hora após com 'qualquer número. \

Ordem, do dia

1) Homologar a forma de pagamento do terreno a ser adquirido
para construção do novo hipódromo, na Palhoça.

II) Preenchimento de cargos na diretoria.

III) Assuntos de interesse geral.
Florianópolis, 16 de janeiro de 197

Dr. Vânia Gal a;:o de Oliveira
Presidente

DECLARAÇÃO
GREGÓRIO PEREIRA FILHO, residente em Sanga Grande,

Meleiro, SC, proprietário de uma Camionete Rural Willys, ano de
1963, capacidade para 5 pessoas, chassis no. 3812205558, Motor
no. B3.176520, Cor Cinza Bismark Polar, de Placas NY-0027,
declara para os devidos fins que extraviou o' Certificado de

Propriedade, Seguro- Obrigatório, TRU, vistoria do Referido Vefculo
de 1972

p/Greg6rio Pereira filho
Renato Sérgio Gaidzinski

------._----_ .. ......,..-------------------�-----

TELEFONE
Vende-se um telefone comercial na Ilha. Tratar ria rua Santos

Dumont no. 14 fundos - Chácara da Espanha - no seguinte
horário: 12-14 horas e 21-22 horas.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade !;lo. 1Ó3794 do autornó

vel, marca Volkswagen, ano 1968, Motor nõ, BF.223_279, Chassis
no. B8.552.5B8, placa JO-3665, pertencente à firma CASIMIRO
SI LVE IRA SIA, Ind. e Com., estabelecida em .Joinville.

r,

\ ....
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

E�-coNTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHOR GARAN11A.

Departamento de 'knJ1osUsados
'

do seu Concessionário de 0uaIidade 43"YjJOJ!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA'
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
I
'.

Opala - Bege Claro .•.•.••••••.•••.••••..••..•.••.69
.

Opala - Branco Polar •.•.•••.••••.•••.• , ..••.••.•.70
Opala - Cinza Prata ..•.•••.•••••.•••.••••••••.•..71
Opala-Luxo - Azullnt. Metálico ••••••••.•••••.••.•.70
Opala-Luxo - Branco ••.••••••.••••••.••••.•••.•••.69
Opala - Branco Everest ••••••• '

•••••••.•••.•••.•.••72
Opala-Luxo - Amarelo Oasis .•...................•.70
Volkswagen-4 portas - Bege Gobi ••••••.•••••••.••••69
Volkswagen-TL - Vermelho Montana .•••.•.•.•••• 71/72
Volkswagen - Verde Musgo ..•.••••••••.••••••.••..69
Volkswagen - Vermelho Montana ••••••• : ••..••••.••72
Volkswagen - Verde Folha •••••••••••.•••••.•.•.••69

Volkswagen - Branco Lotus ••••••••••• : •••.•••••••72
Ford Corcel - Azul Mosaico •..•••••••••.•••.•.••.•71
Ford Caminhão - Marfim Azul •.•• : .•••••••••.•••••62
Dodge Camionete - Azul Universal ••.•.•••.•••..••••69
Chrysler - Grená e Preto ..•••.•••••••••.•.•...•••.•68
Corcel GT - Turquesa Royal •••••••••••••••••••.•••71
D.K.W. - Azul .••.•••.••••••••••••••••••••

'

..••••65

Mustang Hartop 1968 .....••••...•.. Grená c/ teto preto
Fuscão (Lanç.) (OK) 1973 ••.•..•••••••.•• '. Azul A_rara
Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 973 ...•••.•••. Amarelo Texas

Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 1973 .•••.•••• Amarelo Manga
Corcel Cupê Luxo (OK) H173 •.•••••••••• Azul Colonial

Corcel Cupê STD_(OK) 1�73' . • ••• • . • •• Amarelo Tarumã
Corcel Cupê STD (OK) 1973 iI,IIarrom Terracota

Opala Cupê STD [Lanç.] (OK) 1973 ••••. Violeta M'etálico
Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 .••••••• Super Verde
Fuscão (OK) 1972 ..•••••.•.•.•••.•.••. Verde Guarujá
fuscão (OK) 1972 ..•.....•.••••.••.•. Verde Guarujá
Volks 1970. • . . . . . •• • • • • . • . • • • . • • • . • •• Branco Lotus

Volks 1969 .....•....•.•.•.••••••••••••• Verde Folha

Volks 1968. . . . . . . . . . . . • . • • • • . . . . • • • • • • •. Bege Nilo
Ford Galaxie LTD 1969 .•..••. - , . • • .. Vermelho Meteoro

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Floríanópolis.

c. RAMOS S.A.

REVENDEDORESAUTORIZADOSVOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cél, Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

Sedan - 1,300· Vermelho montan •.•••.••••...• 1.968
Sedan - 1.300 - Pérola •••••••..•••..•.• , • •• •• 1.968
Sedan -r- 1.300 - Verde folha •.•••••••••..••••.• 1.969
Sedan - Branco Lotus .••.. ;... . . • • • . . . • • . • • •. 1.969
Sedan - 1.300 - Branco lotus .•••••. , .••• , •• •••• 1.969
Kornbí - Bege claro·.•.••. ,

.• ; ..•.....••.•....•. 1969
-Kornbi '- Cinza lobo. . • • • . • ... . • • . • • . • • • . . • • ••. 1.969
Sedan - 1300-- Branco Lotus .•.•.•...•.•..••.• : 1.969

.

Sedan - 1.300 - Azul cobalto ..•...•...••.•.• '. •• 1.969
Sedan - 1.3.00 - Bránco Lotus ..•.•...••••..••• 1.969
Sedan - 1.300 - Verde folha •. ; . • • • • • • • . • • • • • •• 1.970
T.L 2 - Branco lotus. • • • • • • • • • • • • • .. • ... • • • • •• 1.970

FINANCIAMOS SEU VEícULO ATÉ 36 MESES

�n KO�RICH SA II.!\.,��JA Comê,"io de Aulomôveis

RUA ALMI RANTE LAMEGO, 190
. \

REVENDEDOR AUTOR!ZADO
VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lotus ; �...................... 70

Sedan 1300 Verde Folha • 70

Sedah 1300 Verde Guarujá · 71

Sedan 1300 Azul Cobalto · 69

,sedan 1300 BrancoPérolã ; 67

Sed;n 1500 Laranja ;·.. � •. , 70

Sedan 1500 Azul·Patão ; · 70

Sedan 1500 Verde Folh a �· 70/1
Sedan 1500 Bege Claro ,�

71

Sedan 1500 �ul Pavão ; 71

Sedan'1500 Azul Diernante.. � 71

Sedan 1500 Azul Diamante
· 71./2

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann-ghia Begl
Jeepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

'"
.

OPALA 'ESPECIAL 4 MARCHAS' "O"KM BRANCO 1973
OPALA ESPECIAL 3. MARCHAS "O"KM BRANCO 1973
OP�LA ESPECIAL 4 MARCHAS "O"KM ROS'E MET.1973
FORD CORCEL GT "O"KM AZUL 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO CAJU .. ,., 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM VERMELHO MONTANA1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO CAJU 1973
VOLKSWAGEN'1300 "O"KM AMARELO SAFARI.. 1973
VOLKSWAGEN 1500. "O"KM AZUL NIAGARA 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN 150.0 "O"KM BRANCO LOTUS 1973
VOU<SWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI .. � 1973
VOLKSWAGEN SP2 VERDE METÁLICO 1973
VOLKSWAGEN TL 2P VERDE IGUAÇU 1972
VOI KSWAr.FN TI 4P A7111 nlAMANTI= 1Q71

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

vefculo, venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284

APOW AUTOMÓVEIS - ESTREITO

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor MeireDes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê azul ••.......•••.•.••.••••..•..•.•.• OK
Opala 4 portas vermelho. ; •••....••...•..•••••• " OK
Corcel 4 portas marrom .•••••••••••••••••••••••• OK

Opala 4 portas vermelho. '
.••••••••••.•••••••.••••• 71

Vai ks vermelho •••••••••••••••••.•• :........... 69

� JENOIROBA 1í)'Vf!!!!)AUTOMÓVEIS LTOA.�
. R; Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA 2P VÁRIAS CORES OK
VARIANT OK
CORCEL 2P LUXO
VW TL VÁRIAS CORES
FORD GAL..<\,XIE
VOLKSWAGEN

1973
1973
1972

1971/72'
1967
1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AurOMÓV�IS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses
-

Kombi OK modelo"..................•.•....•..

Volks Branco ' ............••..•...

Corcel cupê ......•............•.•..•...••.•.
-Aero Wiliys

'

, ....•.......

·NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

FLORIANOPOUS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD
, .

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEICULO$ NOVOS E

U�AOOS
,

./

Landau várias cores O.K...••.•••....••..••....• 1973
3alaxie 500várias cores O.K•..•.•.•.....•..••...•• 1973
Corcel GT várias cores O.K.....•..•.....•.....•. 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores O. K•.•.. , • . •. 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores O.K•.•...... 1973
Corcel Belina Luxo várias cores O.K•. ' ••••.•.....•. 1973
Jeep várias cores o.k '. . . . . . .. 1973
F-75 Pick-Up várias cores O.K.•....•.....•..... 1973
Rural 4x4 várias cores O.K•••........•..•...•.•• 1973
Rural 4x2 várias cores O.K..•.........••...•.... 1973
F-100 Pick-Up várias cores O.K••...•...•••.•.•. 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores O.K.. ',' •..•...... 1973
F-600 Diesel várias cores O.K•.•.. : ..••.....•.•. 1973
F-60o. Gasolina várias cores O.K. . ....•.•••.•.... 1973
Galaxie 50.0 Azul Metal ••.•......•..••..•...••. 1969
Galaxie 500 Azul Marambaia 1969
Galaxie 500 Branco Glacial .....•.••.....•...••. 1968
Galaxie 500 Azul e Preto '

...•..••.•....• " 1968
Corcel Cupê Azul ........•.....•......•.... : •• 1971
Corcel Cupê Vermelho .•.••...... '•..•......•••• 1970
Corcel Sedan Vermelho .•.•..•.....•••.••••.••• 1972
Corcel Sedan Azul .........•.......• '.' .•....••. 1970
Corcel Sedan Branco ..•. :. '.' •.....••....•..... ,1969
Corcel Se,dan Branco ...•........•...•....••.•.. 1969
Corcel Sedan Creme .•...•...••..•..•••.•.••... 1969
F-1Do. Vermelha e Bege .....••...••.••••••...•. 1968
F-350 Azul ..... .:............••.•.•...•...•• �970
F-35o. Azul e Bege •••••.•••.•...•••..••.•.. ,. 1970
F-600 Gas. Vermelha .......•....•.........•.. 1962
F-SDO Gas. Bege c/carroceria fechada ...•.....•.•. 1959
F-6 Gas. c/caçamba •...•........•........••... 1951
F-600 Diesel Cinza ....• , ...••.•..•...•..•..•• 1966
Chevrolet Opala Luxo Bege e Preto ...•••.....•.•• 1970
Chevrolet Basculante ••......•..••. '.,' .••.•••• " 1960
Chevrolet Carroceria Vermelha .•...•..••.•.•.•••• 1962
Rural Willys Azul e Branca ....••.••...•. : .: ••••• 1963
Rural Willys Azul e Branca ••..••.•••••..•••• , .•. 1962
Vclks "TL' Azul ••..•.••.•••.••..••.•.•.. 1970/71
Fuscão 1 500 Bege .•.••••...••.••.••..••.•.•••. 1972
Volks 1300 Branco •••.•. , ...•...•......••••••• 1969
Volks 1600 Azul .••.•...

,

•.••••

'

••

'

••.•....•.•..•...... '.' 1969
Volks 130.0 Azul ..•••

'

••

'

.• "J'•••
'

•.•.•.•.•.•.•.•.•.•.• ·.·.·.·.·1967
Volks Kombi Branca ... : .•...••••.•• '

...•.•..•
'

•.•.•• '� 1966
DKW Belcar Vermelha •••••.•..........•.....••
DKW Balear Azul .: .•.••••...•.••.•...•...•.••
Volks Kombi Vermelha .•.....•.•.•..•.....•••.
Galaxie 500 ............•...•.•......••......
F-100 .' ...........•.•................•

,
.•..

Camionete Dodge �zul .

�
..

T
; ,: : •.•..

1967
1963
1968
1970
1959
1951

'

,

1973
1970
1970
1967

VEicULOS USADOS

Alto Qualidade
DOD'GE DART coue vEaMELHO .

DODGE DART SE DAN VERDE
.

VARIANT BRANCA
.

VARIANT VERMELHA
..

OPALA COUP� luxo 4 marchas LARANJA .

OPALA COUP� especial 4 marchas LARANJA .

OPALA 4 portas 6 cilindros luxo VERMELHO � .

GÁLAXIE AZUL VINIL PRETO
.

KARMANN GHIA TC BRANCO
..

CORCEL COUPI:: luxo VERMELHO VINIL PRETO .

VOLKSWAGEN VERMELHO
.

DKW VEMf\GUET AZU L....... ::::::::::::::::::::::::::::::::::::::
Telefone - 6389 e 6393

FINANCIAMOS AT� 36 MESES
VéCULOS USADOS

'

1971
1970
1971
1972
1972
1972
1969
1967
1972 .

1972:
1966
1966

'VERAS VEICULOS' E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
,CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA ,

Peças Ford-Willys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53

OPALA LUXO AZUL inter. teto de V. 4marchas 197� (2500)
OPALA AZUL CLARO LUXO (JÓiA) (2500) 1969
OPALA BRANCO P�ROLA STD (2500) 1971
CORCEL AZUL CLARO STD 1971
CORCEL VERMELHO CARDEAL STD (EQUIPADO) 1970
GORDINI BRANCO LOTUS (JÓiA) 1964
VARIANTBRANCO P�RQLA (EQUIPADA) � .. 1970.

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 horas

Financia,mento até 36 meses.

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13 "

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

Variant G"lo 1972
Volks Vermelho 1968

Volks Azul -; 1966.

. Volks Vermelho 1966
Kombi Verde � .. 1968

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

'�'DRA. LÉA $. '. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório ediflcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,

. das 15 às 18 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

ADVOGADOS,
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0.165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0.990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

" DR. ALDO AVILA DA LUZ,

,

ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala. I 08

I-IOT�L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES. 19�1 • � • , R•••

FLORIANÓPOLIS. SAN,TA CATARINA - BR"SI�

APAR'fAMENTOS SUITES
BAR'. JARDIM DE INI/ERNO • SALJ{O DE RCCEPÇOES
TELEFONa • RÁDIO . TELEVISÃO • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AQUICIMENTO CINTIAL .. lAVANDERIA· ueRnO.IO #A_A HOSPfDES

( PROFISSIONAIS) .f!
DR. OSWALDO- KERSTEN

!' Professor Assistente dé Cirurgia da UFSC
Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões

'

�.

CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
vo

.

CIRURGIA GE-RAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 - Te!.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim� 28 - Tel.: 2131

Dr. PAULO ARLINDO PHILIPPI
OUVIDOS _. NARIZ _ GARGANTA
Residência Médica (2 anos] na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Potititrcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia da Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS .

Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 4129
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas .

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORI,M

DOENÇAS DA PElE
Das Unhas - Do CouroCabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DE�LAÇÃO

.

Ex-Estagiário do Hospital das Clfnicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente. a partir das 15 horas.
CONSULTORIO: R. Jerônimo Coelho. 325 - Ediffcio

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

DR. SERGIO DE CARVA�HO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Catá
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual .de Dia
betes e Endocrinologia - GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TlREÓIDE'- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

,

Consultôrio r Rua Jerônimo Coelho. 359 - sala 36 ,- Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.- Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

_.
-

-----

DR� RAUL' CHEREM FILHO
Clínica Médica .- reumatismos. Consultório

'Ho.spital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 16,00 horas.

DR., ANTONIO, SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquíca Neuroses
.�\ DOENÇAS'MENtAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 220.8,-· Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianór olis-

'HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA
AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VE(CULOS

Cx. Postal 0-81 - D:82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva. 300 - Estreito >- Florianópolis - SC.·

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERC(UO LÚZ, 90.

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: COHONEL COLAÇO. 35

F9ne 1611

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado
Sala de leitura - todos os quartos com telefone'

Rua Felipe Schmidt, 9 F1�riafl()pOlis

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

. MARIO .HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

_ telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Plorianôpolis
.Preços especiais para viajantes -

DIVERSOS

TfplCASCHINESAS

P.INTERNACIONAL
r

.

L. PANORAMAR
�

SERViÇO A LA CARTE)�

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

�!&t:
�I�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 19 de Janeiro de 1973 - P::ígill<l 7

Na'Grande
,

Area
No momento em que se concretizou a compra de

Dario, a pergunta que se fez foi: quem sobra no ataque?
Caio, Fio, Samarone, Zico, Sérgio, que ainda está por
vir?

Erramos todos. No primeiro treino de volta das férias,
todos de olho no Dario, e quem sobra é Zanata. Isso
mesmo, Zanata. Na hora da distribuição das camisas, a
de número cinco foi entregue a seu dono inconteste,
[iminha, e a número oito a Paulo César. Na ponta
esquerda Ailson.

Tão assustado quanto todos nós, torcedores e jornalis
tas, ficou o próprio Zanata. Quando Joubert foi lhe
entregar a camisa do time reserva eJe pediu licença ao

técnico e disse que na reserva não ia ficar mais.
Explicou primeiro áo técnico e depois ao dirigente

Hélio Mauricio que não reclamara durante a realização
do campeonato nacional, quando Paulo César jogou algu
mas partidas no meio de campo, porque estava em anda

mento um torneio importante e não seria correto tumul
tuar o time. 4;ora, porém.: quando ainda está se

armando a equipe, ele acha que o lugar ali do meio é seu,

· principalmente quando Zé Márib· está se recuperando de
lima operação.
Joubert explicou que não poderia fazer nada. Rece- .

bera instruções do técnico Zagalo a respeito da escalação
e nelas estava definido que o extrema seria o Arilson,
com Paulo César pelo meio de campo, de onde pode
lançar melhor para Dario.

Fora do time, Zanata pediu ao dirigente Hélio
Mauricio para colocar seu passe a venda, acrescentando
mesmo que prefere parar por seis meses do que ficar
sentado 110 banco dos reservas. Em princípio (') Flamengo
pretende mesmo vender seu passe, uma vez/que ninguém
vai conseguir dobrar Zagalo em sua intenção de colocar
Paulo César no meio de campo.

Os pretendentes são Palmeiras e Vasco, mas aí come
, çam as divergências. O Flamengo 'prefere vender para o

Palmeiras e Zanata prefere ser vendido para o Vasco.
O Flamengo está tão firme em sua intenção de....vender

para b Palmeiras que até vende por Cr$ 1 milhão para ó

clube paulista, enquanto quer Cr$ 1500 mil para cedê
lo ao Vasco. Ztnata, por seu. turno, está tão disposto a ir

para o Vasco que até abre mão dos 15% do passe. Vai
mais longe: joga no' Vasco pelo mesmo salário que recebe
no Flamengo.

O Vasco, que anda esperando a definição do Cruzeiro
· para decidir a compra de Dirceu Lopes, fica às portas de

\

comprar Zona ta, um velho sonho que vem sendo acalen-
tado há um ano.

.

Só não entendo o medo do Flamengo em vender
Zanata para um clube carioca. Se o homem é dispen-

, sável, por que temê-lo com outra camisa? O Flamengo
mesmo, há pouco tempo, tinha ficado meio chateado
com o América, que vendera o lateral Zé Carlos. ao
Santos quando tinha uma proposta igual da Gávea.

Além disso, já pensaram em um jogo do campeonato
com a' solucionática de Dario de um lado e o coração
ferido de Zonata do outro?

BOLAS DE fF.IMEIM",." r-« ,< r - '" ''-!i
Se é verdade que o Cruzeiro vai .vender Piazza, então

· o futebol mineiro está mesmo em liquidaçãoll] Flávio
Costa de volta ás quatro linhas. Eis aí um homem que
devia escrever um livro sobre futebollII Promessa de

Sérgio Cabral a seu filho: se o Vasco comprar Dirceu

Lopes ele se muda de novo pata o Rio!l/ Andrada espan-:
tau seus compatriotas argentinos com sua tranquilidade
e o belo SP-2I/I O Fluminense vai ficar de olho nos dois
times argentinos que vão jogar o quadrangular para ver.se

arranja alguns jogadores para trocar por Artime. Duvido
muito/II Um lembrete aos tricolores: o Gerson não está
morto. N7KJ se surpreendam se ele fizer um campeonato
primoroso...

Sérgio Nóron.ha

MADEIRAS E MAT�RIAIS DE CONSTRUÇÃO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 -� 5368 '- 6520 .-

6521 - 6395
Filiais: Centro .- Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2J52

VENDE-SE CANASVIEIRAS

Be� pertinho do mar uma co�fortável residênc�a co�
3 quartos, banheiro, sala e sacada. Na parte inferior
cozinh�, dependênci�s de empregada, chuveiro e gran
de área coberta e quintal.
Preço 13S.000.c/ 75.000 de entrada e saldo a combi·
nar. Tratar c/ Gastão. Fone 4604 e 3164..

Já que Dario foi mesmo.para o Flamen

go, o Vasco, que também estava no páreo
para adquiri-lo, volta-se agora para Dirceu

Lopes, na esperança de Jorm ar a antiga du

pla Tostão-Dirceu, um das mais perfeitas
do, futebol brasileiro contemporâneo. En

tretanto, a direção do Cruzeiro esperou em

vão, no dia de ontem, pela chegada à Capi
tal mineira do representante 'cruzrnaltino
para iniciar contatos visando a aquisição .do

passe de Dirceu Lopes. O jogador ainda con

tinua sem contrato e nãojogará pelo clube a

até que sua situação seja normalizada.
Com dois presidentes - um de filto, Fe

lício Brandi, e outro de direito, Bíit;aldo

São Paulo. É preciso acabar com certas "fo
focas" e ciúmes existentes, pois no cam-'

peonato não seremos representados por
clubes e sim pela bandeira de Santa Catari
na". Sem desmerecer lOS demais atletas,
Ibarra destaca Sadi Berber como o mais im

portante remador catarinense e espera que
os jovens atletas sigam o seu exemplo
.acha também, que Nelson Chierighini, os
irmãos Vilella e Edson Pereira são as gran
des armas da nossa delegação, acrescentan
do ainda estar mui to feliz por tremar um

clube que tem como presidente Adérbal
Ramos da Silva. Há mais de 30 anos cons

truindo barcos, Ibarra instalou seu, estaleiro
em Florianópolis: onde está apto a cons

truir qualquer tipo de barcos de competi
ção.

O BANCÁRIO CHIERIGHINI
Funcionário do BESC, Nelson Chierighi

ni começou a remar em 67. Com 54 meda

lhas de primeiro' lugar, é campeão de

"Skif" há três anos, além de dois campeo
natos' internacionais no Paraguai. Não bebe

e não fuma, dividindo suas horas diárias en-
.

,

tre o clube, a família e o banco. Levanta-se

às cinco horas e treina das 6 às 8. Das 9 às

11 e. das 13 às 17 horas cumpre expediente'
no Besc e seu dia: termina com-Física, às 19

horas, no clube, onde permanece até altas

horas da noite ajudando a recuperar os bar

cos para os- treinos. Sua maior ambição é

sagrar-se campeão brasileiro de "Skiff
' ,

e

como remo é amador seu esforço é por
amor à arte.

O JUVENIL TONAQUINHO
Muito tímido e franzino, Tonaquinho é

um crioulinho de 15 anos, que já correu em

regata internacional como timoneiro em

Porto Alegre e é o mais jovem da turma.

Mauro, um' garotão de 18 anos, também

timoneiro, está aguardando o desenvolvi
mento físico para inciciar-se como rema

dor, o mesmo acontecendo com Bruno, fi
lho do ex-remador Joel Ventura, que faz a

sua estréia. Cordeiro FiÍho, Sérgio e Luiz

Carlos Vilella, filhos dos ex-remadores Ha
milton Cordeiro e Walmor Vilella, são ou

tros que integram a "patatota", também
com experiência de outros campeonatos.

Expl i 'cava Joel Ventura, um dos diri
gentes do Aldo Luz, que a juventude de

hoje ainda não despertou para o sadio el':
poite'de' remo. "'Os garotos gU,e àquí êó��;'
parecem para treinar, são geralmente filhos'
de ex-atletas e dirigentes, e ainda são leva
dos na "ma r ra . O Aldo Luz está com as

portas abertas para qualquer jovem interes

sado no esporte que até hoje mais glórias,-
deu a Santa Catarina".

I
>

Vasco insiste em levar
,

.

.
.

.

.' .

DIrceu Lopes-para o RIO

Calarinenses segueRlpara
o sul-brasileiro de relllo

;_)u�n�es, segundo os estatutos do clube -. a

direção do Cruzeiro ainda permanece unida
mas tem uma dúvida: a -reforma do contra

to de Dirceu ou a sua venda.
Ao saber que o Vasco estaria mesmo dis

posto, a levar Dirceu Lopes, os dirigentes
mineiros não demonstraram qualquer entu
siasmo quanto à possibilidade de ser con

cretizada a transação, mas se prontificaram
a receber o representante vascaíno. Felicio
Brandi disse que não vende,Dirceu nem por
dez milhões, por dois motivos: Por estar

saindo da direção do clube e porque Dirceu
é um, assunto: a ser resoi_Vido pela n.ova dire·
toria.

OPORTUNIDADE o

�----------------��----�----=,-

�.

flamengo ·com Dario:
,

"desta vez vamos"

�once.(;er prazo até a 1113-
nhã de on tem, para a arre

cadação popular de
Cr$ 400 mil, destinados a

Io", quando Campos assu

miu a posição dó antigo
ídolo, mostrando todo o

seu futebol, exibido no

Seguiu ontem às 22 horas" em ônibus

especial, com destino à cidade de Porto

Alegre, a delegação catarinense de remo

que disputará no próximo domingo, na raia
do rio Guaíba, o Campeonato Sul Brasilei
ro da modalidade.

A delegação chegará hoje pela manhã à

Capital gaúcha e ficará hospedada no Hotel
De Conte. Atletas e diretores catarinenses

seguiram muito confiantes e esperançosos
de conseguirem uma boa colocação, pois.
todos já têm a experiência de outras gran
des jor nadas internacionais.

DELEGAÇÁO
Sadi Berber, ex-remador de renome na

cional e detentor de muitas medalhas e tro

féus, é o presidente. da delegação e em Por-.

to Alegre será o árbitro geral da regata. Se

gundo Sadi, Santa Catarina está muito bem

preparada fí�ica e psicologicamente, resul
tado de um trabalho 'honesto entre atleta;
treinador e dirigentes, cujo objetivo será o

de destacar novamente o' remo catarinense

no cenário internacional.
Ainda ontem à noite, antes de seguir via

gem, o árbitro manteve contato telefônico
com o presidente da Federaçãovflaúcha de

Remo, Luiz Rowinsk, sendo informado

que tudo já está preparado para receber a

delegação catarinense. Os barcos serão for- I

necidos pela própria FGR e os remos leva

dos de Florianópolis. São os. mesmos usa-'
dos pelos atletas em seus respectivos clubes,

Após o reconhecimento dos barcos, serão

iniciados imediatamente os treinamentos
-,

para reconhecimento da raia.

A delegação catarinense contará com 18

atletas e entre eles estão: Orildo Lisboa,

(treinador), Elpídio Ardigó, Edson Cardo

so, Nazareno, Luiz e Liquinho, (pelo Ria

chuelo), Nelson Chierighini, Edinho, Toni
nho, Cordeiro Filho, Tonaquinho, Bruno

Ventura e os irmãos Vilella, pelo Aldo Luz.

PODE VENCER
Fernando Ibarra - um simpático gaúcho

de Uruguaiana, homem com larga experiên
cia e já tendo trabalhado nos mais famosos

'

. clubes de remo, inclusive no Flamengo, on
de foi bi-campeão e há muitos anos está
radicado em Florianópolis, onde é treina
dor do Aldo Luz - afirmou que-Santa Ca
tarina está em condições de vencer este

.campeonato, ou pelo menos conseguir uma
�oa colocação, face 'ao excelente trabalho"
de preparação durante os treinamentos,
Acha, todavia, que a união e a compreen
são entre os atletas e dirigentes deve preva
lecer, "pois precisamos estar mais unidos
do que nunca para o próximo campeonato
brasileiro que se realizará em março, em

Repercutiu bem .n,j
Guanabara a contratação
de Dario pelo. Flamengo.
Os torcedores rubro-ne
gros, usando um antigo
chavão político,. afirmam
quê "desta vez vamos",
acreditam que este ano Q

Flamengo conseguirá apa-
.

gar a sua melancólica cam

panha do Campeonato Na
cional passado, quando
conseguiu chegar às finais
<lOS tropeções. No Meugo,
a vibração é contagiante,
como se a contratação ele

D�rio seja a solução para
todos os problemas do clu

be.: Todos consideram cer

ta a conquista do bi-cam

peonato, não se cansando
de repetir a linha que po
derá dar samba: "Rogério,

. Dova!, Dario e Paulo Cé-
, "

sar .

O atleta apresentou-se
ontem à agrerniação. en

vergando orgulhosamen te
o seu novo uniforme e afir

mando ter atingido o seu

ponto máximo, como ído

lo das massas, Seus treina'

mentos começarão segun

da-feira, devendo Dario es-

treiar no Torneio do Povo

justamente contra o Atléti
co Mineiro, em Belo Hori-.

zonte, clube que lhe deu as

condições de líder que des

fruta nos dias de hoje. Na

·Capital mineira,_a torcida

atleticana não perdoa a ati
.

tude da diretoria do clube,
alegando não ter ela cum

>.:-ptido· o.contrato verbal, de
. '!.� ..."

....
. )

manter Dario em Belo Ho- ano passado no Campeona-
rizonte Entretanto, todos to Nacional.iquando dispu-
o esqueceram ao assistirem teu pelo Nacional de Ma-
os treinamentos do .':ç�-. . paus. J'

Dirceu Lopes volta a concentrar a
.

esperança do Vasco, que pr�tende este

ano renascer a dupla Dirceu-Tostão.

Vende�se apto. no 10. andar no Edifício DOria Martha
c� 3 _'uartos, amplo living, cozinha c/armái"io�, depen�
dencla de empregada e área de serviço.
Preço 125.000 podendo ser financiado p/Agente Fi
nanceiro do BNH.
Tratar com Gastão fones 3164 e 4604.

'Bahia monta
esquema par.a o
Torneio do Povo

3 lotes no Jardim Santa 1"1ôni.c� na

Tr'in�ade, om zonà de grande valorizaçã-;.

-Preço Cr$ 14.000,00 cada, COM 20% de

entrada saldo em até 20 meses.

Tratar com Gnstãc -_. fones: 4606 e 3164.

APTO. ESTEVES JR.

CANASVIEIRAS VENDE-SE

O time do Bahia está
I

sendo totalmente
reestruturado e poderá se constituir na maior

surpresa do Torneio do Povo, a ter. in ício no

dia 18.
Do' futebol carioca foram adquiridos

Washington, que pertenceu ao Flamengo e

Romero, do América, que custou 0$ 100
mil ao clube baiano, Além deles, foram con

tratados pelo Bahia, Dica, do Remo; Alex ,

do Atlético de Alagoinhas; Zê Luiz, do Cen
tro Esportivo Alagoanó; .Fito, do Santos c

Peri, do Cor ínthians. .

O treinador é Evaristo. de Macedo,
q ue dirign; o Santa' truz no último certame
nacional, Embora já és:teja escalado para cin-

..... co jogos na primeira 'fase do Torneio do Po
vo, em Salvador, o Bahia não acredita muito
em classificação; visto que só agora seu time
esta sendo arrumado e Dão dispõe de muito

tempo para dedicar-se aos treinamen!os.

l\ rua' GasPélr Dutra, em excelente ponto CO.

mercial, os prédios 463 e 475, com te.rre�o
medindo 17,10 de frente e 38,00 de fundos
quase em frente 140., BC. Cr� 120.000,00.
Tratar com Gastão fone' 4604 e 3164.

Apartamento, no. 12, Edf. GAIVOTA, em Itaguan,
c/3' quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de
serviço e garagem - Cr$·II!l.800,OO . 86000,00 em

até 20 anos e saldo a c�mbinar c/pequena entrada.
Tratar com SR. GASTA0 fones'4604 e 3164.

ATENÇÃO LOJISTAS -·INDUSTRIAIS, .

E ATACADISTAS DO ESTREITO.

VENDE-SE

BR-282
TRECHO LAGES - BOM. RETIRO - FLORIANÓPOLIS

- .

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO

Vende-se 2 lotes no Balneári9-de Canasvieiras,
'perto do Country Club. , .

Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

OPORTUNIDADE
o I-Iotel e Re.staurante Lancaster, situado

na Lagoa da ,Conceição, precisa de garçon<;,

camareiras e pessoas para trabalhar na bwan

daria.

Os interessados devem t.ratar no local.

/

I
j
f
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jPreparativos finais para,o VIII
campeonato de fut'ebol.de salão

A partir de iioje, Florianópolis começa a

viver em ritmo de campeonato brasileiro de
futebol de salão, com a chegada das primei
ras delegações que concorrerão à conquista
do título, Hoje à, tarde, desembarcarão na

Ilha os selecionados dabahia e do Ceará,
considerados' dois fortes concorrentes ao

certame, principalmente os cearenses, que
no campeonato passado foram os vice

campeões. As delegações ficarão hospeda
das na FETAESC, com os atletas fazendo
as refeições na Cantina Universitária.

Amanhã, deverão chegar, as outras seis

delegações. Às 16h20min', no mesmo vôo

que trará o professor Waldemar Arreno,
convidado pela UFSC, desembarcarão no

aeroporto Hercílio Luz as comitivas da

Guanabara e São Paulo. Os paulistas são

considerados, na atualidade, os melhores
nesta modalidade esportiva, sendo sérios

candidatos à conquista dobi-campeonato.
Trata-se da seleção melhor organizada, con
ta com apoio financeiro e vem se preparan-

do há seis meses para o certame. Os cario

cas fracassaram no último campeonato mas

este ano estão bem, tendo possibilidades de

disputar com paulistas e cearenses o oitavo

campeonato brasileiro de futebol de salão.

HUMILDADE
Santa Catarina, por seu turno, tem na

humildade a sua'melhor arma para fàzer
frente aos melhores salonistas brasileiros.
Seus dií:igentes, embora reconhecendo a

melhor categoria e maior experiência dos

adversários, acreditam que os catarinenses

poderão se constituir em surpresa, apesar
de afirmarem que encaram este certame

apenas como meio de adquirirem mais ex

periências.
O ritmo dos treinamentos tem sid� in

tensificado nos últimos dias e o moral da

equipe é dos mais elevados, Amanhã , às

15h30min, chegará a Floríanôpoliso presi
dente da CBD, João Havelange, que domín

go estará presente à abertura oficial do cer

tame nacional.

Avaí contrata
Paulo Henrique

Paulo Henrique, ex-integrante do selecionado bra-
leiro e figura de destaque do futebol brasileiro, já pertence
ao Avaí, A decisão foi tomada na manhã de ontem, após a

diretoria ouvir o relato do treinador
_
Walter Mir'aglia, no

qual solicitava a aquisição do passe do lateral-esquerdo, em
virtude de possuir os requisitos necessários exigidos para a

disputa de Um torneio internacional, como é a Taça do
.

Atlântico; bom de bola e experiente.
_

José Amorim, que retorna hoje a tarde da Guanabara,
virá em companhia de Paulo Henrique e de Ademir, que
também acertou seu reingresso na agremiação azurra. Os
dois jogadores, embora manifestassem desejo de vir para a

Ilha, achavam quase impossível a transferência, devido o

interesse do knérica da Guanabara e Bahia, nos seus

concursos.

O lateral já havia praticamente acertado com o América,
quando o Á'aí superou a proposta do time americano, o

mesmo acontecendo com Ademir.
Além dos dois reforços da Guanabara, José Amorim, já

acertou a prorrogação do passe de Vilela com o Colorado e

Lili também já teve sua situação resolvida, devendo apresen
tar-se hoje à tarde, para participar do coletivo, já que foi
trocado pelo .goleiro Jacaré, recentemente dispensado.
HOFFMEISTER E FACHIM

Em avião particular, chegará na tarde de hoje a Florianó
polis o presidente da federação Gaúcha de Futebol, Rubens
Hoffmeister, e o presidente do Grêmio Portoalegrense, ali
Fachim. A finalidade da vinda dos dirigentes gaúchos, é

para oficializar em Santa Catarina a participação do Avaí na

Taça do Atlântico. Recentemente em Porto alegre, em

entrevista à imprensa, lbffmeíster declarou que doravante
Santa Catarina e o Avaí são efetivos na Taça Atlântico.

Após a chegada; as 16h3Omin serão recepcionados em

Palácio pelo Governador e Secretariado. A seguir, às 17
horas concederão entrevista coletiva aos órgãos deinforma
ção, nasede do Diretur, que a partir de hoje, será o "quartel
general" da Taça em Santa Catarina, pois ,o Avaí fará dó
local, seu posto central de vendas de ingressos. , ,

_

O retorno se dará logo após a coletiva e'; a diretoria do
Avaí tratará da possibilidade de alguns reforços do futebol

gaúcho, para a temporada 73�

Inte'r veio para
levar L. Everton
Apesar dos desentendimentos entre Figueirense e

Internacional, referentes ao jogador Luiz Everton, a

diretoria colorada deixou seu orgulho de lado, pois já havia
declarado anteriormente que não mais compraria o atacánte

catarinense, e na tarde de ontem enviou um emissário a

Florianópolis.jpara contratá-lo. A decisão do time gaúcho
foi tomada no final da última semana, após a diretoria
tomar conhecimento do relatório de Dino Sani para o ano

em curso no qual consta o jogador.
Luiz Everton, que vem atuando com destaque pelo time

reserva demonstrando excelentes condições físicas e

técnicas, veio resolver' o problema do treinador que queria
um bom atacante para revezar com Claudiomiro e solicitou
a sua contratação de imediato.

Euclides Barbosa, o emissário; com muitos argumentos
tentou acertar em defintivo a situação do jogador, tentando
um abatimento no preço de seu passe e o pagamento
parcelado em quatro prestações. ,

O time gaúcho, tentando acertar de' qualquer maneira
com o Figueirense; colocou ainda' à sua disposição mais três

jogadores como parte da transação.
O Figueirense ficou de, estudar a proposta, mas deixou

transparecer ao emissário do Inter que só o venderá a

vista, sem parcelamentos e jogadores na transação.
O preço do passe de Luiz Everton está estipulado em

Cr$ 150 mil curzeiros, sendo Cr$ 120 mil à vista e mais
uma partidaem Florianópolis, com todos os seus titulares,
com quota garantida de 30 mil cruzeiros.

O jogador" que no coletivo de quarta-feira foi o destaque
do treino, garantiu sua inclusão na delegação que seguirá
para a Bahia, onde o Inter enfrentará o time baiano pelo
Torneio do Povo na próxima terça-feira.

Segundo alguns dirigentes, alvineg r os, o' Figueirense não
está muito interessado na venda de Luiz' Everton, ein
virtude dele estar nos planos para o bi-campeonato e só não
desistem do négócio porque já tem compromisso firmado,
pois é pensamento, para 73, armar a mesma linha atacante,
campeão do ano passado, já que Caco foi reintegrado ao

elenco e há possibilidades de retorno de Tião Marina.

,
I
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Comissoes se movimentam para o
,

I
'

campeonato brasileiro de snipe
Está em atividade o grupo organizador do campeona

to brasileiro de snipe, a ser realizado em Florianópolis no
período de 27 deste mês a três de fevereiro, acertando
detalhes para que o. certame alcance o êxito q ue se tem

esperado.iOntem, segundo o presidente da Federação .de
Vela e Motor de Santa Catarina, Alfred Heilmann, foram

. mantidos contatos com o 50. Distrito Naval e a Polícia
Militar, no sentido destas duas unidades militares cede
rem alojamentos para os velejadores que virão à Capital
catarinense participar do certame, não tendo seus co

mandantes 'colocado quaisquer obstáculos à pretensão.
Quarta-feira, no Veleiros da Ilha, foi realizada reunião

entre as maiores autoridades do esporte da vela em Flo

rianópolis, oportunidade que ficaram constituídas as di
versas comissões do certame.

A comissão de recepção será �ormada por Walmor
Soares, Francisco Grillo, Cléa Lobato, Osmarina Soares,
Pedro Guilhon Pereira de Mello e Ieda Mesquita; hospe
dagem e alimentação: Alfred Heilman e Walmor Soares;
secretário: Nelson Mutilo Alves; orador: Adolfo Zigelli;
regatas e protestos: Luiz Chagas,'Amoldo Sue, Clío Gui
marães e José Castelo Branco; medição e pesagem: Joa
quim Bello, Roberto Bueno, Nelson Picollo, José Within
rich e Lauro Battistotti; salvamento: Paulo Linhares, Ari
Silva, Carlos Chierighini, Adroaldo Cassol, Darci Xavier
Fortunato e Corpo de Bombeiro de'Florianópolís; publi
cidade: Walter Dias, Hélio Lange, Valdir Gil e. Adernar
Nunes Pires.

PROGRAMA'

Organizado pela Federação de Vela e Motor de Santa
Catarina, Flotilha de Snipe de Florianópolis no. 555 e

Veleiros da Ilha de Santa Catarina; o campeonato brasí

Ieiro de snipe é patrocinado pelo CND, Confederação
Brasileira de Vela e Motor, Secretaria Nacional da Snipe
International Racing Associatíon e FVMSC, sendo sua

comissão de honra formada pelo general Garrastazu Mé
dici, coronel Jarbas Passarinh (Ministro da Educação),
almirante Adalberto Barros Nunes (Ministro da Mari
nha), brigadeiro Jerônimo Bastos (Presidente do CND),
almirante Maurício Dantas Torres (presidente da

CBVM), contra-almirante Antônio Amaral Saboia (do
50 ..QN), coronel Ari Oliveira (Prefeito de Florianópolis),
coronel Nilton Lemes do Prado (do CRD), Governador
Colombo Salles, Fláv-io 'Caiuby, Alfredo Heilmann e Isa
ac Lobato Filho.

Às nove horas do dia 27, haverá recepção às delega
ções no Veleiros da Ilha; às.Iü os barcos e velas serão
levados para pesagem e medição e às 20 horas será reali
zada reunião dos comandantes de guarnições. Dia 28;- às

, 10 horas, serão realizadas as solenidades de abertura do
campeonato; às 15 a regata de confraternização e às 20
horas reunião da classe. Dia 29, às 15 horas, começará o

campeonato, com a realização da primeira regata oficial,
às 15 horas. As demàis regatas serão realizadas até o dia
dois, sendo que dia primeiro de fevereiro haverá a efeti
vação de duas, àS 10 e 15 horas. Dia três de fevereiro, às
20 horas, será realizado o jantar de encerramento do
certame, com entrega dos troféus.

América segue con�iando no êxito
Joinville (Sucursal) - O>Aniérica

encerrou ontem os seus 'preparativos
para o jogo de domingo, em Criciúma,
contra a equipe do Próspera, pelo Tor
neio de Verão. Jaírzinho, autor de três
tentos do time titular, .Iico e Paulo
Roberto, são os' grandes nomes do
América-13, destacando-se entre os de
mais e prometendo muitas alegrias à
torcida americana, no decorrer da tem

porada deste ano.
A viagem do América a Criciúma

está marcada para amanhã, sem que
tenha sido decidida; ainda, a antecipa-,
ção da partida para amanhã à noite ou'
doiningo pela manhã. conforme pro
postas do clube criciumense. Â equipe
americana está confiante' na vítona,
esperando manter- a liderança invicta

do certame, mesmo respeitando o Pios
pera como difícil adversário, ainda por
jogar em casa.

.

O coletívo-apronto reauzado ontem
teve a duração de 60 minutos e termi
nou com fácil vitória dos titulares pelo
escore de cinco tentos a um. Jairzínho
marcou três gols e Romualdo comple
tau a goleada, pelos efetivos, sendo a

·

prática bastante movimentada, com o

time principal, que será mantido para
domingo, desenvolvendo ritmo veloz e

· insinuante, com seus jogadores de
-

monstrando bom preparo físico e

·
muita disposição em vencer.

Para o jogo contra o Próspera, as

maiores novidades serão os lançamen
tos dos juvenis Lico e Paulo Roberto,
que entraram no time com'as.saídas de

João Carlos e Veneza, não mais saindo.
Jogará o líder do Torneio de Verão
com Da Costa, Djalma, Ladinho, Neli
nho e Bebeco; Paulo César e Jorge
Cancelier; .Paulo Roberto, Jairzinho,
Romualdo e Lico.

.

untem apresentaram-se ao América
os jogadores Celso, Cabral e Fiorezi,
(que se encontravam em gozo de férias"
-treinando entre os reservas. Estes dois,
além de jairzinho, Peteco e Paulo
César, estão sem contrato, findo em

dezembro do ano passado. Entretanto,
segundo os dirigentes americanos, não
haverá problemas para a renovação, à
exceção de Fiorezi, que afirmou não
mais querer ficar em Joinville, estando
o seu passe fixado em cinco mil cruzei
ros.

R:eforços�;neiros agradam no

C;axias, dizendo a que vieram.
Joinville (Sucursal) - Estão agra

dando plenamente os cinco jogadores
orinundos de São Paulo e Minas Ge

rais, 'que estão em testes no Caxias,
Maltoni, Marcos,Osar, Daúca e Pom

peu estão treinando diariamente, sob
as ordens do novo técnico e têm justi
ficado.as razões da sua vinda para Join

ville, devendo 'ser contratados no iní
cio da próxima semana.

Após o coletivo de amanhã, o joga';
dor Maltoni viajará para a cidade de

Tatanduvas, no interior paulista, com
autorização: 'do Caxias para trazer os

atletas João Luiz e Du, que estão vin

culados ao Catanduvense, para-íngres
sarem no elenco caxienxe.

Os primeiros movimentos do ano es

tão sendo levados a efeito pelos diri
gentes do clube, que acertaram para a

noite da próxima quarta-feira, em

Joinville, uma partida amistosa contra

o Paysandu, de Brusque, oportunidade'
que será analisado o comportamento
do planteI. Estuda-se também a efeti

vação de um segundo jogo amistoso,

no dia 28, na cidade de Jaraguá do Sul,
contra a equipe local do Juventus.

Nas próximas horas, deverá ser solu
cionado o problema referente à reno

vação do contrato do jogador Fontan,
'

cujo compromisso terminou em de
zembro e não foi decidido. Entretanto,
segundo as.duas partes, não haverá

qualquer �pecilho; O Caxias tem in
teresse em continuar contando com

Fontan e' o jogador já afirmou que,
mesmo não renovando o compromisso,
continuará, em Joinville, onde está es

tabelecido, apesar do Grêmio de Porto

.Alegre ter manifestado interesse no seu

concurso. Outro que poderá voltar às
atividades futebolísticas, pelo Caxias, é
o veterano Norberto Hope, que ga
nhou fama defendendo o clube joínvíl
lense e jogou uma temporada pelo
Bangu; da Guanabara, após o que re
solveu se afastar dos estádios. Norber
to 'manifestou seu interesse em voltar
ao clube, na qualidade de jogador ou
supervisor, disposto a trabalhar sem

receber vencimentos, alegando que de-

Maltoni é uma das esperanças de 73.

ve muito ao Caxias e é seu desejo con

tinuar no futebol apenas por esporte.

Figueirense ainda
pensa ém reforços

Com o interesse do Londrina na aquisição dos passes de

Da Costa e Ladinho, disposto a pagar os Cr$ 150 mil à vista

_o Figueirense parece que vai desistir dos jogadores, apesar
de ainda não ter entrado em contato oficial com o América,
e partir para outras contratações, em outros Estados.

O treinador Jorge Ferreira, ao chegar das férias, colocou
à disposição da diretoria, uma relação com seis jogadores
cariocas, que manifestaram interesse em se transferir para
Florianópolis, Samarone encabeça a lista, além de Fidélis,
J ailson, Edson e Jonas, do Vasco e um atacante do Olaria,
A diretoria do Figueira a princípio refutou a hipótese da
vinda' dos jogadores, mas agora, com o mercado muito

explorado, voltou atrás e está estudando' as possibilidades" I
de novos reforços,

-,

TREINO

Com o aceleramento das obras do "Catarinão", em virtu
de da visita-inspeção que João Havelange e Abilio de
Almeida farão no próximo domingo, para verificar as possi

. bilidades da inclusão de Santa Catarina no Campeonato Na-

cional, jogadores do Figueirense na manhã de ontem volta
ram aos treinamentos no campo da Escola de Aprendizes.

O plantel, sob a orientação de Jorge Ferreira, realizou 70
minutos de treinamentos, divididos em duas partes. Após
quarentaminutos de exercícios físicos o treinador, como

recreação comandou 30 minutos de dois toques, -Land e

Quincas se reintegrarão ao elenco hoje pela manhã e partici
parão do coletivo-apronto, com vistas ao jogo de domingo
contra o Juventus.

\
.

Marcos vaI para
o Vasco da Gama
Joinville - (Sucursal) - Marcos, um dos principais valo

res do América, poderá deixar definitivamente o futebol
catarinense, transferindo-se para 0- Vasco da Cama, da

-,

Guanabara. O jogador. estava se submetendo a um período
de testes no Grêmio Portoalegrense e deveria ser contratado

pelo clube gaúcho. I
Entretanto, sua mãe, que também é empresária do joga

dor, acertou seu ingresso no Clube cruzmaltíno, tendo
Marcos deixado imediatame,nte Porto Alegre, seguindo para
a Guanabara. Ainda jovem e praticando 'futebol de boa qua
lidade; o jogador americano está confiante nas suas possibi
lidades, acreditando ser aprovado 'nos testes e ser contrata-

,

do pelo clube carioca.
-

MAIS FUGAS
Veneza, outro valor americano que está treinando no

Grêmio, vem agradando lias treinamentos, afirmando os

dirigentes do América que deverá assinar contrato na próxi
ma semana,

Além destes jogadores, mais dois estão para deixar Santa
Catarina, transferindo-se para o futebol paranaense. Oitem,
Antônio, Franchelo, presidente do londrina, esteve em

Joinville, . procurando manter contato com dirigentes do

América, na intenção de adquirir os passes de Da Costa e

Ladinho, colocados em disponibilidade pelo clube joinvi
lense, com passes fixados em Cr$ 50 .mil e. Cr$ 100 mil,
respectivamente. Entretanto, como os mentores americanos
não se encontrassem na cidade, o presidente londrinense
retornou ao Paraná, ficando de manter contatos telefônicos
na manhã de hoje, sobre a situação dós dois jogadores.

Hercílio' Luz arma
.. , .

�qu'pe n� varzea
. Tubarão - Correspondente) - Enquanto as grandes
equipes do futebol catarinense se preocupam em contratar
jogadores de renome, no sentido .de reforçar e estruturar
ainda mais os seus plantéis, o Hercílio Luz Futebol Clube,
de Tubarão, vem adotando uma conduta política completa
mente inversa.
o presidente Lauríndo Meneguel, do clube tubaronense,

organizou comissões e decidiu lançá-las no Interior do Esta
do, como também na várzea de Tubarão e municlpios adja
centes, para nestes locais escolherem os me lhores jogado
res, formando a equipe que disputará o certame estadual
deste ano.

.

Serão novas' oportunidades para a revelação de jogadores
jovens e medida das mais vantajosas para o Hercílio Luz,
que, desta forma, não terá folha de pagamento onerosa,
além de não quebrar sua tradição de permanecer na disputa
do campeonato catarinense, do qual nunca esteve ausente.

E ste sistema adotado pelo clube tubaronense ocorre-em

função das melhorias q!le serão procedidas-no Estádio Aní
bal Costa e a construção da sua sede, quando serão investi
das grandes quantias. Os "olheiros' do Herc í lio Luz já
entraram em-ação -e oito atletas da' várzea estão em cogita
ções para ingressarem na equipe, iniciando os treina nentos
na próxima semana.

Curso de Medicina
Esportiva na ACM
Atendendo convite formulado pela Universidade Fe

deral de Santa Catarina, chegará amanhã a Florianópolis
. o professor Waldemar Arreno, da Escola Nacional de

Educação" Física, para ministrar o curso de "Medicina
Esportiva", abordando temas atuais da área dos despor
tos, com "doping - conceito e importância", ,"regula-,
mentação anti-doptng", "aspectos biológicos do treina
menta" e "competição dos adolescentes".

Catedrático de Higiene Aplicada, coordenador do cur

so de especialização de Medicina Desportiva da ENEF,
da Lhiversidade Federal do Rio de Janeiro, é considera
do uma das maiores autoridades do Brasil na sua especia
lidade, estando sua chegada prevista para amanhã, no
aeroporto Hercz1io Luz, às 16h 20min. O curso será mi
nistrado no auditório da Associação Catarinense de Me

dicina, no I período de 23 a 27 de janeiro, às 20 horas,
sendo de interesse principal a profissionais e amadores
dos esportes, professores e alunos .de educação física e

médicos em geral. As inscrições se acham abertas no De

partamento de Registro e Controle Acadêmico da UFSC,
na Trindade.
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